
❊ �سنع�ء / �سب�أ:

 أكدت  رئيس��ة لجن��ة العلاق��ات الخارجية بالبرلم��ان الدنماركي 
غيت سيبرغ أن اليمن من الدول القليلة في المنطقة التي اختطت 
لنفس��ها مس��ارا فريدا في اعتماد الديمقراطي��ة واحترام حقوق 

الإنسان نهجا أساسيا لنظام حكمها.
وأش��ارت س��يبرغ التي تزور اليمن حاليا على رأس وفد برلماني 
كن��دي إلى أن اليمن وضع��ت أقدامها على الطري��ق الصحيح وأن 

تجربتها تعتبر محل إعجاب واحترام الكثيرين في العالم.
 جاء ذلك خلال لقائها و الوفد المرافق لها وزيرة حقوق الإنس��ان 
الدكتورة هدى البان التي استعرضت التطور المؤسسي والتشريعي 

في الجوانب المتصلة بحقوق الإنسان في اليمن.
ونوهت البان بالمس��احة التي حضيت بها المرأة اليمنية في هذا 
التط��ور من خلال ممارس��تها لحقوقه��ا السياس��ية والاقتصادية 

والاجتماعية والثقافية إلى جانب أخيها الرجل بصورة متساوية
دون أي تمييز.. 

❊ وا�سنطن /14اكتوبر/رويترز:

نش��ر مركز النزاهة العامة الامريكي قاعدة بيانات 
على الانترنت بش��أن تحذيرات إدارة الرئيس جورج 
بوش حول العراق قبل الحرب بدءا من تصريح وزيرة 
الخارجي��ة الأمريكية كوندوليزا رايس عن “س��حابة 
الفطر” ال��ى بيانات نائ��ب الرئي��س الأمريكي ديك 
تشيني بشأن أسلحة الدمار الشامل العراقية. ويمكن 

استخدام الموقع في البحث عن هذه التصريحات. 
ووضع مركز النزاهة العامة وه��و مركز أبحاث في 
واش��نطن ش��ديد الانتقاد للسياس��ة الأمريكية في 
الع��راق 935 تصريح��ا أدلى ب��ه ثمانية مس��ؤولين 
بالإدارة الأمريكية بينه��م الرئيس جورج بوش في 
الفترة السابقة على ذكرى الغزو الذي قادته الولايات 

المتحدة للعراق في عام 2003 . 
وتم دحض معظ��م المعلومات التي وردت في ملف 
الإدارة الأمريكية منذ ذلك الحين لأسباب أهمها انه لم 
يعثر على أسلحة دمار شامل عراقية رغم تحذيرات 
الإدارة الأمريكية قبل الحرب بأن الترسانة العراقية 

تمثل تهديدا لجيرانها ولمصالح الولايات المتحدة. 
ويزعم منتقدو بوش بمن فيهم الديمقراطيون في 
الكونجرس أن الإدارة ضخمت من المعلومات الخاصة 
بملف حرب العراق. ويقول الجمهوريون إن التأكيدات 
التي سبقت الحرب اس��تندت إلى معلومات مخابرات 

خاطئة. 

والتصريح��ات الت��ي جمعه��ا المركز ويبل��غ حجمها 
الإجمالي 380 ألف كلمة معروفة على نطاق واس��ع 
وتت��راوح بين تأكيدات بأن صدام حس��ين يبحث عن 
يوراني��وم لصنع أس��لحة نووي��ة إلى تحذي��رات عن 
وجود صلة بين العراق وتنظيم القاعدة الذي ينسب 
إلي��ه اللوم ف��ي هجمات 11 س��بتمبر عل��ى الولايات 

المتحدة. 
وقال مركز النزاهة العامة الذي نشر قاعدة البيانات 
على موقعه على شبكة الانترنت إن التصريحات تبين 
أن بوش وكبار مس��ؤولي الإدارة الأمريكية »نظموا 
حمل��ة منهجية لنش��ر معلوم��ات خاطئ��ة على مدى 

عامين بدءا من 11 سبتمبر عام 2001 .« 
وم��ن التصريح��ات التي ص��درت في س��بتمبر عام 

2002 تصري��ح راي��س ال��ذي قالت 
فيه في مقابلة مع شبكة التلفزيون 
الإخبارية الأمريكية )سي.ان.ان( إن 
الولايات المتحدة يجب ألا تنتظر دليلا 
على قدرات العراق النووية. وحذرت 
راي��س الت��ي كان��ت تتول��ى آنذاك 
منصب مستشار الأمن القومي »إننا 
لا نريد أن تتحول بندقية الدخان إلى 

سحابة فطر.« 
وقال المركز إن تحليل المعلومات أظهر 
أن بوش أدلى بأكبر عدد من التصريحات 

التي وصلت إلى 260 
ويأت��ي بع��ده وزي��ر 
الس��ابق  الخارجي��ة 
كولين باول الذي صدر 

عنه 254 تصريحا. 
وت�������م ت��ج��م��ي��ع 
الإدارة  تصريحات 
م�����ن ع�������دد م��ن 
بينها  المصادر من 
الأخبار  موضوعات 
الحكومة  وتقارير 
وال��ك��ل��م��ات ال��ت��ي 
ألقاها المسؤولون. 

❊ �سنع�ء /14 اأكتوبر / متابعات:

يب��دأ فخام��ة الرئي��س عل��ي 
رئي��س   ، صال��ح  عب��دالله 
الجمهوري��ة الاس��بوع المقبل 
زيارة رسمية إلى مملكة أسبانيا 
الصديق��ة تس��تغرق بضع��ة 
أيام ، وذلك  تلبي��ة لدعوة من 
ملك أس��بانيا خوان كارلوس، 
وف��ي إط��ار تطوي��ر العلاقات 
اليمنية�� الأسبانية في المجال 
والاس��تثماري  الاقتص��ادي 
والسياحي والتبادل التجاري.   

وفي تصريح نشره موقع 26 
س��بتمبر الالكترون��ي ، اوضح 
الدكتور أبو بكر القربي ، وزير 
الخارجية أن الملف الاقتصادي 
سيحظى باهتمام خاص خلال 
زي��ارة فخام��ة الرئي��س إل��ى 
مدريد وخصوص��اً على صعيد 
جذب الاستثمارات الأسبانية إلى 
اليمن وتطوير التبادل التجاري 
وإقامة المشروعات المشتركة 
وجذب المزيد من المس��اعدات 

التنموية . 

واف��اد الدكت��ور القرب��ي أن 
مباحثات فخام��ة الرئيس في 
أسبانيا سوف تتطرق ايضا إلى 
المستجدات في المنطقة وفي 
مقدمتها تطورات الأوضاع في 
الشرق الأوسط ، مش��يراً إلى 
أن أس��بانيا معروفة بمواقفها 
المتوازنة في القضايا العربية 
وتتخذ المواقف التي تنطلق من 
تحقيق العدالة في حل النزاعات 

وعلى وجه الخصوص

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

أج��رى فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهوري��ة أمس اتصالًا هاتفياً بأخيه 
العقيد معمر القذافي قائد ثورة الفاتح من سبتمبر الليبية.

وجرى خلال الاتصال بحث تطورات الأوضاع في فلسطين في ضوء العدوان والمجازر التي ترتكبها 
اسرائيل ضد ابناء الشعب الفلسطيني والحصار الجائر المفروض عليه في قطاع غزة .

   واك��د فخامة الأخ الرئيس اهمية تنس��يق مواقف البلدين من اج��ل إيجاد تحرك عربي فعال 
لممارس��ة الضغط على اس��رائيل لوقف عدوانها، وإنهاء المعاناة الانس��انية القاسية للشعب 

الفسطيني نتيجة الحصار الظالم والذي تسبب في نقص الغذاء والدواء والكهرباء .
    وجرى خلال الاتص��ال بحث العديد من القضايا التي تهم العلاقات الأخوية المش��تركة بين 

البلدين الشقيقين والامة العربية .

❊ �سنع�ء / مت�بع�ت:

 استكملت وزارة الأشغال العامة 
والط��رق التصامي��م الخاص��ة 
بالمش��اريع الس��كنية المزم��ع 
تنفيذه��ا ف��ي ع��دن كمرحل��ة 
أولى لعدد 1000 وحدة س��كنية 
لذوي الدخ��ل المحدود وبتمويل 

حكومي .
وذك��ر المهندس حس��ين الوالي 
وكي��ل وزارة الأش��غال العام��ة 
والطرق لقطاع الإسكان أنه سيتم 
الأسبوع المقبل الإعلان عن إنزال 
المناقصة للش��ركات الراغبة في 
تنفيذ الوح��دات الس��كنية بحيث 
تب��دأ الأعم��ال الانش��ائية خ��لال 

الربع من العام الجاري وتس��تمر 
سنة ونصف.

وأضاف الوالي أن هذا المش��روع 
الس��كني الذي يع��د ضمن 6000 
آلاف وحدة سكنية سيتم تنفيذها 
في عدة محافظ��ات يأتي ترجمة 
للبرنامج الانتخابي لفخامة رئيس 
الجمهورية وس��يتم تنفيذه على 
شكل وحدات س��كنية في مباني 
رأس��ية مكتملة الخدمات وتوزيع 
بالتقسيط الذي يبدأ من 20 - 50 
ألف ريال لمدة تصل الى 20 سنة، 
مش��يراً الى أن هناك ثلاثة نماذج 
من الوحدات السكنية بحسب دخل 

الفرد.

12 قتيلا في كينيا والمعارضة تلغي الاحتجاجات

رسالتان من رئيس الجمهورية للعاهل السعودي  وولي عهده

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية

رئيس الجمهورية يزور أسبانيا الأسبوع المقبل

اليمن اختطت لنفسها مساراً فريداً في اعتماد الديمقراطية

بوش وإدارته نظموا حملة منهجية لنشر معلومات خاطئة حول  أسلحة الدمار الشامل في عهد صدام

التأكيد على ضرورة التحرك العربي للضغط على إسرائيل لإنهاء معاناة الفلسطينيين

❊ نيروبي / وك�لات :

اجتم��ع الأمين العام الس��ابق 
للأمم المتحدة كوفي عنان مع 
الرئيس الكيني مواي كيباكي 
أمس الخمي��س لمحاولة إنهاء 
الأزمة بشأن انتخابات الرئاسة 
الت��ي طعن��ت المعارض��ة في 
نتائجه��ا وذل��ك بعدم��ا أقن��ع 
المعارض��ة بإلغ��اء احتجاج��ات 

كانت مزمعة بالشوارع.
والتق��ى عن��ان )69 عام��ا( مع 
الرئي��س الكين��ي عل��ى مدى 
أكث��ر م��ن س��اعة ف��ي قص��ر 
الرئاس��ة بالعاصم��ة نيروب��ي 
بعد مناقشات مع دبلوماسيين 

أفارق��ة وممثلين ع��ن الاتحاد 
الإفريقي.

واجتمع زعيم المعارضة رايلا 
اودينجا ومسؤولون آخرون من 
الحركة الديمقراطية البرتقالية 
الت��ي يتزعمه��ا مع عن��ان في 
ساعة متأخرة الأربعاء الماضي 
واتفقوا على إلغ��اء احتجاجات 
كان من المقرر تنظيمها اليوم 

)أمس(الخميس.
وف��ي وقت لاحق قال��ت الأمم 
المتح��دة إن الرئي��س الكين��ي 
س��يجتمع م��ع راي��لا أودينج��ا 
الخمي��س للم��رة الأول��ى منذ 

اندلاع

❊ �سنع�ء / مت�بع�ت:

 يتوج��ه ال��ى الرياض ه��ذا الأس��بوع مبعوث خاص م��ن فخامة 
الرئيس علي عب��دالله صالح رئيس الجمهورية حاملًا رس��التين 
إلى أخيه خادم الحرمين الش��ريفين الملك عبدالله بن عبدالعزيز 
ملك المملكة العربية الس��عودية وسمو ولي عهده صاحب السمو 

الملكي الأمير سلطان بن عبدالعزيز.
ذكرت ذلك صحيفة / 26سبتمبر/ في عددها الأسبوعي  الصادر 
امس ، موضحة ان رس��التي الاخ الرئيس الى العاهل الس��عودي 
وولي عه��ده س��ينقلهما الأخ علي محم��د الآنس��ي ، مدير مكتب 
رئاسة الجمهورية ، وتتعلقان بالعلاقات الأخوية ومجالات التعاون 
المش��ترك وس��بل تعزيزها بالإضافة إل��ى المس��تجدات العربية 
والإقليمية والدولية وفي مقدمته��ا  التطورات الراهنة والمحزنة 

رئيس الجمهورية في اتصال هاتفي بأخيه معمر القذافي:

التفاصيل ص3

بوش

د. القربي

لدى تفقد مشروع مدينة فردوس عدن

كونداليزا رايستشينيكولن باول

اليمن تعتذر عن 
استضافة منتدى 

المستقبل الرابع

❊  �سنع�ء/ �سب�أ:
قال وزير الخارجية الدكتور أبوبكر القربي إن اليمن قررت الاعتذار عن استضافة 
منتدى المستقبل الرابع بعد تجاوز فترة انعقاده التي كانت محددة في ديسمبر 

الماضي.
   و أكد الدكتور القربي في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( أن هذا القرار جاء 
نظرا لعدم حصول اليمن حتى الآن على التزام بموعد جديد من مجموعة الثمان 
لانعقاد المنتدى الذي كان مقررا تنظيمه في ديسمبر وتم تأجيله بناء على طلب 
من بعض مجموعة الدول الثماني على أن ينعقد في موعد جديد يتفق عليه مع 
اليمن، مشيرا في ذات الوقت إلى أن انتقال رئاسة مجموعة الثماني من ألمانيا 

إلى اليابان خلق إشكالية جديدة حول الرئاسة المشتركة مع اليمن.

❊ �سنع�ء / مت�بع�ت:
تقرر عقد اجتماع للممولين الخليجيين وممثلين 
عن الحكومة اليمنية خلال شهر مارس القادم في 

صنعاء بمشاركة الدول والصناديق الخليجية.
 وقال الأخ الدكتور مطهر العباس��ي وكيل وزارة 
التخطيط والتعاون الدولي لقطاع خطط التنمية 
رئيس الوف��د اليمني في اللجن��ة الفنية اليمنية 
الخليجي��ة الت��ي عق��دت أخي��را في الري��اض إن 
الاجتماعات س��تناقش تصورات بشأن المشاريع 

وتخصيص التمويلات 

اجتماع ممثلي 
الحكومة اليمنية 

والممولين الخليجيين 
في صنعاء

تخصيص 265 مليون ريال لتمويل مشاريع في أربع محافظات
❊ عدن  / �سب�أ:

خصص صندوق تمويل الصناعات 
والمنش��آت الصغي��رة خ��لال العام 
الجاري 2008م مبلغ / 265/ مليون 
ريال لتمويل مشاريع صغيرة مدرة 
للدخل سيتم تنفيذها في محافظات 

عدن , ولحج , وأبين,والضالع.

   وأوضح مدير فرع الصندوق بعدن 
عدنان عل��ي محمد حفي��ظ  لوكالة 
الأنب��اء اليمنية )س��بأ( ب��أن المبلغ 
المخصص له��ذه المحافظات يهدف 
إلى تشجيع إنشاء وتطوير الصناعات 
الصغيرة والمش��تملة عل��ى أعمال 

المهن الحرفية.

  واش��ار إل��ى أن ه��ذه المش��اريع 
ستس��اهم في رفع  قاعدة مستوى 
الاقتص��اد الوطن��ي ف��ي المج��ال 
الحرف��ي والمهن��ي وتحس��ين دخل 
الاس��ر الفقيرة في المجتمع وتوفير 

/ 379/ فرصة عمل 

 الأسبوع المقبل إعلان مناقصة مشروع الوحدات السكنية في عدن

❊ �سنع�ء / مت�بع�ت:
ن��ف��ى م��ص��در م��س��ؤول في 
محافظة صعدة ماذكره موقع 
الاش��ت��راك��ي ن��ت ع��ن سقوط 
محافظ  متنها  وعلى  مروحية 
العامة  الأشغال  ووزي��ر  صعدة 
وعدد من المسؤولين بالسلطة 
قد  وأن��ه  بالمحافظة   المحلية 
أص��ي��ب ف��ي ال��ح��ادث محافظ 
المحافظة بجروح بليغة مع عدد 

من مسؤولي السلطة المحلية 
وقال المصدر في تصريح نشره 
موقع صحيفة »26سبتمبرنت« 
في عددها الصادر أمس إن ما 
جاء في موقع )الاشتراكي نت( 
من خبر لا أساس له من الصحة 
وأن محافظ المحافظة لم يصب 
بأي أذى أو من كانوا معه خلال 

زيارته لمديرية قطابر أمس .

محلي  صعدة  ينفي مزاعم 
)الاشتراكي نت( حول سقوط مروحية 

م��ج��ل��س 
ح�����ق�����وق 
الإن����س����ان 
ب�����الأم�����م 
ال��م��ت��ح��دة 

إسرائيل  الخميس  أم��س  طالب 
برفع حصارها لغزة المستمر منذ 
اليهودية  الدولة  وعنف  أسبوع 

بسبب وقوع انتهاكات في
 الأراضي الفلسطينية.

ال��ف��ن��ان 
الشاب تامر 
ح���س���ن���ي 
فجأة  ق���رر 
اس��ت��ب��ع��اد 
ال��م��م��ث��ل��ة 

الشابة مي عز الدين من المشاركة 
الجديد  السينمائي  فيلمه  في 
»كابتن هيما«، وترشيح النجمة 

الشابة غادة عادل بدلا منها .

المكرمون 
في مؤسسة 
)14اكتوبر( 
م���������������ن 

المبرزين  بمناسبة الذكرى الأربعين 
لتأسيسها عبروا عن أمانيهم في أن 
بنجاح  فيها  العاملين  حلم  يتحقق 
الصحفية  المطبعة  إدخ��ال  مشروع 

الرقمية الجديدة.

أش������ارت 
نتائج دراسة  
تقدم أقوى 
دل��ي��ل حتى 
الآن على أن 

الإجهاد المرتبط بالعمل يزيد من 
مخاطر الإصابة بأمراض القلب 
الداخلية  النظم  بتغيير  وذل��ك 

للجسم.

عبر  التحريم  فتاوى  تتراكم 
شاشات التلفزة المختلفة ويتم 
تصدير الفتوى المحلية وعولمتها 
حتى يتم تداولها في أرجاء العالم 
وف��ي كثير م��ن الأح��ي��ان يكون 

موقف المستمع لها الاستغراب.
المناسب لما يحدث  والتشبيه 

هو “الفتوى الصناعية”!!

دشنت أمس بمنطقة »عصر«  في 
أمانة العاصمة الأعمال الإنشائية 
)جولدن  ومنتجع  فندق  لمشروع 
البالغة  السياحي  صنعاء  ليف( 
كلفته  الإجمالية 150مليون دولار. 
واعتبر وزير السياحة المشروع أحد 
الفرص  استكشاف  مؤتمر  ثمار 
ال��ذي عقد بصنعاء  الاستثمارية 

في أبريل 2007م.

)14اكتوبر( 
القاهرة  من 
ترصد أسرار 
ال����ع����لاق����ة 

الحميمة بين المصريين والشيشة، 
وحقيقة الاعتقاد القائل بأنها أقل 
ضرراً من السجائر رغم أن الأطباء 
يؤكدون أن حجر الشيشة الواحد 

يعادل تدخين 10 سجائر.

ودع جياب 
فعي  شا با
ملاعب كرة 
القدم أمس 
مباراة  ف��ي 

اعتزاله التي انتهت  بفوز فريق 
فريق  على  المصري  الزمالك 
المنتخب  بنجوم  الهلال مطعما 

الوطني بستة أهداف نظيفة. 

تامر حسني يستبعد  مي عزالدين من »الكابتن هيما«حقوق الإنسان يعنف إسرائيل بخصوص غزة  الاجهاد العملي يؤدي إلى أمراض القلبحلمنا إدخال المطبعة الصحفية الرقمية الجديدة لغة الحرام التلفزيونية!   باشافعي يودع ملاعب كرة القدمخطورة حجر الشيشة يعادل 10 سجائر تدشين مشروع »جولدن ليف« السياحي
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التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 
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❊ �سنع�ء / 14 اأكتوبر / �سباأ :

ص��در أم��س ع��دد م��ن الق��رارات الجمهوري��ة قض��ى القرار 
رق��م )3( لس��نة 2008م بتعيين الدكتور / محم��د مقبل عيظة 
الحداء مستش��اراً بمكت��ب رئاس��ة الجمهورية لش��ؤون العلوم 

والتكنولوجيا.
فيما قضى القرار رق��م )23( لس��نة 2008م بالمصادقة على 
الاتفاقية المبرمة بين المملكة العربية السعودية والجمهورية 
اليمنية ف��ي مجال خدمات النق��ل الجوي والموقع��ة في مدينة 
الري��اض بتاري��خ 3 ذو القع��دة 1428ه��� المواف��ق 13 نوفمبر 

2007م.
وقضى الق��راران الجمهوريان رقم )24( لس��نة 2008م و)25( 
لسنة 2008م بتعيين أمناء ومستشارين بمجلس الوزراء ووزارة 

الخدمة المدنية.

صدور عدد من القرارات الجمهورية

❊ �سنع�ء / مت�بع�ت:
ق��ال��ت م��ص��ادر ف��ي مجلس 
الشورى:إن المجلس بدأ بفحص 
بالترشيحات  الخاصة  الطلبات 
من الهيئات الحكومية ومنظمات 
المجتمع المدني لعضوية الهيئة 
العليا للرقابة على المناقصات 
على  الإش���راف  ستتولى  التي 
والمزايدات  المناقصات  تنفيذ 
الحكومية وبمايحقق الشفافية 
والمشاركة المجتمعية في هذا 

القطاع الهام.
ونقلت الزميلة »26سبتمبر« 
عن  أمس  الصادر  عددها  في 
مجلس  إن  قولها:  ال��م��ص��ادر 
ال���ش���ورى ووف���ق���اً ل��ق��ان��ون 
المناقصات والمزايدات سيختار 
14شخصاً من المتقدمين لنيل 
عضوية اللجنة، وسيقوم رئيس 
الجمهورية باختيار سبعة أعضاء 
للهيئة  إدارة  كمجلس  منهم 
العليا للمناقصات على ان يمثل 
التجاري والقطاع  القطاع  فيها 
المدني  والمجتمع  الصناعي 

والقضاء.
يتم  ان  المصادر  وتوقعت 
من  الفحص  عملية  استكمال 
خلال  المختصة  اللجنة  قبل 
حيث  المقبلة،  الأي��ام  العشرة 
الشورى  مجلس  إل��ى  وصلت 

حوالي 170طلباً. 

مجلس الشورى يبدأ فحص طلبات 
الهيئة العليا للرقابة على المناقصات

مسؤول في البرلمان الدنماركي:

مارس المقبل

أنان يلتقي الرئيس الكيني كيباكي

فيما يصل مبعوث سوري حاملا رسالة للرئيس من الأسد القربي: المباحثات ستتناول التعاون الاقتصادي والمستجدات في المنطقة

تشمل 1000  وحدة سكنية كمرحلة أولى

في تصريحات سياسية حوت   أكثر من  380 ألف كلمة

الكحلاني يتفقد سير العمل في مشروع مدينة )فردوس عدن( السياحي
❊ عدن / �سب�أ :

تفقد محافظ عدن احمد محمد 
الكحلاني أمس سير العمل في 
مش��روع مدينة فردوس عدن 
الس��ياحي السكني الذي تنفذه 
ش��ركتي الغويزي والصلاحي 

بكلفة 10 مليارات دولار.
واستمع المحافظ الى شرح عن 
تنفيذ الاعمال التي بدأت بشق 
طريق المدينة بطول 12 كيلو 

متر وتحديد
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Email: 14october@14october.com
محليات وتتمات

Email: 14october@14october.com

باختصار
ربما تكون ظروف الفقر والبطالة قد 
الأرصفة  افتراش  على  الباعة  أجبرت 
لبيع السلع من مختلف الأنواع ، فتحول 
الرصيف جراء ذلك من مكان مخصص 
حياة  الى جزء مهم في  المشاة  لعبور 
متطلباتهم  لتوفير  ال��ب��اع��ة  ه���ولاء 

المعيشية.
ولأن الأرصفة غير مهيأة لبيع السلع 
وبالذات الغذائية ، حيث يؤدي تعرضها 
ل��ح��رارة الشمس والأت��رب��ة والأدخ��ن��ة 
وصولها  ال��ى  السيارات  من  المنبعثة 
للمستهلك فاسدة ، تقوم الأجهزة المعنية 
حملات لتعقب هولاء الباعة ورفعهم من 
الأرصفة في مشهد يتكرر يوميا وينتهي 
بمصادرة سلع بعض الباعة فيما يتمكن 

البعض الآخر من الهرب ببضاعته
وبرغم ما تسببه ظاهرة البيع على 
الرصيف من مخاطر وأضرار، فهي تعتبر 
ضرورية كونها تلبي طلبات ذوي الدخل 
المحدود والفقراء ، ممن يبحثون عن سلع 
يتناسب سعرها مع دخولهم ، لذلك فان 
الحد من الظاهرة لا يحتاج الى حملات 
وانما بتجميع الباعة في أماكن محددة 
آمنة  مواقع  في  تكون  ان  شريطة   ،
النساء  وخاصة  المستهلك  ويستطيع 

الوصول اليها بسهولة ودون عناء . 

❊ تعليق / ذكرى جوهر       -   ت�صوير/ علي الدرب :
البعض يحلو لهم تعاطي القات على أرصفة الشوارع والأزقة أو بجوار المنازل و المحال التجارية ، فيحولونها الى مبارز في 
الهواء الطلق دون اكتراث الى ان هذه الظاهرة السيئة فيها  مضايقة وإزعاج للآخرين واعتداء على حقوقهم في استخدام  
تلك الأرصفة براحة واطمئنان وخاصة النساء والعجزة والأطفال ، ناهيك عن ما تسببه هذه الظاهرة من عرقلة للجهود 
المبذولة من قبل عمال صندوق النظافة والتحسين في الحفاظ على نظافة الشوارع  والحواري والأسواق على مدار الساعة 
، خاصة وان المخلفات التي يتركها المخزنون على  الأرصفة تضيف اعباء على عمال النظافة الذين ينبغي التعاون معهم 

وتقدير جهودهم. 

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى

 تثمين لمواقف اليمن الداعمة للشعب الفلسطيني 
في الذكرى الـ43  لانطلاق حركة فتح الفلسطينية   بعد مشاركتها في  اللقاء التشاوري الوزاري للدول المستقبلة والمصدرة للعمالة التعاقدية 

مظاه��رات أم��س الخميس حيث 
أعلنت المعارض��ة التزامها بذلك 
لإعطاء جه��ود الوس��اطة فرصة 
أفضل. وف��ي وقت س��ابق أعرب 
أودينغا في مقابل��ة مع تلفزيون 
آر دي أي الألماني عن اس��تعداده 
بش��روط لتقاس��م الس��لطة م��ع 
الرئيس كيباكي عل��ى أن يتولى 

هو منصب رئيس الوزراء.
من جه��ة أخ��رى رفض��ت لجنة 
الانتخاب��ات المركزية ف��ي كينيا 
مجددا اتهامات بتزوير الانتخابات 
لصالح الرئي��س كيباكي. وقالت 
اللجنة أنها أعلنت الفوز بناء على 
الس��جلات النهائي��ة للتصوي��ت. 
وأوضح��ت اللجن��ة في بي��ان أنها 
قد أعربت مرارا عن اس��تعدادها 
لإع��ادة النظر ف��ي النتائج مع أي 

من الطرفين المتنافسين.
وعل��ى صعي��د متص��ل اتهم��ت 
منظم��ة الحقوقي��ة الأميركي��ة 
ووت��ش(  رايت��س  )هيوم��ان 
المعارضة الكينية بالتس��بب في 
أعم��ال العن��ف الجاري��ة. وقال��ت 
المنظم��ة إن��ه ظه��ر ف��ي بعض 
الح��الات أن قادة سياس��يين من 
المعارضة قد تورطوا في تنظيم 

حوادث عنف.
يذكر أن الانتخابات التي أجريت 
ي��وم 27 ديس��مبر ق��د أدت إلى 
حدوث انقسام في البلد الذي يبلغ 
عدد س��كانه 36 مليون نس��مة، 
وقتل نحو س��بعمائة شخص في 
أعم��ال العنف الت��ي تفجرت منذ 

الانتخابات.

المحلي��ة  الاس��تثمارات  داعي��ا 
والعربية والعالمية إلى الاستفادة 
من المناخ الاستثماري والتسهيلات 
والمزاي��ا الت��ي يقدمه��ا قان��ون 

الاستثمار اليمني للمستثمرين.
رافقه ف��ي الزي��ارة أمي��ن عام 
المجلس المحلي بمحافظة عدن 
عبدالكريم ش��ائف وسفير اليمن 
لدى القاهرة الدكت��ور عبدالولي 
الش��ميري وعضو مجلس النواب 
فارس مناع ومدير مديرية البريقة 

رائد عبشل.

مصدر محلي في..

المروحية  أن  المصدر  وأوضح 
فني  لخلل  تعرضت  قد  كانت 
اض��ط��رت ل��ه��ب��وط اض��ط��راري 
وقد  يذكر  أي شيء  يحدث  ولم 
ومواصلة  المروحية  أص��لاح  تم 
رحلتها لتفقد عدد من المشاريع 

في المحافظة .

انان يلتقي الرئيس..

الأزمة السياسية في البلاد. وقال 
متحدث باس��م الأمم المتحدة إن 

عنان سيتوسط في الاجتماع.
من ناحيته أخرى أعلنت الشرطة 
الكيني��ة مقتل 12 ش��خصا على 
الأقل في أعمال عنف جديدة غربي 
كينيا وقالت الش��رطة الكينية إن 
12 ش��خصا على الأقل قتلوا في  
مواجهات قبلية بينهم ثمانية على 
الأقل س��قطوا بضربات سواطير 

القربي: المباحثات ستتناول..

العرب��ي-  الص��راع  قضي��ة 
الإسرائيلي. 

وأكد الاخ وزير الخارجية أن اليمن 
لها اهتمام خاص بتطوير العلاقات 
مع أسبانيا وتتطلع إلى الاستفادة 
من التجربة الأسبانية في المجال 
الاقتص��ادي ، والج��ذب والترويج 
السياحي ، مبينا إن أسبانيا اليوم 
تعتبر من كبرى الاقتصاديات في 
الاتحاد الأورب��ي ودخلها القومي 
يصل إلى حوالي 970 مليار دولار 
، وت��كاد الآن تصل إلى مس��توى 
يؤهلها للانضم��ام إلى مجموعة 

الدول الثمان .
وأشار القربي الى أن أسبانيا لها 
تراث مش��ترك مع العالم العربي 
والإس��لامي، حي��ث تعتب��ر الآثار 
الإس��لامية فيه��ا م��ن المصادر 
الرئيسية للدخل القومي الأسباني 
من خلال الس��ياحة الكبيرة التي 
تتجه إلى منطقة الأندلس، وربما 
تكون الدولة الثانية في أوروبا من 

حيث الجذب السياحي .
وكانت أس��بانيا افتتحت رس��مياً 
سفارة لها في صنعاء خلال العام 
2006 كما رفعت اليمن تمثيلها 
الدبلوماسي في مدريد إلى درجة 

سفير.

فيما يصل مبعوث..

كما أنها تأتي في إطار التش��اور 

علاقة الحكومات في المنطقة مع 
منظمات المجتمع المدني.

   وبش��أن موع��د وم��كان انعقاد 
منتدى المس��تقبل للعام 2008م 
ق��ال الوزي��ر القرب��ي “كان م��ن 
المفترض أن يتحدد ذلك في منتدى 
المستقبل الرابع أثناء انعقاده في 

صنعاء”.
   وأض��اف “ لذل��ك على الرئاس��ة 
الجدي��دة الآن إج��راء اتصالات مع 
دول الشرق الأوسط وشمال أفريقيا 
للاتفاق على الدولة المس��تضيفة 

لمنتدى المستقبل لعام 2008 “.

مارس المقبل..

وإتاح��ة الفرص��ة أم��ام ممثل��ي 
الخليجي��ة  وال��دول  الصنادي��ق 
للاطلاع عل��ى الدراس��ات الأولية 

الخاصة بالمشاريع .
 وأضاف أن الجانب الخليجي تفهم 
بش��كل كام��ل احتياج��ات اليمن 
التنموية وأهمية متابعتها وتحديث 
هذه الاحتياجات بما يتناس��ب مع 
الخطة العشرية للتنمية في اليمن 
للأع��وام 2005  2015 . وأوضح 
العباس��ي أن الاجتماعات ناقش��ت 
مس��توى التخصيص��ات الخليجية 
ف��ي ضوء تعه��دات مؤتم��ر لندن 
حي��ث أظهرت المراجعة أن نس��بة 
تخصيص المش��اريع الس��عودية 
للإنم��اء  العرب��ي  والصن��دوق 
وأن   ٪100 بلغ��ت  الاقتص��ادي 
تخصيص��ات بقية الدول الخليجية 
تتراوح بين 40 و 60 ٪ وأنه يجري 

مسؤول في البرلمان..

لافت��ة إلى الجه��ود الت��ي تبذلها 
الوزارة من خلال المنظومة الإدارية 
لنش��ر الوع��ي الحقوق��ي بقضايا 
حقوق الإنس��ان باعتبار ذلك أهم 
الأه��داف التنموية الت��ي تتمحور 

حول الإنسان.
وأك��دت وزي��رة حقوق الإنس��ان 
سعي الوزارة إقامة شراكة حقيقية 
مع مختل��ف الجه��ات ذات العلاقة 
بحقوق الإنس��ان من أج��ل توحيد 
الجهود في س��بيل إش��اعة ثقافة 
حقوق الإنس��ان من خلال التثقيف 

والتدريب والإعلام.
وأش��ادت بالدع��م  ال��ذي يقدمه 
الجانب الدنمرك��ي من اجل تعزيز 
وحماية منظومة حقوق الانس��ان 
في اليمن ،وكذا الدعم الذي قدمه 
المعهد الدنمركي لحقوق الإنسان 
لانجاح مؤتمر “ العدالة الجنائية في 
التش��ريع اليمني” المقرر انعقاده  
في فبراير القادم بمش��اركة أكثر 
من )300( ش��خصية م��ن مختلف 

محافظات الجمهورية. 

اليمن تعتدر..
 

 وأض��اف “ لذل��ك ق��ررت اليم��ن 
الاعتذار عن اس��تضافة المنتدى”   
ونوه وزير الخارجية بنجاح المنتدى 
الموازي لمنظمات المجتمع المدني 
الذي انعقد في نهاية نوفمبر 2007 

في العاصمة صنعاء..
مؤكدا انه مثل خطوة هامة لتعزيز 

بين مجموعتين متنافس��تين في 
مدينة ناكورو غربي كينيا.

وقال مسؤول في الشرطة طالبا 
ع��دم كش��ف هويت��ه إن »س��تة 
أش��خاص قتلوا بضربات ساطور 
في كامبتيمبوا واثنين آخرين في 
باهاتي« البلدتين القريبتين من 

ناكورو.
وصرح ضابط في الشرطة طلب 
عدم كش��ف هويته بأن الشرطة 
قتل��ت أيض��ا رجلين ف��ي مدينة 
ليمورو وس��ط الب��لاد عندما بدأ 
أعضاء من إثنية الرئيس كيباكي 
بط��رد أف��راد قبيل��ة أخ��رى من 

منازلهم.
وفي كاريوبانغي مدينة الصفيح 
الواقعة ف��ي العاصم��ة نيروبي، 
قتل رج��ل بضربات س��اطور في 
مواجهات بين عصابات متنافسة. 
وفي منطقة مول��و غربي البلاد، 
أدت أعم��ال العن��ف إلى س��قوط 
قتيل واحد. وأوضحت الشرطة أن 
»أفراد قبيلة يقومون بطرد أعضاء 
قبيلة أخرى من منازلهم والشرطة 

تتدخل لحل المشكلة«.
وقال إيسايا كابيرا الناطق باسم 
الرئيس كيباك��ي إن الاجتماع مع 
أنان »مجرد مباحث��ات أولية« من 
ضمن جه��ود الوس��اطة الدولية، 
حيث ينش��د كيباكي ح��ل الأزمة 
ووقف العن��ف عبر إجراء محادثات 
مباش��رة م��ع منافس��ه زعي��م 

المعارضة أودينغا.
واستطاع أنان في يومه الأول من 
المفاوضات م��ع أودينغا أن يوقف 

والتنسيق المس��تمر بين قيادتي 
البلدي��ن الش��قيقين إزاء مجمل 
القضايا التي تهم شعبي البلدين 

والأمة العربية . 
م��ن ناحية ثاني��ة يص��ل اليوم 
ال��ى صنع��اء الاخ محس��ن بلال 
بالجمهوري��ة  الإع��لام  وزي��ر   ،
العربي��ة الس��ورية الأخ محس��ن 
بلال في زيارة لليمن  تس��تغرق 
عدة أي��ام ينق��ل خلالها رس��الة 
لفخام��ة الرئي��س عل��ي عبدالله 
صال��ح رئي��س الجمهوري��ة من 
أخيه فخامة الرئيس بشار الأسد 
، رئي��س الجمهوري��ة العربي��ة 
السورية تتعلق بالعلاقات الأخوية 
القائمة بي��ن البلدي��ن والقضايا 
والمستجدات على الساحة العربية 
وخاص��ة ما يجري في فلس��طين 
ولبنان والعراق والجهود المبذولة 
لوحدة الصف العربي إزاء القضايا 

المصيرية.  

 الكحلاني يتفقد سير..

مساحة المدينة البالغة 16 
مليون متر مربع التي ستقام عليها 
عدي��د من المش��اريع الس��ياحية 
والس��كنية والترفيهية لعدد من 
الش��ركات اليمني��ة والخليجي��ة 

والأوروبية .
وأكد الكحلاني ع��ن أهمية هذا 
المش��روع ال��ذي س��يحدث نقلة 
نوعية ف��ي مجال الاس��تثمارات 
السياحية والس��كنية في اليمن.. 

العمل حثيثاً على اس��تكمال بقية 
المشاريع . 

وذك��ر وكي��ل وزارة التخطي��ط 
انه اتف��ق على البدء ف��ي الإعداد 
لتحدي��د الاحتياج��ات التمويلي��ة 
2015  حي��ث س��يتم   -  2011
إعداد الدراس��ات والمشاريع خلال 
عامي 2008 - 2009 في مجالات 
تنمية الموارد البش��رية والحماية 
التحتي��ة  والبن��ى  الاجتماعي��ة 
والقطاع��ات الانتاجية ، فضلًا عن 
آلي��ات تنفي��ذ المش��اريع وتعزيز 
القدرات القطاعية لتحسين الطاقة 

الاستيعابية .

تخصيص 265 مليون..

لأصح��اب المش��اريع الإنتاجي��ة 
والخدمي��ة والتجاري��ة ف��ي ه��ذة 

المحافظات .
    يذك��ر إن فرع صن��دوق تمويل 
الصناع��ات والمنش��آت الصغي��رة 
تمكن من تأس��يس ش��راكة قوية 
بين الصن��دوق وأكاديمية البنوك 
الألمانية وجذب خبراء في الموارد 
البشرية والرقابة الداخلية لتوسيع 
مستوى نش��اط الصندوق , ويشار 
إل��ى أن الصن��دوق يس��تعد حاليا 
لفتح فروع له في كل من س��يئون 
والش��حر بمحافظ��ة حضرم��وت , 
إضاف��ة إلى لح��ج والضال��ع وأبين 
لمن��ح الق��روض لمواطن��ي تل��ك 
المحافظات وفتح مشاريع صغيرة 
مدرة للدخل تس��اهم في تحسين 

أوضاع المواطنين.
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حديث الكاميرا

ظات
من المحاف

❊ ذمار / �صباأ : 
شكلت الهيئة الإدارية للمجلس المحلي لمحافظة ذمار لجنة لتصفية أعمال الشركة 
المنفذة لمشروع الصرف الصحي بمنطقة السجن المركزي بمدينة ذمار عاصمة 

المحافظة، بسبب تأخرها في انجاز المشروع. 
وكلفت الهيئة في اجتماعها أمس برئاسة المحافظ منصور عبد الجليل عبد الرب 
المؤسسة المحلية بالمحافظة لاستكمال العمل في المشروع الذي تبلغ تكلفته 42 ألف 
دولار بتمويل من المجلس المحلي للمحافظة.  وأوصى القرار الصادر عن الاجتماع 
بضرورة جدولة المبالغ المستحقة للشركة المنفذة وفقاً للأعمال المنجزة في المشروع 
وسرعة استكمال المشروع خلال شهر من استلام العمل من قبل المؤسسة المحلية.  
وناقش الاجتماع بحضور الأمين العام للمجلس المحلي للمحافظة مجاهد شائف 
العنسي وضم مسؤولي المؤسسة المحلية للمياه والصرف الصحي والاتصالات والأشغال 
العامة والطرق والمجلس المحلي لمديرية مدينة ذمار سير العمل في مشاريع الرصف 
والسفلتة بمدينة ذمار عاصمة المحافظة والصعوبات التي تواجه تنفيذ العمل في 

هذه المشاريع. 
وأكد المجتمعون على سرعة استكمال أعمال التقاطعات الخاصة بمشاريع المياه 
والصرف الصحي التي يجري تنفيذها في الدائري الشمالي الشرقي خلال أسبوع 
لتتمكن الشركة المنفذة لمشروع سفلتة الخط الدائري الشمالي الشرقي بمدينة ذمار 

❊ �صنعاء/متابعات:
تمكن فريق طبي في مستشفى الكويت الجامعي بصنعاء وللمرة 

الثالثة من اكتشاف حالة مرضية جديدة ونادرة.
وتعتبر هذه الحالة التي تم اكتشافها من قبل فريق طبي يمني مكون 
من :الدكتور حامد الكاف والدكتور مراد شجاع الدين والدكتور محمد 
بامشموس والدكتورة هالة الخرباش والدكتورة شايا ساونت, هي الحالة 
الثالثة التي يتم تشخيصها على مستوى العالم بحسب ما نشر في 

الأبحاث الطبية العالمية ذات المرجعية الأكاديمية.
وهي لطفلة عمرها 13 عاماً تم ترقيدها بالعناية المركزة بمستشفى 
الكويت لإصابتها بداء السكري )النوع الأول( ‘وبعد الفحص الإكلينيكي 
تبين أن المريضة تعاني أيضاً من متلازمة الحصبة الألمانية الخلقية 
والذي نتج عنها الإصابة بتخلف عقلي والتهاب الجهاز العصبي الطرفي, 

وماء العين البيضاء الخلقي و نوبات صرع متكررة. 
وحسب الأطباء فإن ما يجعل هذه الحالة المرضية متميزة عن غيرها 
هو الارتفاع في ضغط الدم والتي لم تسجل منه حتى الآن عالمياً سوى 
حالتين فقط ‘وبهذا تكون هذه الحالة الثالثة عالمياً بحسب المراجع 

العلمية والأولى على مستوى اليمن.

❊  �صنعاء / �صباأ:
 انتخبت الجمعية العمومية للجمعية اليمنية للتوعية وحماية البيئة  في 
اجتماعها أمس هيئة إدارية جديدة ولجنة رقابه وتفتيش بحضور ممثلين 

عن الشئون الاجتماعية والعمل .
   وأفرزت الانتخابات عن تكوين هيئة إدارية من 15 عضو فاز برئاستها 
الدكتور عبدالله الزلب  و فيصل احمد ناصر نائب للرئيس وصادق العصيمي 
أمينا عاما بالإضافة إلى  أثنى عشر عضوا ولجنة رقابة وتفتيش مكونة من 

ثلاثة أعضاء برئاسة عبده محسن ياقوت .
  وفي افتتاح الاجتماع ألقى  الرئيس الفخري للجمعية عبده مهدي العدلة 
كلمة ترحيبية عبر فيها على حرص الجمعية للتواصل مع أعضائها واستمرارية 

المشاركة الفاعلة في توعية المجتمع باهمية البيئة وطرق الحفاظ عليها .
  هذا وقد ألقى رئيس الجمعية السابق صادق العصيمي والمسؤول المالي 
السابق للجمعية احمد جلاعم ومسؤول الرقابة والتفتيش السابق للجمعية 
عادل احمد الصنعاني كلمات استعرضوا من خلالها تقارير إنجاز الجمعية 
خلال الفترة السابقة خلال الثلاث السنوات من تأسيس الجمعية و التقرير 

المالي و الحساب الختامي .

❊ المحويت/ �صباأ:
18 مشروعاً  العمل حاليا في  تنفيذ و استكمال  يجري 
للمعاهد المهنية و التقنية و الصناعية في عموم محافظات 
الجمهورية اليمنية بكلفة 50 مليون دولار بتمويل من المملكة 

العربية السعودية  .
وأوضح  مدير عام المشروعات السعودية للمعاهد المهنية 
والتقنية المهندس جمال الكميم لوكالة الإنباء اليمنية /سبأ/ 
أن تلك المشاريع  التي بدأ العمل فيها بداية العام الماضي 

تأتي
اليمن  بين  الموقعة  السعودي  القرض  إتفاقية  ضمن 

وصندوق الإقراض السعودي عام 2002م .
ونوه مدير المشروعات السعودية  ان نسبة الإنجاز التقديرية 
لتلك المشاريع وصلت إلى 70 بالمائة  و سيستكمل  العمل 

فيها نهاية النصف الأول من العام الجاري  .

أهربووو
البلدية أجت..

❊ �صنعاء / �صباأ: 
قالت وزيرة الشؤون الاجتماعية 
والعمل الدكتورة أمة الرزاق على 
الوزاري  التشاوري  اللقاء  أن  حمد 
للدول المستقبلة والمصدرة للعمالة 
)مجموعة  أسيا  ف��ي  التعاقدية 
كولومبو( قد اصدر إعلان أبو ظبي 

حول العمالة التعاقدية . 
وأوضحت وزير الشؤون الاجتماعية 
لوكالة الأنباء اليمنية ) سبأ ( لدى 
وصولها صنعاء أمس، أن اللقاء الذي 
شارك فيه 12 وزير عمل أسيوي 
العربية  العمل  منظمة  وبحضور 
حدد   ، الدولية  العمل  ومنظمة 
أربع شراكات بين الدول المرسلة 

والمستقبلة للعمالة وركز على تبادل المعلومات 
القدرات  بناء  مجال  في  الفني  التعاون  وتعزيز 
والتأهيل والتدريب وحماية العمالة من الممارسات 
والتشريعات  بالقوانين  والالتزام  المشروعة  غير 

المنظمة لحقوق أرباب العمل والعمال. 
ونوهت الوزيرة حمد إلى أنها شاركت في المنتدى 
الخليجي حول العمالة الوافدة والتحديات والفرص 
الذي عقد في أبو ظبي خلال الفترة من 23-24 يناير 

الحالي . 
ممثلون عن  الذي حضرة  المنتدى  أن  وأضافت 
منظمات المجتمع المدني وأطراف الإنتاج الثلاثة 
خرج بعدد من التوصيات الهادفة لتطوير السياسات 

بالعمالة  الصلة  ذات  العمالية 
المتعاقدة وتأمين الحماية اللازمة 
لها والتعامل الفعال بين الشركاء 
المرسلة والمستقبلة  ال��دول  في 
للعمالة ومراعاة خصوصية دول 
مجلس التعاون فضلا عن توفير 
البرامج التوعية التأهيلية للعمالة 
ال��واف��دة قبل دخولها إل��ى سوق 
العمل والتأكد من توفير الحماية 
للعمالة في إطار القوانين الوطنية 
ال��دول  ف��ي  إقامتها  فترة  خ��لال 
الصحة  مجالات  في  المستقبلة 
والسلامة المهنية وتوفير السكن 
وبيئة العمل اللائقة وحماية الأجور 
المجتمع  منظمات  دور  وتفعيل 

المدني فيما يتعلق بقضايا العمالة الوافدة. 
وأشارت حمد إلى أنها بحثت على هامش المنتدى 
الكعبي  علي  الدكتور  الإماراتي  العمل  وزي��ر  مع 
وسبل  الشقيقين  البلدين  بين  الثنائية  العلاقات 
الاتفاق  تم  ان��ه  مؤكدة   .. وتطويرها  تعزيزها 
على اتخاذ تدابير محدده لتفعيل اللجنة اليمنية 
التي  ألعماله  قضايا  حول  المشتركة  الإماراتية 
أتفق على تشكيلها العام الماضي واستيعاب دولة 
الأمارات العربية المتحدة للقوى العاملة اليمنية في 
ضوء المعايير المتفق عليها والتي تقتضي مواكبة 
العمالة اليمنية لمعايير واحتياجات السوق الإماراتية 

والخليجية بشكل عام . 

الدكتورة حمد : حوار أبوظبي للعمالة ركز 
على تبادل المعلومات وتعزيز التعاون 

بحث التعاون البرلماني بين بلادنا والدنمارك
❊ �صنعاء / �صباأ:

الوفد  أحمد صوفان  النواب عبدالله  أمين عام مجلس  أطلع   
البرلماني الدنماركي الذي يزور اليمن حاليا برئاسة السيدة غيت 
سيبرغ رئيسة لجنة العلاقات الخارجية بالبرلمان الدنماركي على 

تجربة العمل البرلماني القائمة في اليمن.
وقدم أمين عام مجلس النواب عرضا شاملا حول الآلية الإنتخابية 
لمجلس النواب وتشكيله والكتل البرلمانية الحزبية المكونة له، بما 
في ذلك تشكيل لجان المجلس الدائمة ومهامها، وكذا التركيبة 
الإدارية والفنية لجهاز الأمانة العامة والمهام المنوطة بهذه الأجهزة 
الهادفة تهيئة الظروف والعوامل والمتطلبات اللازمة بما يساعد 
البرلمان على أداء دوره ومهامه في المجالين التشريعي والرقابي 
وفقا للصلاحيات المخولة له في الدستور وكذا المحددة في اللائحة 

الداخلية المنظمة لسير أعمال المجلس ولجانه وأمانته العامة.
    وأكد صوفان على القيمة المادية والمعنوية التي تكتسبها 
الزيارات الرسمية والودية المتبادلة بين البرلمانين في البلدين 
الصديقين في إطار الارتقاء بالعلاقات الثنائية وبما يوطد أواصر 
والمنافع  المصالح  خدمة  ويحقق  المشترك  والتعاون  الصداقة 
المتبادلة التي يتطلع اليها الشعبان اليمني والدنماركي، ومن ذلك 
تطوير أوجه العلاقات في مجال العمل البرلماني من خلال تعزيز 
وتبادل الخبرات والتجارب وأوجه التشاور والتنسيق في القضايا ذات 

الاهتمام المشترك.
البرلماني الدنماركي عن      من جانبها عبرت رئيسة الوفد 
سعادتها والوفد البرلماني المرافق لها بهذه الزيارة الطيبة والمثمرة 
للجمهورية اليمنية للإطلاع على حضارتها وتقدمها الاقتصادي 
والاجتماعي .. معربة عن إعجابها بالتجربة الديمقراطية ومنها 

التجربة البرلمانية القائمة في اليمن.
  وأكدت على أهمية تعزيز سبل العلاقات الثنائية بين البلدين 
العمل  المختلفة وفي مقدمتها مجال  المجالات  الصديقين في 

البرلماني.
    حضر اللقاء الأخوة عبده محمد بشر، وعبده مهدي العدلة، 
ومحمد الحاج الصالحي، وأحمد أحمد العقاري ،ونائف محمد الحميري 
أعضاء مجلس النواب ،والسفير الدنماركي غير المقيم بصنعاء 

هاند كنلغ برغ.

❊ �صنعاء- �صباأ: 
والتنظيمات  الأح����زاب  دع��ت 
الشعب  أبناء  اليمنية  السياسية 
الفلسطيني إلى توحيد الصف في 
مواجهة الاحتلال و انتهاج الحوار 
من  ب���دلًا  الشمل  ول��م  الوطني 

التفرقة التي لاتخدم إلا الأعداء. 
ج��اء ذل��ك ف��ي كلمة الأح���زاب 
والتنظيمات السياسية التي ألقاها 
بالمؤتمر  العامة  اللجنة  عضو 
العيدروس  محمد  العام  الشعبي 
في الحفل الذي نظمه أمس مكتب 
حركة التحرير الوطني الفلسطيني 
الذكرى  بمناسبة  باليمن-  )فتح( 
الثالثة والأربعين لانطلاق الحركة. 
وقال العيدروس » أن قطع دابر 
الفتن والخلافات التي تخدم أعداء 
فلسطين وأعداء الأمة هي آمال لا 
يمكن أن تتحقق إلّا بتوحيد الصف 
الفلسطيني« .. لافتا إلى ما يعانيه 
الفلسطينيين في قطاع  الأشقاء 
وانتهاكات  وقتل  حصار  من  غزة 
إنسانية بشعة في ظل صمت دولي 

مقيت وتخاذل عربي مخزي. 
واكد أن اليمن تقف بكل إجلال مع 
أبناء الشعب الفلسطيني المناضل 
الفلسطينية  ال��م��دن  ك��ل  ف��ي 

عودة  وح��ق  القدس  وعاصمتها 
اللاجئين الذين شردتهم آلة الحرب 

الصهيونية. 
السفير  ث��م��ن  ج��ان��ب��ه  وم���ن 
الفلسطيني بصنعاء أحمد الديك 
موقف اليمن قيادة وحكومة وشعبا 
الدعم للقضية الفلسطينية وحق 
تقرير  في  الفلسطيني  الشعب 
المستقلة  دولته  وإقامة  مصيره 

وعاصمتها القدس الشريف .. 
وقال » من هنا من صنعاء العرب 
للرئيس  والشكر  بالتحية  أتوجه 
علي عبد الله صالح على مواقفه 
ودعوته الشجاعة إلى فك الحصار 

عن غزة« . 
كنعان  جمعية  رئ��ي��س  وق���ال 
الله  عبد  محمد  يحيى  لفلسطين 
ص��ال��ح أن م��ا ت��واج��ه��ه الأق��ط��ار 
العربية كفلسطين والعراق ولبنان 
من هدم وتفكيك يهدف إلى إحداث 
مزيد من الشرخ في الصف العربي 
.. مؤكداً بأن هذه السياسة المتخذة 
بحاجة  العربية هي  الأقطار  ضد 
الشعوب  إلى وح��دة حقيقية بين 

العربية. 
ال��م��رأة  إل��ى  وت��وج��ه بالشكر 
تناضل  ال��ت��ي  الفلسطينية 

الوطن  الأجيال على حب  وتربي 
والدفاع عن الثورة وإقامة الدولة 
القدس  وعاصمتها  الفلسطينية 

منذ 43 عاما. 
منظمة  فصائل  كلمة  وأك��دت 
التحرير الفلسطينية التي ألقاها أبو 
رجب إن الكفاح المسلح هو الطريق 
الوحيد لتحرير فلسطين من قبل 
جميع الفصائل الفلسطينية على 
أن يكون هذا الكفاح منطلقاً من 
كافة  مع  والتوحد  ال��ح��وار  مبدأ 

الفصائل . 
حركة  مكتب  دان  بيان  وف��ي 
التحرير الوطني الفلسطيني باليمن 
-الممارسات الهمجية التي يقوم 
بها الاحتلال الإسرائيلي في قطاع 
غزة أمام أنظار المجتمع الدولي 
والضرب بكل القرارات والمواثيق 
والأعراف الدولية الداعية إلى حماية 

المدنيين عرض الحائط . 
هذه  استمرار  أن  البيان  وأك��د 
الجرائم دليلًا على رغبة إسرائيل 
في نسف عملية السلام.. مشيداً 
بمواقف اليمن قيادة وحكومة وشعباً 
وعلى رأسهم فخامة الأخ الرئيس 
علي عبدالله صالح الداعمة للشعب 

الفلسطيني وقضيته العادلة. 

د. أمة الرزاق حمد
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بقيمة 6و8 مليارات ريال

بكلفة 150 مليو

بقيمة “500” مليون ريال:

❊ سأتخلى هذه المرة عن الجدية، 
وسأسجل فيما يلي بعض الوقائع 
لأشخاص أرادوا استخدام حقهم في 
الرد أو التصحيح عبرالصحف التي 
افترت عليهم  .. وبعض هذه الوقائع 
طازجة جداً .. باستثناء واحدة عمرها 
14 سنة لكنها ما تزال طرية، وهي 
تلك المتعلقة بثاني أشهر المشائخ، 
فقد أمر حراسه بقتل الدكتور حسن 
مكي الذي كان في ذلك الوقت هو 
رئيس الوزراء الفعلي، والسبب أن، 
هذا الأخير وجه للشيخ انتقاداً في 
اجتماع رسمي ولأن النقد أغضب 
الشيخ قرر قتل رئيس الوزراء ليهدأ 
خبر  الصحف  نشرت  ولما  غضبه 
دافع عن نفسه  بالاغتيال  اتهامه 
وصحح الخبر، وهو أنه كان يقصد 
القبض على رئيس الوزراء وتسليمه 

للدولة.
❊  قبل أسابيع نشرت صحيفة خبراً 
أمن محافظة  إن مدير  تقول فيه 
روس��ي خلافاً  باحتجاز طبيب  أمر 
للقانون..  فأرسل المدير رداً يقول 
الصحيفة  إن  الصحيفة  لقراء  فيه 
افترت عليه، وإن ما حدث بالضبط 
أن الطبيب زود أحد السجناء - على 
ذمة قضية جنائية – بالدواء، وقد 
تم  ق��د  لكن  السبب  لهذا  احتجز 
أن تعهد بعدم  بعد  الإف��راج عنه 
تكرار ذلك، ولاحظوا هنا أن لدينا 
مدير أمن يعتقد أن إقدام الطبيب 
على معالجة سجين أمر يستوجب 
حجز الطبيب وكأنه ارتكب جريمة 
.. بينما الجريمة حرمان سجين من 

العلاج.
لحكم  ملخصاً  م��رة  ون��ش��رت   ❊
قضائي يتعلق بإدانة مدرس تربية 
إسلامية اغتصب ابنته التي قالت 
للنيابة وللقاضي إن ما في بطنها 
متعب  رجل  فجاءني   .. لأبيها  هو 
يقول إن ما نشرته أضر بسمعتي 
فلا علاقة لي بما قالت إبنتي، ثم أن 
قضيتنا لم تصل بعد إلى المحكمة، 
لذلك أطلب نشر هذا الرد .. قلت له 
أنا فدى أمك رحلك من عندي، ارجع 
الى بيتكم، وه��ذا ال��رد لن أنشره 
لأنك لست المعني، فنحن نشرنا عن 
واقعة حدثت في العاصمة فاعلها 
مدرس تربية إسلامية، وأنت كلفت 
نفسك بالمجيء من عدن إلى هنا 
بدافع الوساوس ثم أنت لست معلم 
تربية إسلامية، أنا فدى أمك أستر 

نفسك، ورحلك من عندي.
الرد”  “حق  واقعة  أيضا  خ��ذوا   ❊
فصحيفة  الأق���دم،  وه��ي  التالية 
رس��م��ي��ة ن��ش��رت ف���ي الصفحة 
لأحد  قصيرة”  “ق��ص��ة  الثقافية 
مشاهير الكتاب الحضارمة، وكان 
يصور  وفيها  “الصندوق”  عنوانها 
الكاتب أن أحد المغتربين العائدين 
إلى البلاد تلقى معاملة سيئة في 
الجمارك حيث قام المفتشون بالعبث 
بمحتويات الصندوق )الحقيبة( وبعد 
نشر القصة المتخيلة تلقت الصحيفة 
رداً من مدير الجمارك يشكرها على 
الاهتمام بقضايا الناس ويعد بأنه 
سيجري تحقيقاً حول الواقعة، مع 
رجاء إبلاغ الصحيفة حول ما إذا كانت 

أشياء قد فقدت من الصندوق!.

في�صل ال�صوفي

ردود فاضحة

قرارت جمهورية  بتعيين مستشارين 
 تصدير أكثر من  182 ألف طن منتجات زراعية عبر منفذ حرض عام 2007م وأمناء عامين ومساعدين 

تد�سين العمل في م�سروع فندق ومنتجع »جولدن ليف« ال�سياحي

افتتاح مشروع تعبيد وسفلتة شوارع صعدة
❊ �سنعاء / �سباأ:

صدر أمس قرار رئيس الجمهورية رقم ) 3 ( لسنة 2008م قضى بتعيين 
الدكتور محمد مقبل عيظه الحداء مستشارا بمكتب رئاسة الجمهورية 

لشؤون العلوم والتكنولوجيا .
كما صدر أمس القرار الجمهوري رقم )23( لسنة 2008م بالمصادقة على 
الاتفاقية المبرمة بين المملكة العربية السعودية والجمهورية اليمنية في 
مجال خدمات النقل الجوي والموقعة بمدينة الرياض بتاريخ 3 ذو القعدة 

1428هـ الموافق 13 نوفمبر 2007م.
وصدر القرار الجمهوري رقم )24( لسنة 2008م قضى بتعيين الأخوة 
التالية أسماؤهم أمناء عامين مساعدين ورؤساء دوائر بالأمانة العامة 
لمجلس الوزراء ومكتب رئيس الوزراء بالوظائف المبينة قرين اسم كل 

منهم: 
1-  محمد علي صالح سوار أمينا عاما مساعدا لقطاع الخطط والبرامج

الشؤون  لقطاع  أمينا عاما مساعدا  الشرماني  أحمد  - جمال علي   2
السياسية والعلاقات الخارجية.

 3 - جمال محمد علي مسعد سكرتيرا لمجلس الوزراء -4 يحيى حمود 
حميد القائفي رئيسا للدائرة السياسية والإعلامية.

 5 - نبيل عبد الله محمد حاتم رئيسا لدائرة المتابعة وتقييم الأداء.
 6 - زكية محمد عياش الهلالي رئيسا لدائرة الشؤون المالية والإدارية.

 7 - محمد سعيد جازع فرحان رئيسا لدائرة التنمية البشرية.
 8 - سهى محمود فريد القباطي رئيسا لدائرة البنية الأساسية.

 9 - علي محمد صالح المطري رئيسا لدائرة المجالس واللجان العليا 
المتخصصة.

 10 - سمير محمد عبد الحق الأغبري رئيسا لدائرة التعاون الاقليمي 
والدولي.

 11 - إشراق محمد عبدالرحمن الجديري رئيسا لدائرة المجتمع المدني 
وحقوق الانسان.

 12 - أحمد محمد أحمد الظاهري رئيسا لدائرة التفتيش والشؤون العدلية 
والقانونية.

 13 - نبيل قحطان الشعبي رئيسا للدائرة الاقتصادية والمالية.
 14 - محمد عبد الحميد عبد الله الفقيه رئيسا لدائرة السلطة المحلية.

 15- عبد الرحمن قائد صالح الدهبلي رئيسا لدائرة المراسم.
كما صدر امس القرار الجمهوري رقم )25( لسنة 2008م قضى بتعيين 
الاخوة التالية اسماؤهم مستشارين برئاسة الوزراء بالوظائف المحددة 

قرين اسم كل منهم .
 1 - سالم محمد حسين مستشارا اعلاميا لرئيس الوزراء .

 2 - عبدالله حسن المختار مستشارا لرئيس الوزراء .
 3 - طارق صلاح المصري مستشارا لرئاسة الوزراء .

 4 - عمر عبدالرحمن المنصب مستشارا لرئاسة الوزراء .
 5 - حسن صالح الصبحي مستشارا لرئاسة الوزراء للتنظيم والمتابعة. 
 6 - رشيدة علي حمود الهمداني مستشارا لرئيس الــوزراء للتطوير 

المؤسسي .
 7 - علي محمد الهمداني مستشارا لرئيس الوزراء للامن والدفاع .

   كما صدر القرار الجمهوري رقم )26( لسنة 2008م قضى بتعيين الاخ 
نجيب عبدالواحد صلاح مستشارا لوزير الخدمة المدنية والتأمينات لشؤون 

التأمينات والمعاشات .
   وصدر القرار الجمهوري رقم )27( لسنة 2008م قضى بتعيين الاخ علي 

يحيى محمد الضبعي مستشارا لمحافظة ذمار .

❊ �سنعاء / �سباأ:

 بلغ حجم الصادرات اليمنية من المحاصيل 
منفذ  عبر  المصدرة  المختلفة  الزراعية 
حرض الحدودي خلال العام 2007م  182 
ألف و855 طنا بقيمة اجمالية تجاوزت 8 

مليارات و672 ألف ريال .
     وأوضح مدير عام التسويق الزراعي 
بــوزارة الزراعة والــري المهندس فاروق 
محمد قاسم لوكالة الأنباء اليمنية /سبأ/ 
أن السلع الزراعية التى تم تصديرها  عبر 
منفذ حرض الحدودي خلال العام الماضي 
والخضروات  الفواكه  محاصيل  تضمنت 
وكذا المحاصيل النقدية وأنــواع مختلفة 
 .. أخــرى  زراعية  ومحاصيل  الحبوب  من 
مشيرا الى أن الفواكه احتلت المرتبة الأولى 
ضمن قائمة الصادرات اليمنية عبر المنفذ 
خلال العام 2007م  حيث بلغت 134 ألف 

و436 طنا بقيمة اجمالية بلغت 4 مليارات 
و313 مليون و780 ألف ريال ,تلتها صادرات 
الخضروات بواقع 73 ألف و537 طنا بقيمة 
بلغت مليار و974 مليون و358  اجمالية 
ألف ريال , ثم صادرات المحاصيل النقدية 
والقشر  والبن  والعسل  الزبيب  وتشمل 
بكمية ألف و743 طنا بقيمة اجمالية بلغت 

مليار و52 مليون و728 ألف ريال .
    وبين مدير عام التسويق الزراعي ان 
صادرات الحبوب عبر المنفذ شملت الذرة 
المتنوعة ونخالة القمح وبكمية بلغت 21 
الف و631 طنا بقيمة اجمالية  767 مليون 
و960 ألف ريال ,كما انه تم تصدير كمية 
من المحاصيل الزراعية الأخرى بما فيها 
الفلافل والبهارات وغيرها والتى شكلت 
كمية3 الآف و51 طنا بقيمة اجمالية 263 

مليون و546 ألف ريال .

    وحسب تقرير الإدارة العامة للتسويق 
الــزراعــي حــول الــصــادرات الزراعية فإن 
السعودية تعد من أكبر الدول المستوردة 
للمنتجات الزراعية اليمنية عبر منفذ حرض 

وبنسبة 98 بالمائة .
الإرساليات  عــدد   ان  التقرير      وبين 
النباتية الواردة الى اليمن من عدد من الدول 
الصديقة والشقيقة منها سوريا والسعودية 
ومصر ولبنان والكويت وأثيوبيا وامريكا 

والصين والهند بلغ 145 إرسالية .
    يشار الى أن كمية صادرات اليمن من 
المحاصيل الزراعية عبر منفذ حرض بلغت 
ألــف و245 طنا بقيمة   95 2006م  عــام 
اجمالية تجاوزت 8 مليارات و788 ألف ريال 
,فيما كانت كمية الــواردات الزراعية عبر 
المنفذ خلال نفس الفترة ألفين و186 طنا 

بقيمة 115 مليون و914 ألف ريال .

❊ �سعدة / �سباأ :
العامة  الأشغال  وزيــر  إفتتح 
والطرق عمر عبد الله الكرشمي 
ومحافظ محافظة صعدة مطهر 
رشــاد المصري  أمس مشروع 
تعبيد وسفلتة الشوارع الداخلية 
لمدينة صعدة بطول ستين كيلو 
500 مليون ريال  متراً بتكلفة 

بتمويل من وزارة الأشغال.
    وقد أشاد وزير الأشغال خلال 
الافتتاح بجهود الشركة المنفذة 
فــي إنــجــاز الــمــشــروع بحسب 
الجدول الزمني المحدد والشروط 
والمواصفات المتفق عليها وذلك 
في  أهمية  من  للمشروع  لما 
ربط مختلف الطرق والشوارع 
فــي أحــيــاء وضــواحــي عاصمة 
البعض  ببعضها  المحافظة 

وبالمناطق القريبة صعدة منها 
وكذا  تسهيل حركة المرور في 
ــشــوارع الرئيسية  عــدد مــن ال
الذي  للتوسع  نظرا  المزدحمة 
وازديــاد  تشهده مدينة صعدة 
حركة السير بمختلف شوارعها.

المشروع  إلى أن هذا    لافتا 
التي  المشاريع  ضمن  يــأتــي 
ــوزارة في المحافظة  تمولها ال
تنفيذا لتوجيهات فخامة رئيس 
الجمهورية في إعطاء المحافظة 
الأولوية من المشاريع التنموية.

  وأكد أنه سيتم تنفيذ مشاريع 
عديدة في مجال الطرق خلال 
الفترة القادمة  رئيسية وفرعية 
مناطق  مختلف  سكان  تخدم 

ومديريات المحافظة.
   وقد استمع الوزير والمحافظ  
إلــى شــرح من قبل مدير عام 
للطرق  العامة  المؤسسة  فرع 
ــور الــمــهــنــدس على  ــس ــج وال
تنفيذ  مــراحــل  عــن  المليكي 
المشروع والصعوبات والمعوقات 
التنفيذ  عملية  واجهتها  التي 

والمعالجات التي تم إتخاذها .
وزارة  وكيل  الافتتاح  حضر   
الاشغال لقطاع الطرق المهندس 
عبد الوهاب الحاكم ومدير عام 
مشروع تنسيق الطرق الريفية 
المهندس عبد الحكيم الأغبري.

❊ �سنعاء / �سباأ:
 دشنت شركة صنعاء للاستثمارات السياحية 
المحدودة  مؤخرا بمنطقة عصر في أمانة العاصمة 
الأعمال الإنشائية لمشروع فندق ومنتجع )جولدن 
ليف( صنعاء السياحي البالغة تكلفته  الإجمالية 

150مليون دولار.
   وقد اطلع وزير السياحة نبيل حسن الفقيه 
خلال زيارته أمس على سير الأعمال الإنشائية 
للمشروع الذي يعد أحد ثمار مؤتمر استكشاف 
الفرص الاستثمارية الذي عقد بصنعاء في أبريل 

2007م.
    واستمع الوزير من المشرف على المشروع 

المهندس بول ابو عرب إلى شرح مفصل عن 
مكونات المشروع الذي يقع على مساحة 150 الف 
متر مربع ويتألف من 310 غرفة، و232 غرفة 
رئاسية، و220 غرفة عادية و7 أجنحة رئاسية و27 
صالة بكامل تجهيزاتها إضافة إلى صالة مؤتمرات 
مجهزة وفق احدث التجهيزات والمعدات الضوئية 
مؤتمرات  لتستوعب  ومخصصة  والصوتية 
القمة..مؤكداً الانتهاء من تنفيذ المشروع بحلول 

2010م.
   وقد أشاد وزير السياحة بالمشاريع الاستثمارية 
التي تنفذها شركة صنعاء للاستثمارات السياحية 
التابعة لرجل الأعمال محمد حسين العمودي خاصة 

في المجال السياحي.
  مشيرا إلى أن حجم الاستثمارات التي يشهدها 
القطاع السياحي في تنامٍ مستمر في ظل الرعاية 
والاهتمام التي توليهما القيادة السياسية ممثلة 
بفخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس 

الجمهورية للمستثمرين .
    يشار إلى أن المشاريع السياحية المرخص 
لها مركزيا من قبل الهيئة العامة للاستثمار في 
اليمن خلال الربع الثالث من العام الجاري 2007م 
بلغت 12 مشروعا بكلفة استثمارية و70 مليار و 
804 ملايين و 807 آلاف ريال وبموجودات ثابتة 

13 مليار و 672 مليون و 647 الف ريال .

❊ ريمة / عيدرو�س النورجي:
قال العميد أحمد مثنى مدير أمن 
محافظة ريمة إن المؤتمر السنوي 
ال� )18( لقادة وزارة الداخلية الذي 
اختتم أعماله مؤخرا بنجاح قد اطلع 
السنوي  الإحصائي  التقرير  على 
بجهود  المتعلق  المنصرم  للعام 
رجال الأمن بمحافظة ريمة الناشئة 
وعلاقتهم  ال��س��ت،  ومديرياتها 
كجهاز للضبط القضائي بالسلطة 

القضائية.
وأوضح في تصريح ل� )14 أكتوبر( 
أن المؤتمر الذي ينعقد دورياً كل 
علي  المشير  فخامة  برعاية  سنة 

عبدالله صالح رئيس الجمهورية القائد الأعلى للقوات 
المسلحة، قد أثنى على جهود رجال أمن المحافظة 
الذين ينفذون مهامهم مع ما يواجههم  من الظروف  

الطبيعية ووعورة الطرقات.
وقال إن قيادة أمن ريمة ستشهد منشآتها حركة 
عمران واسعة، ومنها البدء بأعمال إنشائية لمباني 
الأمن والبحث الجنائي والمرور والأحوال المدنية والدفاع 
المدني والسجن المركزي من خلال مجمع وفروع على 
مستوى المحافظة والمديريات، وأنها قد تمكنت خلال 
الاعموام الاربعة الماضية منذ إنشاء المحافظة  وتذليل 

المتاحة  للإمكانات  وفقاً  الصعوبات 
وتنفيذ مختلف المهام المنوطة ومنها 
توفير الأمن والسكينة والحفاظ على 
الممتلكات بالاضافة إلى تنفيذ حملة 
منع حمل السلاح والمظاهر المسلحة 
وذلك بالتعاون مع مواطني المحافظة.

بنتائج  مثنى  أح��م��د  العميد  ون���وه 
المؤتمر ال� )18( وخصوصاً ما تحقق فيه 
من مكاسب لمنتسبي الأمن من ضمان 
المتطورة  والخدمات  الصحية،  الرعاية 
والحديثة في هذا الشأن للحفاظ على 
وأقسام  مراكز  وتحويل  جاهزيتهم 
مراكز  إل��ى  والأم��ن  الشرطة  وإدارات 
نموذجية وبما يؤدي إلى تقديم الخدمات 
الأمنية  المتقدمة للمواطنين وتقديم كافة أشكال العون 

في مختلف الأحوال والظروف.
كما أوضح في ختام تصريحه بأن المؤتمر ال� )18( قد 
أقر العمل الجاد لتحويل الأهداف والمؤشرات التي شملتها 
التطبيق  واقع  إلى  الحالي  للعام  الأمني  العمل  خطة 
كترجمة عملية للبرنامج الانتخابي لفخامة الأخ الرئيس 
القائد، معرباً عن تهانيه ل� )14 أكتوبر( بمناسبة ذكرى 
تأسيسها ال� )40( وإضاءة شمعتها ال� )41( ولما وصلت 
إليه من تقدم شامل مع مختلف قرائها في كل محافظات 

الوطن.

مدير أمن ريمة لـ )               ( :

لدى زيارة فريق النبك لعمران:

أمن ريمة ينفذ مختلف مهامه 
رغم الظروف ووعورة الطرق

محافظ إب يبحث آليات تنفيذ 
مشاريع الكهرباء والمياه

اختتام ورشة عمل تطوير 
ميناء المخا ومطار تعز 

تفقد سير الامتحانات في مدارس التواهي

الفترة القادمة ستشهد نهضة 
عمرانية لكل إدارات الأمن في ريمة

❊ اإب / محمد الورافي :
بحث الأخ / علي بن علي القيسي محافظ إب أمس خلال لقائه كارل كريس مدير 
منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا في الوكالة الأمريكية للتجارة والتنمية 

علاقات التعاون الثنائي بين البلدين في مجال تنفيذ مشاريع الكهرباء والمياه .
وفي بداية هذا اللقاء قام الأخ المحافظ بالترحيب بالوفد الأمريكي الزائر 
لمحافظة إب مثمناً كافة اشكال الدعم المقدم من الحكومة الأمريكية في إطار 
تغطية احتياجات المناطق الريفية في محافظة إب من الطاقة الكهربائية وفي 

إطار تطوير وتحسين العلاقات بين البلدين .
وأكد المحافظ أن قيادة المحافظة وسلطتها المحلية ستقدم الرعاية للشركة 
المنفذة وسوف تعمل على تذليل كافة المعوقات والصعوبات التي قد تعيق 

عملها. 
الضيافة وحفاوة  لكرم  امتنانه وشكره  السيد كريس عن  من جانبه عبر 
الاستقبال مستعرضاً الهدف من زيارته والوفد المرافق له لمحافظة إب لاطلاع 
السلطة المحلية على مراحل الترتيب والإعداد لتنفيذ مشروع كهرباء الريف في 

عدد من مديريات العدين الأربع وبالتعاون مع البنك الدولي .
واشار كريس إلى أن هذا المشروع سيبدأ أولًا في مديريات العدين وسيتم 
توسعته لاحقاً في بقية المناطق الريفية في عدد من المديريات في المحافظة.

وأشار  إلى أن وكالة التجارة والتنمية وهي وكالة حكومية قد استعانت بجمعية 
تعاونية أمريكية في مجال الكهرباء وأوضح الأخ المهندس عبدالملك العزي مدير 
عام منطقة الكهرباء بإب والمهندس يحيى عبدالباري مدير الوحدة التنفيذية 
لمشاريع الكهرباء بالمحافظة في المناطق الريفية كافة المشاريع التي تم 
تغطيتها بالطاقة الكهربائية من الشبكة الرئيسة خلال )11( مشروعاً خلال 
2006م / 2007م  وجرى تغطية نسبية 45 % من المناطق الريفية وفي نهاية 

اللقاء قام المحافظ بتقديم هدايا تذكاريه للوفد الأمريكي .

❊ الحوطة / عادل محمد قائد:
أكد الأخ عبدالوهاب الدرة محافظ 
لحج تضافر الجهود لتفعيل وتطوير 
الأداء لإنجاز المشاريع التطويرية 
الخدمية ودراسة أسباب تعثر البعض 

منها في مديرية طور الباحة.
وكان الأخ المحافظ قد رأس أمس 
اجتماعاً موسعاً بحضور الأخ علي 
المجلس  عــام  أمين  ماطر  حيدرة 
المحلي ضم مدراء عموم المكاتب 
وأعــضــاء  بالمحافظة  الخدمية 
طور  بمديرية  المحلي  المجلس 

الباحة.
وقد أشار المحافظ إلى التوجيهات 
رئيس  الأخ  قــبــل  مــن  الحكيمة 
المشاريع  لتنفيذ  الــجــمــهــوريــة 
في  النائية  المناطق  في  الخدمية 
طور الباحة، داعياً المجلس المحلي 
بمديرية طور الباحة إلى التنسيق 

بالمحافظة  الخدمية  المكاتب  مع 
لتذليل الصعوبات التي تقف حائلًا 
أمام تنفيذ المشاريع في المديرية.

الأخ محمد علي سالم مدير عام 
مديرية طور الباحة استعرض جملة 
من القضايا التي تهم المديرية، وما 
تم إنجازه، والصعوبات والمقترحات 
لتنفيذ المشاريع، مؤكدا أن المديرية 
ستشهد العام الحالي إنجاز عدد من 
الآولى،  المرحلة  أهمها  المشاريع 
من المشروع الاستراتيجي للمياه، 
كما طرح عدد من أعضاء المجلس 
التي   بالمديرية عــدداً من الهموم 
تتطلب سرعة المعالجات لها .. فيما 
قام مدراء عموم المكاتب بالمحافظة 

بالرد على الاستفسارات.
الشفافية  ســادتــه  ــاع  ــم ــت الاج
وتمخض عنه عدد من المعالجات 
ــدم أبــنــاء الــمــديــريــة. ــخ ــي ت ــت  ال

بحث أسباب تعثر إنجاز بعض المشاريع في طور الباحة

الاطلاع على أنشطة مشروع الحفاظ على المياه والتربة
❊اأ عدن / عبدالقادر ال�سعدي:

تم صباح أمس النزول الميداني المكثف إلى كافة مدارس مديرية التواهي للتعليم 
الأساسي والثانوي برئاسة الأخ محمد عبدالكريم جباري مدير عام المديرية رئيس 
المجلس المحلي بالتواهي والأخ عبدالرحمن حاجب، الأمين العام للمجلس المحلي 
بالمديرية والأخ حسن محمود عبدالرزاق مدير إدارة التربية والتعليم بالتواهي، حيث 
تم الاطلاع  والإشراف  المباشر للتأكد من سير العملية التربوية والتعليمية، وإنهاء 
المقررات الدراسية للفصل الدراسي الأول2008/2007م وعملية سير الامتحانات.

وأكد الأستاذ حسن محمد عبدالرزاق أن إدارة التربية والتعليم بالمديرية من خلال 
نزولها المستمر إلى المدارس قد تأكدت من التجهيزات والترتيبات والتهيئة  التي 
تقوم بها إدارات المدارس التي تهدف إلى خلق مناخ صحي للطلاب يساعدهم في 
أداء امتحاناتهم، داعياً الطلاب إلى استغلال أوقات فراغهم لمراجعة دروسهم حتى 

يستطيعوا تأدية امتحاناتهم بسهولة ويسر.
وأشار إلى أن عدد الطلاب المتقدمين للامتحان خلال الفصل الدراسي الأول من 
التعليم الأساسي بلغ عددهم )9551( طالباً وطالبة وبلغ عدد الطلاب المتقدمين 

لسنوات أولى ثانوي وثانية ثانوي )1823( طالباً وطالبة.
وقد شارك في هذا النزول كل من الإخوة أعضاء المجلس المحلي بالمديرية 
وأعضاء الهيئة الادارية ومدير إدارة الإعلام التربوي ومدير مكتب المدير العام 

ورؤساء أقسام التربية بالمديرية.

❊ تعز/ نعائم خالد :
حث محمد احمد الحاج الأمين العام للمجلس المحلي تعز المشاركين في ورشة 
العمل الخاصة بتطوير وتنمية ميناء المخا ومطار تعز بالعمل على الخروج 
بتوصيات تنفيذية قابلة للتطبيق حتى تتمكن قيادة المحافظة من تطبيقها .. 
مؤكداً حرص قيادة المحافظة على تطبيق كل ما جاء في الورشة من توصيات.. 
وكان المشاركون في الورشة التي اختتمت أمس واستمرت لمدة يومين، قد 
أوصوا بوضع خطط تنفيذية لتنمية وتطوير ميناء المخا ومطار تعز على مدى 

ثلاث وأربع سنوات على التوالي .
كما أوصوا بضرورة توفير بنية تحتية للمنفذين بالتنسيق مع الجهات ذات 

العلاقة .. ووضع حلول عملية وواقعية مالية و إدارية .

❊ عمران / �سباأ:
الذي  الدولي  البنك   اطلع  فريق 
يزور محافظة عمران حاليا  برئاسة 
ساتورو ويده المشرف على مشروع 
الحفاظ على المياه الجوفية والتربة  
نفذها  التي  الأنشطة  على  اطلع 
المشروع خلال العامين المنصرمين 
من عمر المشروع في حوض عمران 

قاع البون الزراعي .
    وتعرف الفريق على الخدمات 
التي يقدمها المشروع البالغة قيمته 
75 مليوناً و243 ألفاً 500 ريال منها 
لدعم  خصصت  ريـــال   مليون   32
المياه  نقل  جانب  في  المزارعين 
وشبكات الري الحديث كخدمات أنابيب 
بلاستيكية ل 78 مزارعا وبمساحة 
242 هكتاراً وأنابيب رش وتنقيط 
وتقطير لـ120 مزارعا بمساحة 412 
هكتاراً  وهكتارين لشبة الري الحديث 
بالإضافة إلى إنشاء مزارع إيضاحية 
بمساحة  ثمانية هكتارات وكذا أنشطة 
لإقناع  وتدريبية  توعوية  حقلية 
المزارعين بأهمية ترشيد استخدام 
المياه والاستفادة من منظومة الري 
الحديث بمختلف جوانبه  فضلا عن 
الأنشطة المنفذة في مجال الحفاظ 
على التربة وحصاد مياه الأمطار التي 
تم في إطارها صيانة 12موقعا من 

آلاف   5 بطول  الزراعية  المدرجات 
و160 مترا طوليا وبتكلفة إجمالية 
بلغت 8 ملايين و800 ألف ريال إلى 
جانب حماية أراضٍ زراعية من جرف 
السيول في 8 مواقع بتكلفة 8 ملايين 

ريال.
   واطلع فريق البنك الدولي خلال 
الــزيــارة على نــمــاذج مــن مشاريع 
التي  الأمطار  مياه  حصاد  خزانات 
ينفذها المشروع البالغة 12 مشروعا 

بكلفة13 مليوناً و400 ألف ريال.
   وخـــلال تلك الــزيــارات أوضــح 
الحفاظ  لمشروع  التنفيذي  المدير 
على المياه الجوفية الوحدة الشمالية 
لمحافظات عمران،المحويت ،صنعاء 
العنسي  محمد  عــبــاد  المهندس 
لوكالة الأنباء اليمنية/سبأ/أن الوحدة 
وفرعها بعمران نفذا 3 آبار ارتوازية 
اتوماتيكية لقياس مستوى الحوض 
الجوفي لقاع البون ونوعية المياه فيه 
بالإضافة إلى 35عدادا تم تركيبها 
في 35 بئراً ارتوازية كعينة لمراقبة 
المسحوب من المياه الجوفية على 
مدار اليوم للوصول من خلالها إلى 
مؤشرات دقيقة وواقعية عن وضع 

المياه في الحوض.
  وأكــد أن الوحدة تسعى جاهدة 
المتعلقة  والمفاهيم  الوعي  لنشر 

أوســاط  بين  المياه  باستخدامات 
المزارعين بإقامة فعاليات وأنشطة 
توعوية في المزارع الحقلية التجريبية 
بهدف توسيع نشاط المشروع وتعميم 

شروط ومعايير تدخلاته .
 من جانبه أشار رئيس فريق البنك 
الدولي المشرف على المشروع إلى 
الأهمية التي يكتسبها المشروع الذي 
يهدف إلى إعانة المزارعين وإعادة 

تأهيل العمل الزراعي ..
   وأشاد بدور العاملين في المشروع 
المستفيدين  المزارعين  ومجاميع 
فعلية  مناشط  من  تنفيذه  وماتم 
في  كبير  بشكل  تسهم  زراعــيــة 
الحفاظ على المياه وتحسين الإنتاج 

الزراعي معتبرا ذلك النجاح
إقناعا  ايجابيا ساهم في  مؤشرا 
لبنك الدولي بتقديم دعم إضافي 
قدره 15 مليون دولار يجري التحضير 
في المشروع لتحديد أولويات الأنشطة 

التي سيغطيها المبلغ .
  رافق فريق البنك الدولي  القائم 
بأعمال مدير مشروع الحفاظ على 
المياه والتربة عبده محمد فضل  و 
خبير المتابعة والتنفيذ في المشروع 
الدكتور حسن داموس  ومدير فرع 
الوحدة الشمالية بالمحافظة عادل 

القديمي

❊ �سنعاء/متابعات:
ألقت أجهزة الأمن اليمنية القبض 
منظمة  بجرائم  متهماً   228 على 
وإرهــابــيــة خــلال الــعــام المنصرم 
2007م , وذكرت مصادر أمنية أنه تم  
القبض على ذلك العدد من المتهمين 
على ذمة 101 قضية تعاملت معها 
الأجهزة الأمنية فيما أفرجت عن 136 
وأحالت  المضبوطين  من  شخصاً  
البقية ممن ثبت تورطهم بجرائم 
منظمة وإرهابية إلى النيابة العامة.

من جهة ثانية ذكرت المصادر إن 
اليمن استردت 5 مطلوبين امنياً في 
دول عربية فيما سلمت 8 متهمين 
لــدول عربية وأجنبية خلال نفس 

العام 2007م .
ــى إن أجــهــزة الأمــن  وأشــــارت إل
 494 عن  بالبحث  عممت  اليمنية 
متهماً مطلوباً لدول عربية وأجنبية 
عبر الانتربول الدولي فيما استردت 
اليمن 5 متهمين مطلوبين امنياً عبر 

الانتربول .

القبض على 228 متهما بجرائم إرهابية خلال 2007م

العميد أحمد مثنى

ورشة العمل بتطوير وتنمية ميناء المخا ومطار تعز

وزير السياحة يستمع الى شرح عن المشروع موقع مشروع فندق ومنتجع ) جولدن ليف(
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بكـل الاتجـاهـات

❊ كانبيرا /14�أكتوبر/ رويترز :
مع ان رئيس الوزراء العمالي 
كان  رود  كيفين  استراليا  في 
أثناء  العائلية  للقيم  ي���روج 
سبقت  التي  الانتخابية  الحملة 
وصوله الى منصبه في نوفمبر 
الماضي فان أم وزيرة الصحة في 
حكومته تتوسل اليه الان ليمنح 

ابنتها عطلة كي تتزوج.
ذك��رت صحيفة محلية أمس 
الخميس ان ليزلي والدة وزيرة 
الصحية نيكولا روكسون قالت 
لرود في حفل وزاري لاداء اليمين 
»أريد فقط أن أبلغك أن نيكولا 
ستحتاج الى أسبوعين عطلة في 
وقت ما هذا العام اذا كان لها ان 

تتزوج.«
وعقب توليه منصبه بعد فوز حزب العمال بالحكم بعد نحو عقد من 
احتفاظ المحافظين به أمر رود فريقه بالعودة الى العمل في اليوم التالي.

وتريد وزيرة الصحة نيكولا روكسون النجمة الصاعدة في سماء حزب 
العمال ان تتزوج من صديقها منذ فترة طويلة الذي لها منه طفلة عمرها 

عامان.
الا ان اصلاح النظام الصحي في استراليا يمثل أولوية كبرى لحكومة رود 
الجديدة وروكسون تخوض مفاوضات بشأن اتفاق بقيمة 50 مليار دولار 
استرالي )43 مليار دولار( مع الولايات الاسترالية الست ومن المقرر اكتمالها 

منتصف العام.
وترددت انباء ان رود أبلغ والدة روكسون ان وزيرته »يمكنها اخذ عطلتها 

الاسبوعية« لتعقد قرانها.

❊ بكين /14�أكتوبر/ رويترز:
 ذك�����رت وس��ائ��ل 
الحكومية  الاع���لام 
أمس الاول  انه عُثر 
ف���ي ال��ص��ي��ن على 
لجمجمة  ح��ف��ري��ة 
بشرية كاملة تقريبا 
قد يرجع تاريخها الى 
100 ألف عام مرحبة 
باعتباره  ب��ال��ح��دث 
منذ  اكتشاف  أعظم 

العثور على الانسان الاول )رجل بكين(.
وقالت صحيفة تشاينا ديلي ان الاكتشاف الذي تم الشهر الماضي في منطقة 
تشوتشانج باقليم هينان وسط الصين حدث بعد عامين من التنقيب وبينما 

كان اثنان من علماء الآثار يغادران لعطلة السنة القمرية الجديدة.
ونقل عن لي زهانيانج عالم الآثار بمعهد أبحاث الآثار والتراث الثقافي في 

هينان قوله »نتوقع مزيدا من الاكتشافات ذات الأهمية.«
وتتكون الحفرية من 16 قطعة للجمجمة مع حواجب ناتئة وجبهة صغيرة.

ونقل عن لي قوله »الأكثر دهشة من اكتمال الجمجمة هو انه لايزال بها 
غشاء متحجر في داخلها ولذلك يمكن للعلماء تتبع عروق الاسلاف في العصر 

الحجري القديم.«
وبالاضافة الى الجمجمة عثر على ما يزيد على 30 ألف حفرية حيوان وأعمال 

فنية مصنوعة من الحجر والعظم.
وقالت الصحيفة »عثر على أجزاء الجمجمة بينما كان عالما آثار يغادران 
بمناسبة مهرجان الربيع« في إشارة الى عطلة العام الجديد التي تبدأ رسميا 

الشهر المقبل.
واكتشف رجل بكين في العشرينات من القرن الماضي ويعود تاريخيا تقريبا 

الى ما بين 250 ألف سنة و400 ألف سنة مضت.

متابعات
Email: 14october@14october.com

 خطورة حجر الشيشة يعادل 10 سجائر: 

التبغ  من  طناً   20 سنوياً  ويحرقون  الشيشة  أدمنوا  المصريين  من   %  40

 ❊ جنيف /14�كتوبر/رويترز:
قالت منظمة الصحة العالمية إن حمى الوادي المتصدع الفتاكة بدأت تنحسر 
في السودان وأن هناك ولاية واحدة فقط أعلنت عن ظهور إصابات جديدة بين 

البشر العام الحالي.
وقال بيان صدر من منظمة الصحة إن الفيروس تسبب في وفاة 222 شخصا 

بين نحو 700 أصيبوا به خلال الشهور الماضية.
وأغلب المرضى من الرعاة والمزارعين الذين أصيبوا بالمرض من خلال 
التعامل مع أنسجة الحيوانات المصابة أثناء الذبح أو خلال ولادة الحيوانات 

وفي الإجراءات الصحية البيطرية.
كما يمكن للبشر الإصابة بحمى الوادي المتصدع عن طريق لسع البعوض 
أو شرب الحليب غير المبستر أو المعقم أو أكل لحم غير ناضج لحيوانات تحمل 
الفيروس. ويمكن للمرض في أسوأ أشكاله أن يسبب العمى أو الغيبوبة أو 

النزيف.
وقالت منظمة الصحة العالمية إن انتشار المرض في السودان “تراجع بشكل 
متواصل” في الأسابيع الأخيرة وإن ولاية الجزيرة فقط هي التي ظهرت بها 

حالات جديدة حتى الآن هذا العام.
وأضافت أنها ستواصل تقديم المساعدة للسلطات الصحية في السودان 
للاستعداد لموسم تفشي حمى الوادي المتصدع من خلال زيادة المراقبة 

والتدريب. 

إن عادة تعاطي دخان النارجيلة تستحوذ على كل فئات 
المجتمع دون استثناء، وأصبحت هذه العادة مشحونة بالجو 
الرومانسي فلم يعد التمتع باستنشاق دخانها محصوراً 
في البيوت ، بل انتقلت من مبارز البيوت إلى أماكن حفلات 
الزواج والأعياد والمناسبات والمرافق الترفيهية العامة 
وهذه الظاهرة تتصاعد يوماً بعد يوم في اليمن، وغالباً 
ما تكون الشيشة أو النارجيلة مصحوبة بظاهرة مضغ 
القات ، وكلاهما تدخين النارجيلة ومضغ القات مضران 

بالصحة.. بل انتحار مؤكد. 
يقول اختصاصيو أمراض وحساسية الصدر إن مجرد 
تدخين النارجيلة لساعة واحدة ولمدة سنة واحدة يساوي 
خمساً وسبعين صورة للصدر بالأشعة السينية ، وهي 
أشد خطراً من تدخين سيجارة واحدة فقط يومياً ولمدة 
سنة واحدة )إذ تعطي هذه خمسين صورة صدر بالأشعة 

السينية(.
ويؤكد العلماء أن مكونات تبغ ودخان الشيشة )النارجيلة( 
به مالا يقل عن 400 مادة سامة وأخطرها النيكوتين وأول 

والمعادن  المشعة  والمواد  والقطران  الكربون  أكسيد 
الثقيلة ، فضلًا عن المواد المنكهة المجهولة التركيب.

فالمعسل ماهو الا تبغ مع كميات من الأصباغ والألوان 
والنكهات التي تخلط من غير أدنى رقابة صحية ، حيث 
يحرق بالجمرات ليتم تدخينه من المتعاطين الذين يرون 
أنه يعدل الكيف والمزاج.. متجاهلين تحذيرات خبراء 
حيث   ، الضارة  وتأثيراته  إدمانه  خطورة  من  الصحة 
يقلل من كفاءة الرئتين في أدائهما لوظائفهما ويسبب 
انتفاخ الرئة والالتهاب الشعبي المزمن ، فضلًا عن حدوث 
سرطانات الرئة والفم والمرئ والمعدة.. وأحد الأسباب 
لتفشي التدرن الرئوي ، وارتفاع ضغط الدم الشرياني 
وأمراض القلب.. وامسكوا بعد ذلك إذا اجتمع هذا السم 

مع سموم القات. 
إن عادة تدخين النارجيلة في اليمن عادة دخيلة علينا 
وخطيرة فإذا كان البعض يرى فيها ما يساعد على تقارب 
وتلاقي الشباب فيما بينهم ، فيكفي أن تكون مصيبتنا في 

القات ، لا أن نفاقم من مشاكلنا الصحية والاجتماعية. 

عمر عبدربه السبع 

الشيشة أشد 
خطراً

من السيجارة

 )......(
المرتبطة  العمليّة  الحكم  آلية  هي  “الطائفي”  بالنظام  اقصد   
ب”الشخص” والصورة التطبيقية للفكر المذهبي، التي تجعل الشعب 
يدور في فلك “الرمز”، مختصرةً هموم البشر في نفسه وكرسيه، كما 
تهدف إلى جرهم وقولبتهم وتطويعهم وجعلهم نماذج من مادة واحدة، 
وذلك من خلال تحويل الأفكار والمعتقدات والمقدسات والعمق التاريخي 
والبعد الجغرافي إلى علب فكرية جاهزة وأجوبة ميّتة وحاضرة، تتحوّل 

الأحداث في ظلّها إلى أمرٍ واقعٍ مألوف.
إن المذهبية هذه تجد حياتها في الرموز، وتعبّر عنها ب “الأسماء” 
و”الشعارات”، التي إن عكست أمرًا فإنها تعكس عبودية كائنات يسجدون 
على ركبهم يتملقون “الرمز”، لأن ما يسميّه الناس مذاهب وتيَّارات 
ليس إلا سلاسل تقيد الحرّ وان كانت هذه السلاسل تبرق فتخطف أبصار 

الناظرين.
إن ثقافة المذهبية هذه، هي ثقافة ربط محكم، واتصالٍ ينبني على 
مستوى التكوين المعرفي الابستيمولوجي عند الأفراد، ويطال الأبعاد 
الاجتماعية والسياسية كافّة، التي تجد في الربط التاريخي المبرم لحظة 
بناء حاسمة في هوية الكائن المذهبي؛ ذلك إن هكذا ثقافة هي ثقافة 
ذاكرة وتقليد، تحفظ المفاهيم وتكرس الإيديولوجيات، وتستقر في 
موقع بعينه وتقف في لحظة زمنية معينّة، لذلك فإنها تتحول الى كيانات 
عنصرية، ترى في أي كائن آخر مختلف عنها كيان معادي، فيتحول الكوكب 
الأرضي في نظرها إلى ذوات ثقافية متنافرة، وكيانات عنصرية متناحرة، 

ويصبح الدور الأول للإنسان فيه “عدائي محارب«...
الطائفية  من  بالتحرر  يطالب  من  كل  أليس  المرء:  يتساءل  ربما 
والمذهبية لا بد وانه يكرس مذهبية أخ��رى؟؟ أليس البشر والشعوب 
هم امتداد لماضيهم وتراثهم الحضاري؟ أليست الأمم هي قيّم وأخلاق 

وموروثات دينية؟؟
بداية يجب أن نقرّ،أن الانفلات والتحرر من المذهبية الفكرية أمر في 
منتهى الصعوبة لأنها مأصلة في الأذهان ومتعينة في الأعيان ومتبلورة 
في المؤسسات ومقررة في السلطات، لذلك فإن التحرر منها يتطلب عمقًا 

فكريًّا وتجرّد علميًّا وثورة روحيًّة...  
الأمر الآخر أن الإشكالية الفكرية تكمن حقيقة في مفهوم الوحدة 
والتعدد ، فعملية التحرر من “ مذهب” يجب ان لا توقعنا أسر “مذهب” خر، 
فالتعددية الثقافية لا تعني بالنسبة للمفكر الحرّ غزارة المذاهب وكثرة 

التيارات بل إنها إقحام التنوع والتعدد ضمن الثقافة الواحدة نفسها.
فالتعددية الثقافية ليست دعوة إلى إضافة تيار فكري جديد يلغي 
المذاهب والتيارات الأخرى ليثبت نفسه، بل هو مفهوم يجعل التعدد قائم 
ضمن الوحدة ذاتها، ووفق هذا التصّور فإن الثقافة تستجيب لكل لحظة 
من لحظات الواقع ولا تقف عند نقطة زمنية واحدة، أنها ثقافة اللحظة أو 
الآنة وليست ثقافة الذاكرة، إنها ثقافة الاستجابة للمتغيرات بتجدد مستمر 
دون الوقوف في بعد واحد، إنها ثقافة الانفصال او ثقافة “الفردانية” كما 

أحب أن أسميها، إنها الحرية الفكرية العارية عن أسر المواقف.
فلا عجب من يحمل هكذا فكر أن يكون كائنا حرّا كونيا مبدعًا، أسئلته 
الفكرية مستمرة لم تتحول لأجوبة جاهزة في يوم من الأيام، لا يؤمن 
بثوابت جاهزة بعينها.. لا ينضوي تحت مظلة موحدة ولا ينتمي لواقع 

واحد...
أليس من الغباء بعد كل ذلك، أن أُسأل دومًا عن انتمائي وديانتي؟؟؟ فيقولون 

من أنتِ؟؟ 
نعم، الأحرار أيتامًا لا عائلة فكرية لهم! ولا يسعون لتأسيس مذهب أو تيار!

 عن/ موقع )إيلاف( الاليكتروني بتصرف 

مروة كريدية 

حمّى المذاهب
في

مجتمعات الطوائف  

مع الاحداث

❊ ً القاهرة/14�كتوبر/ ح�صن �صالح:

  يزداد انتشار الشيشة بين المصريين بشكل مطرد ،حيث تؤكد أحدث الدراسات أن أربع 
أش��خاص يدخنونها من بين كل 10 مصريين،و رغم أن تدخينها  قديماً كان مقصوراً علي 
علية القوم من الأتراك والأغنياء في باديء الأمر منذ أكثر من 50 سنة إلا أنها تحولت إلي 
كيف الفقراء في الس��تينيات قبل أن تصبح مصدراً للتس��لية في أوقات الفراغ للجميع بداية 

من الشباب إلي الفتيات والسيدات والرجال في جميع الطبقات.
رصدنا أس��رار العلاقة الحميمة بين المصريين والشيشة ، وحقيقة الاعتقاد القائل بأنها 
أقل ضرراً من الس��جائر رغم أن الأطباء يؤكدون أنها أش��د خطرا وأن حجر الشيشة الواحد 

يعادل تدخين 10 سجائر.

اعترافات
تدخين  ب��دأت  25 سنة:   - علي  يقول محمد 
الشيشة منذ عشر سنوات فهي أصبحت بالنسبة 
قبل  أنني  لدرجة  والمشرب  المأكل  مثل  لي 
الذهاب لعملي أذهب للمقهي لتدخين الشيشة 
وأثناء عملي أعاود تدخين الشيشة عدة مرات في 
اليوم، فهي بالنسبة لي أصبحت عادة يومية وأنا 
لا أستطيع الآن الامتناع عن تدخين الشيشة فهي 

عشرة عمر بالنسبة لي.
وقال بسام محمود- طالب جامعي: للشيشة 
قصة معي فقد بدأت تدخينها منذ دخولي الجامعة 
ولكن قبل الجامعة كنت أدخن السجائر وذلك نظراً 
لأن الشيشة تتطلب الذهاب لمقهي أو كوفي 
شوب ولا أستطيع تدخينها في المنزل ونحن في 
بعض الأحيان نترك المحاضرات ونذهب لتدخين 

الشيشة.
ويروي شريف وجيه 23 سنة  موقفاً غريباً حدث 
له أثناء الجامعة كاد يتسبب في رسوبه عاما كاملًا 
بسبب الشيشة فيقول: أنا أدخن السجائر منذ 
أيام الثانوي وحتي بعد دخولي الجامعة وحتي 
الآن ففي العام الدراسي الثاني لي في الجامعة، 
كنت قد قررت عدم التدخين واستمر ذلك لمدة 8 
شهور إلا أنني في هذه الفترة كنت أقوم بتدخين 
الشيشة وفي أحد الأيام كان لدي امتحان التيرم، 
وذهبت لأحد الكافيهات لتدخين حجر شيشة واحد 
فقط حتي أستطيع اللحاق بالامتحان وسرقني 
الوقت واكتشفت أنني قمت بتدخين أكثر من حجر 

أضاع من وقت الامتحان نصف ساعة.
أول��ي كلية  22 سنة  أبوذكري  ويقول محمد 
سنوات   4 حوالي  منذ  الشيشة  أدخ��ن  حقوق: 
وبداية تدخيني الشيشة كانت من باب التجربة 
وحب الاستطلاع ثم مرة بعد أخري، أدمنت تدخين 
الشيشة ولم أستطع الاستغناء عنها أو الامتناع عن 
تدخينها،  ويرجع ذلك لطبيعية البيئة المحيطة 
حيث إن غالبية المحيطين بي من المدخنين سواء 

الأهل أو الأصدقاء.
يقول د . عبدالمنعم الجميعي أمين عام الجمعية 

المصرية للدراسات التاريخية دخلت الشيشة إلي 
مصر مع العثمانيين منذ أكثر من خمسمائة عام 
، وكانت مقصورة علي علية القوم من الأتراك 
والأغنياء وغير متاحة للفقراء والطبقات الدنيا 

من الشعب في ذلك الوقت.
الاجتماع  علم  أستاذ  كريم  د·عزيم  وتقول 
بالمركز القومي للبحوث الاجتماعية أن الشيشة 
بالذات حدثت بها تغييرات كثيرة ففي الستينيات 
كانوا  ومدخنوها  العمالية،  بالصفة  ارتبطت 
ينتمون للفئات الاجتماعية الأقل قدرة وكانت 
الشيشة غير متداولة بأي مكان إلا في القهاوي 
بالأحياء الشعبية لكن مع توافد العمالة المصرية 
علي دول الخليج في منتصف السبعينيات وأوائل 
لمجتمع  المصري  المجتمع  تحول  الثمانينيات 
مفتوح علي هذه الدول التي كانت تتميز بانتشار 
عادة تدخين الشيشة بها وبين كل الفئات من 
النساء والرجال حتي وصلت للمنازل فانتشرت في 
المجتمع المصري بشكلين أولهما: التدخين العابر، 
وثانيهما: استغلالها من الناحية التجارية، مما أدي 
بالفنادق والمولات كطريقة لجذب  لانتشارها 
العرب والسائحين وأصبح تجارها يتفنون بخلق 
جو وديكورات مغرية لجذب المارة ومحبي هذه 
العادة ولم تعد بشكلها التقليدي بل أصبحت لها 
ألوان وأنواع وتطورت أدواتها كالفم البلاستيكي 
الخاص بها “المبسم” اعتقاداً منهم بأنها تجنبهم 
الأمراض خاصة وقد انتشرت عادة الاشتراك في 
تدخين شيشة واحدة بين 3 أو 4 أفراد وأصبحت 
مصدراً للتسلية في وقت الفراغ وكأنها علاقة 

حميمة بينها وبين مدخنيها.

سر الانتشار
ويفسر د. إلهامي عبدالعزيز أستاذ علم النفس 
بين  الحميمة  العلاقة  شمس  عين  بجامعة 
المصريين والشيشة بأنها تعبر عن المؤانسة 
المساندة في وقت  بدلًا من  والتقارب  والألفة 
الأزمات بل أصبحت الآن أحد الأشكال الرئيسية 
البنين  ب��ي��ن  ل��ل��ت��ق��ارب 

والبنات.
د.وائ���ل  ي��رج��ع  بينما 
الطب  أخصائي  منصور 
النفسي وع��لاج الإدم��ان 
في مصر إلي عدة عوامل 
من أهمها التقليد الأعمي 
فأي  ه��و غريب  م��ا  لكل 

للاهتمام،  جاذبة  العين  علي  غريبة  تقليعة 
حتي أصبح الجميع الآن يدخنونها صغاراً وكباراً 
متعلمين ومثقفين وحتي أطباء دون تفريق كذلك 
هناك قطاع كبير من الشباب يعمل في المجال 
السياحي يقلدون الأجانب الذين لا يفرقون بين 

الشاب والفتاة في ممارسة التدخين.
العادات  أستاذة  إم��ام  عبدالله  د.نهلة  وت��ري 
والتقاليد بمعهد الفنون الشعبية بأن الشيشة 
لها  ح��راك  حدث  وإنما  جديدة  ليست  كظاهرة 
من المقاهي الشعبية إلي الفنادق والكافيهات 
والمولات بالمناطق الراقية وهي ليست ظاهرة 
أصيلة  إنما ستأخذ وقتها وتنتهي وبدأت بكل 
البيوت الخليجية التي تتسم بالجلسات العربية 
ثقافي  احتكاك  نتيجة  إلينا  وانتقلت  الواسعة، 

متزايد.

اعتقاد خاطيء
ويقول د.مختار مدكو أستاذ الأمراض الصدرية 
والرعاية المركزة بطب عين شمس : تتراوح 
نسبة المدخنين في مصر ما بين 30 إلي 40% من 
مجموعة المواطنين ويصل حجم استهلاكنا من 
التبغ المستخدم في الشيشة لأكثر من 20 طنا 
سنويا بمعدل زيادة سنوية 25% ويتضاعف حجم 
الاستهلاك كل 7 سنوات، ويبلغ حجم الانفاق علي 
التدخين في مصر 8.5 مليار جنيه سنويا فإنفاق 
رب الأسرة علي التدخين تصل نسبته إلي %15 

من دخل الأسرة.
وقد حددت منظمة الصحة العالمية 27 مرضا 
ترتبط ارتباطا وثيقاً بالتدخين تتصدرها النزلات 
الشعبية المزمنة وانتفاخ الرئة والذبحة الصدرية 
الأمراض  أن هذه  والخطير  الرئوية،  والسدة 

بدأت تنتشر بين المدخنين من الشباب وليس 
المتقدمين في العمر فقط حيث إن هناك ما 
يزيد علي نصف مليون مدخن أقل من 13 سنة 
وبدأت نسبة التعرض للإصابة بهذه الأمراض 
تزداد بالنسبة للنساء، بعدما انتشر التدخين بين 
الفتيات والسيدات، والمدخن لا يشعر بالأعراض 
سنوات  بعد  بل  الحال  في  للتدخين  الجانبية 
عديدة تتراوح ما بين 15 إلي 20 سنة، وهذه 
الأعراض قد تبدأ بسعال بسيط ونهجان وعدم 
القدرة علي القيام بمجهود ومع مرور الوقت 
تأخذ هذه الأعراض في الشدة حيث لا يتمكن 
المدخن من القيام بالجهد العادي ومزاولة عمله 
والمنافسة مع أقرانه فقد أثبتت الإحصائيات 
أن نسبة المترددين من المدخنين علي عيادات 
الصدرية وعلاج الدرن تترواح ما بين 60% و%80 

من جموع المترددين.
والاعتقاد السائد لدي  بعض المدخنين بأن 
تدخين الشيشة أقل ضرراً من تدخين السجائر 
دخان  م��رور  أن  وغير صحيح  اعتقاد خاطيء 
الشيشة علي الماء ينقي وطهر الدخان فهذا 
اعتقاد كاذب يجعل المدخنين يشعرون بأمان 
صحي زائف، فقد ثبت أن معدل استهلاك مدخني 
الشيشة من التبغ أكثر كثيراً من معدل استهلاك 
مدخني السجائر حيث إن حجر الشيشة يعادل 
تدخين 10 سجائر ويختلف هذا المعدل من حجر 
لآخر، وذلك حسب طريقة التدخين وأيضاً حسب 
معدل استهلاكه والمبسم أو الفلتر ليس عنصر 
أمان لأن انتقال الأمراض من شخص لآخر تأتي 
بالخرطوم  الموجودة  الميكروبات  عن طريق 
الخاص بالشيشة فمن السهولة انتقال الأمراض 
من شخص مريض لآخر، كما أن هناك أكثر من 
200 مادة تنتج عن تحلل التبغ بينها علي الأقل 

20 مادة مسرطنة.

انحسار حمى الوادي المتصدع بالسودان

والدة وزيرة تناشد رئيس وزراء استراليا منحها عطلة زواج

ترحيب صيني بأعظم اكتشاف منذ رجل بكين

المتابع للسياق الفكري والحدث الثقافي للأوضاع الدائرة في المنطقة يجد أن المجتمعات الحالية هي 
مجتمعات “مذهبية” و تتجه إلى مزيد من الانغلاق و”الطائفية «.

 واقصد ب”المذهب “ أي تيار ثقافي مهما كان مسماه أو شعاره أو القناع الذي يقف خلفه، والذي يؤسس 
لمنهج فكري، ويستند إلى مرجعيّات بعينها ويدور في فلك “ الرمز” أو “الأب الروحي«....

صناعة )المداعة( في اليمن مشهورة ويقوم بها حرفيون تقليديون في اليمن ويتعاطي دخانها 
الرجال والنساء في مقايلهم )ديوانهم أو أماكن تجمعهم( منذ أمد ليس بقريب وهي أقرب ماتكون 

إلى الشيشة أو النارجيلة أو)الاركيلة( كم يقول إخواننا الشاميون.
بيد أن الشيشة ذاتها قد انتقلت إلى اليمن خلال عقد من الزمان وبرزت كظاهرة ملفتة في الأماكن 
العامة في مجتمعنا، فلم تعد محصورة في المنازل بين الأهل والخلان بل صارت بعض المتنزهات 
تقدمها لزبائنها بكل رحب وسعة، وصارت النساء يشاركن الرجال في تعاطيها، والأنكى من هذا أن 

ترى الشباب والفتيات يتعاطون النارجيلة جنباً إلى جنب مع الرجال والنساء. 

الشيشةأصبحت مصدراً للتسلية في وقت الفراغ
نيكولا روكسون وزيرة الصحة

المواشي في مراعي السوادن

أمراض عديدة تسببها  منها الدرن والذبحات الصدرية
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❊ بيروت/ وكالات :
أغ��ل��ق م��ت��ظ��اه��رون بعض 
الطرق في لبنان أمس الخميس 
بعد دعوة نقابات أبرزها الاتحاد 
إض��راب  إل��ى  ال��ع��ام  العمالي 
احتجاجا على غلاء المعيشة, في 
وقت يشهد البلد أزمة سياسية 

خطيرة.
وانتشرت قوى الجيش والأمن 
الداخلي بكثافة في بيروت وفي 
المدن الكبرى منعا لأي تجاوزات. 
ميشال  الجيش  قائد  وأع��ل��ن 
سليمان الذي يتركز البحث حول 
انتخابه رئيسا, ان »الخط الأحمر 
هو منع الفتنة وأي تحرك يؤدي 
إليها, وأي حركات من نوع آخر 
وضمن حق التعبير لا مشكلة 

عنه  نقلت  م��ا  بحسب  معها«, 
الصحف الصادرة أمس الخميس.

وفي بيروت, منع العشرات من سائقي 
النقل المشترك سيارات أجرة تنقل ركابا 
ال��دول��ي من مواصلة  إل��ى مطار بيروت 
طريقها, من دون ان يتعرضوا للسيارات 
النقل  قطاعي  نقابات  ودع��ت  المدنية. 
البري والزراعة إلى المشاركة في الإضراب, 
بينما أعلن عدد من النقابيين في قطاعات 

مختلفة عدم تجاوبهم مع الدعوة.
في حي الاوزاع��ي في ضاحية بيروت, 

مطالبين  الصيادين  ع��ش��رات  تظاهر 
بتحقيق مطالبهم, وبينها الحصول على 
مساعدات من الحكومة. في البقاع )شرق(, 
قطع حوالي 200 متظاهر عددا من الطرق 

الرئيسية بواسطة اطارات مشتعلة.
وأطلق شرطي النار في محاولة لشق 
طريقه بين المتظاهرين, ما تسبب بإصابة 
طفل بجروح, وتم إدخاله الى المستشفى, 

بحسب ما أفاد مصدر أمني.
150 سائقا في قطاع  وتظاهر حوالي 
الجنوب,  في  صور  في  المشترك  النقل 

وساروا في 
شوارع المدينة وهم يهتفون »بدنا نأكل, 
عليها  كتب  لافتة  حملوا  جوعانين«.كما 
»متمسكون بمطالبنا المشروعة. لا للظلم 

والحرمان. نعم للعدالة«.
وقطع متظاهرون طرقا في صيدا في 
الجنوب بواسطة اطارات مشتعلة ما تسبب 
بشلل حركة السير, بينما يعمل الجيش 
على إعادة فتح الطرق الرئيسية. وفيما 
حركة  سجلت  التجارية,  المحلات  فتحت 

خفيفة في أسواق المدينة.

ويطالب الاتحاد العمالي العام بزيادة الحد 
الأدنى للأجور ليصل إلى 900 ألف ليرة 
لبنانية )600 دولار(, وهو حاليا 300 ألف 
)مائتا دولار(. وأكد رئيس الاتحاد العمالي 
النقابية  الحركة  أن  غصن  غسان  العام 

الاجتماعية سلمية وديمقراطية.
إلا أن الأكثرية النيابية والوزارية تتهم 
المعارضة باستخدام النقابات القريبة منها 
لتنظيم »تظاهرات مسيسة«, وحذرت من 
أي تجاوزات وأعمال شغب. ودعت قوى 14 
آذار التي تمثلها الأكثرية في بيان صدر عنها 

ليل الأربعاء الماضي اللبنانيين 
إلى عدم الانصياع لجو التهويل 
حياتهم  وممارسة  والتخويف 
من  بعيدا  طبيعي  شكل  في 
دع��وات الإض��راب التي تحمل 

قناعا مطلبيا«.
وتنفي المعارضة أي علاقة 
لها بالتحركات النقابية. وقال 
م��ص��در ف��ي ح��رك��ة »أم���ل« 
برئاسة رئيس المجلس النيابي 
نبيه بري, احد أركان المعارضة, 
إضراباً  ن��راه  كحركة  »نحن 
ارت��ف��اع  يستهدف  ق��ط��اع��ات 
الأس��ع��ار وإه��م��ال الحكومة 
لمعالجة الأم���ر«. وأض��اف أن 
مسيس«,  غير  »الإض����راب 
موضحا ان الحركة »لا تشجع 
أي ت��ح��رك ي��ق��ود إل��ى الشغب 

والبلبلة أو الإخلال بالأمن«.
وتزيد الأزم��ة السياسية في لبنان من 
صعوبة الأوض���اع الاق��ت��ص��ادي��ة. ففيما 
أسعار  ارتفعت  التضخم,  نسبة  ت��زداد 
بين   3,7% بنسبة  الاستهلاكية  ال��م��واد 
يناير وأكتوبر 2007 لا سيما منها أسعار 
المواد الغذائية )%8(, بحسب دراسة لمعهد 
البحث والاستشارات. كما ارتفعت أسعار 

المحروقات بنسبة كبيرة.

عواصم العالم

❊ جنيف / �ستيفاني نيبيهاي/ رويترز :
طالب مجلس حقوق الإنسان بالأمم المتحدة أمس 
منذ  المستمر  لغزة  حصارها  برفع  إسرائيل  الخميس 
أسبوع وعنف الدولة اليهودية بسبب وقوع انتهاكات في 
الأراضي الفلسطينية للمرة الثالثة منذ إنشاء المجلس 

عام 2006 . 
وأقر المجلس الذي يضم 47 عضوا قرارا قدمته دول 
عربية وإسلامية بتأييد 30 دولة واعتراض دولة واحدة 
وامتناع 15 عن التصويت. وتغيب وفد واحد عن الجلسة. 
وقال محمد أبو كوش السفير الفلسطيني لدى الأمم 
المتحدة بجنيف خلال المحادثات التي جرت في جلسة 
طارئة خاصة عقدت لمناقشة الأوض��اع في الأراضي 
الفلسطينية إن حصار اسرائيل لغزة وغاراتها الجوية 

هي »جرائم حرب«. 
ومضى يقول »نأمل أن يساعد القرار على حشد ضغوط 
دولية واتخاذ إجراءات لرفع الحصار الإسرائيلي وإعادة 

إمدادات الغذاء والوقود والدواء وفتح المعابر الحدودية 
وإنهاء الهجمات العسكرية الإسرائيلية المتكررة في أنحاء 

الأراضي الفلسطينية المحتلة.« 
وشددت إسرائيل التي تتعرض لهجمات صاروخية من 
حين لآخر من قطاع غزة الذي تسيطر حركة )حماس( من 
إغلاقها لحدود القطاع الأسبوع الماضي. وأوقفت لفترة 
الكهرباء  الوقود المخصصة لمحطة  إم��دادات  قصيرة 
الرئيسية في غزة وقطعت الإمدادات عن محطات الوقود 
ومنعت وصول المساعدات الغذائية وغيرها من المساعدات 

الإنسانية. 
ويقدر الجيش الإسرائيلي أن نحو 250 صاروخا وقذيفة 
مورتر أطلقت على إسرائيل منذ الأسبوع الماضي. وقتلت 
القوات الإسرائيلية أكثر من 30 فلسطينيا خلال الفترة 

ذاتها. 
وانتقدت لويز اربور مفوضة الأمم المتحدة السامية 
لحقوق الإنسان في كلمة لها أمس الأول إسرائيل بسبب 

»الاستخدام المفرط للقوة والقتل المستهدف« كما انتقدت 
إطلاق النشطاء الفلسطينيين للصواريخ على إسرائيل. 
وقالت ارب��ور التي كانت تعمل من قبل مدعية في 
محكمة جرائم الحرب التابعة للأمم المتحدة للمجلس إن 
القانون الدولي يحظر العقاب الجماعي وطالبت إسرائيل 

برفع كل القيود على المساعدات المخصصة لغزة. 
وح��ذرت قائلة »يجب أن تضع كل الأط��راف المعنية 
نهاية لهذه الحلقة المفرغة من العنف قبل أن يصبح 

وقفها مستحيلا.« 
وقاطع وفدا الولايات المتحدة وإسرائيل ولهما وضع 

مراقب في المجلس الجلسة التي استغرقت يومين. 
وكانت أغلب الدول الممتنعة عن التصويت من الدول 
الغربية بما في ذلك فرنسا وألمانيا وبريطانيا. وأيدت 
الأمن  مجلس  في  الدائمان  العضوان  وروسيا  الصين 
الدولي القرار في حين كانت كندا الدولة الوحيدة التي 

عارضته. 
عرب وعالم

نقل ممثل الادعاء في قضية صدام لتصريحات ضد »الفساد المالي والأخلاقي«
مجلس حقوق الإنسان بالأمم المتحدة يعنف إسرائيل بخصوص قطاع غزة 
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نائب وزير الدفاع الإسرائيلي:

إسرائيل تريد قطع الصلات مع قطاع غزة
  

❊ القد�س المحتلة / 14 �أكتوبر/  رويترز:
 قال مسؤول كبير بوزارة الدفاع الإسرائيلية إن إسرائيل تريد قطع صلاتها الباقية 
مع قطاع غزة الذي تسيطر عليه حركة )حماس( بعد أن فجر نشطاء أجزاء من الحاجز 

الحدودي بين القطاع ومصر.
وسحبت إسرائيل التي احتلت قطاع غزة عام 1967 قواتها ومستوطنيها من القطاع 
عام 2005 ولكنها ما زالت تسيطر على حدوده الشمالية والشرقية ومجاله الجوي 
وسواحله وتفرض حصارا عليه تقول انه يهدف إلى إنهاء الهجمات الصاروخية التي 

يشنها النشطاء الفلسطينيون على جنوب إسرائيل.
وقال ماتان فيلناي نائب وزير الدفاع لراديو الجيش الإسرائيلي إن إسرائيل 
تريد أن تقطع صلاتها تماما مع غزة من خلال تسليم مسؤولية إمدادات الكهرباء 
والماء والدواء لجهات أخرى. وقال مسؤول أمني إسرائيلي ان على مصر تولي هذه 

المسؤولية.
وأضاف فيلناي “علينا أن ندرك أنه عندما تكون غزة مفتوحة على الجانب الآخر 

فإننا نفقد المسؤولية عنها. لذا نريد الانفصال عنها.”
وقال متحدث باسم حماس التي سيطرت على قطاع غزة في يونيو حزيران بعد 
اقتتال مع حركة فتح التابعة للرئيس الفلسطيني محمود عباس أن إسرائيل لا تعفى 

من المسؤولية بما أن قطاع غزة ما زال “أرضا محتلة”.
وقال مساعد لعباس أن هذه الفكرة الإسرائيلية قد تهدف إلى قطع غزة تماما 

والى الأبد عن الضفة الغربية المحتلة.
واستمر مئات الفلسطينيين في التنقل بين جانبي الحدود أمس الخميس. وقال 
متحدث باسم حماس إن الحركة دفعت رواتب 16 ألفا من موظفي الحكومة قبل 

الموعد المفترض وقدمت مساعدات لنحو 8500 مزارع حتى يمكنهم التسوق.
ال��دول العربية على تكثيف  وحث سامي أبو زه��ري المتحدث باسم حماس 
المساعدات لغزة ما دامت إسرائيل التي سمحت بدخول شحنة من الوقود إلى القطاع 

ولكنها تمنع وصول أغلب البضائع ما زالت تفرض الحصار.

دبلوماسي أمريكي: 

القرار المتفق عليه بشأن إيران »عقابي«
  

❊ القد�س المحتلة / 14 �أكتوبر/ رويترز:
 قال نيكولاس بيرنز وكيل وزارة الخارجية الأمريكية أمس الخميس إن مشروع 
القرار الجديد الذي اتفقت عليه القوى الكبرى بشأن إيران بسبب برنامجها النووي 

سيكون عقابيا خلافا لتصريحات روسية قالت عكس ذلك.
وقال بيرنز للصحفيين خلال زيارة لإسرائيل “هذا القرار سيكون عقابيا. سمعت 
تعليقات من موسكو يوم الأربعاء الماضي بأنه لن يكون عقابيا. هذا غير صحيح. 

انه قرار عقابي.”
وصرح وزير الخارجية الروسي سيرجي لافروف في موسكو بأن الإجراءات الواردة 

في مشروع القرار “ليس لها طابع عقابي صارم.”
واتفقت القوى الكبرى يوم الثلاثاء الماضي على الخطوط العامة لثالث قرار لفرض 
عقوبات على إيران بسبب برنامجها النووي المثير للجدل ولكن دبلوماسيين قالوا إن 

مشروع القرار لا يتضمن إجراءات اقتصادية عقابية كما تسعى واشنطن.
وقادت الولايات المتحدة حملة لفرض عقوبات جديدة وضغطت لإصدار قرار 

يفرض حظرا على التعامل مع كبرى البنوك الإيرانية المملوكة للدولة.
وصرح بيرنز بأن مشروع القرار سيقدم إلى الأمم المتحدة في وقت لاحق 

اليوم.
وأضاف بيرنز قبل اجتماع مع مسؤولين إسرائيليين حول الإستراتيجية المتبعة 
مع الجمهورية الإسلامية “نتوقع نقاشا يستمر عدة أسابيع ثم نتوقع الموافقة على 
قرار ثالث ضد إيران في الاقتراع.” وأردف قائلا “إنها عقوبات تهدف إلى الضغط 
على الحكومة الإيرانية لجعل الحكومة الإيرانية تعلم أن لا مستقبل لها في برنامج 
التخصيب.” وتعهد مسؤولون إيرانيون أمس الأول بالمضي في البرنامج النووي 
بغض النظر عن أي عقوبات جديدة للأمم المتحدة. وتخشى الولايات المتحدة وقوى 

غربية أخرى من أن تكون الانشطة النووية لإيران تهدف إلى صنع أسلحة نووية.

الرئيس الإيراني  يقبل دعوة رسمية لزيارة العراق 
❊ بغداد / متابعات :

أكدت وزارة الخارجية العراقية  أن الرئيس الإيراني محمود أحمدي نجاد قبل دعوة 
لزيارة العاصمة العراقية بغداد.

وفيما لم تكشف المصادر عن موعد الزيارة المرتقبة، إلا أن عضو البرلمان العراقي 
محمود عثمان كشف أن الرئيس العراقي جلال طالباني كان وجه الدعوة لنظيره 

الإيراني خلال زيارته الرسمية لطهران قبل أشهر.
وفي حال تلبية نجاد الدعوة المرتقبة، فإنها ستكون أول زيارة تاريخية لرئيس 
إيراني إلى العراق منذ الحرب التي خاضها البلدان، واستمرت ثماني سنوات قتل فيها 

قرابة مليون شخص، في ثمانينات القرن الماضي.
كما أن الزيارة في حال حدوثها تأتي في وقت تسعى فيه واشنطن إلى حشد 
التأييد الدولي لفرض عقوبات جديدة على الجمهورية الإيرانية الإسلامية على 

خلفية برنامجها النووي.
يُذكر أنه ومنذ الغزو الذي قادته الولايات المتحدة الأمريكية وأدى إلى الإطاحة 
بنظام الرئيس العراقي الراحل صدام حسين عام 2003، شهدت العلاقات بين 
طهران وبغداد تحسناً. فالعام الفائت قام رئيس الوزراء العراقي نوري المالكي 
بزيارة رسمية لطهران، كما عقدت عدة اجتماعات على مستوى الدبلوماسيين بين 

واشنطن وطهران وبغداد استضافتها الأخيرة لبحث القضايا الأمنية في العراق.
فيما من المتوقع أن يقام مؤتمر تجاري في طهران في السادس من فبراير 
المقبل يجمع بين المسؤولين التجاريين العراقيين والإيرانيين. يُشار إلى أن الإدارة 

الأمريكية تتهم طهران بتدريب الميليشيات الشيعية وتزويد المتطرفين العراقيين 
أسلحة وعبوات ناسفة تستخدم ضد القوات الأمريكية المتمركزة في العراق.

❊ الاأرا�سي المحتلة / غزة / وكالات :
واص���ل ع��ش��رات الآلاف من 
لليوم  تدفقهم  الفلسطينيين 
الثاني على التوالي من قطاع 
غ��زة إل��ى مصر بعد أن أحدث 
مسلحون صباح الأربعاء الماضي 
عدة ثغرات في الجدار الإسمنتي 
بين  يفصل  ال��ذي  والحديدي 
مصر وقطاع غزة، الأمر الذي 
الفلسطينيين  لآلاف  س��م��ح 
الإنسانية  احتياجاتهم  بشراء 
تنفد  ك��ادت  التي  والتموينية 
الحصار  بسبب  القطاع  م��ن 

الإسرائيلي المفروض عليه.
ووفقا لشهود عيان فإن تدفق 
مدينتي  على  الفلسطينيين 
العريش ورفح لم يتوقف طوال 

ساعات الليلة الماضية، وأنهم 
قاموا بشراء كل ما تقع عليه عيونهم.

وقال الشهود إن المواد والبضائع نفدت من بعض 
غير  الارت��ف��اع  بسبب  المصرية،  التجارية  المحال 
المسبوق لعملية الشراء من قبل الفلسطينيين، كما 
طرأ ارتفاع على أسعار بعض السلع في ساعات المساء، 

مقارنة بما كانت عليه في ساعات الصباح.
بالمقابل انتشرت شرطة مكافحة الشغب المصرية 
بكثافة قرب الحدود المصرية مع القطاع، وأجبرت 
الحافلات والسيارات المتوقفة على الجانب المصري 
من الحدود والتي كانت ترغب بنقل الفلسطينيين من 

غزة إلى الأراضي المصرية بالعودة أدراجها للوراء.
ونقلت وكالة أسوشيتد برس عن دبلوماسي عربي 

قوله إن 
مصر طمأنت الولايات المتحدة، بأن تدفق الفلسطينيين 
للأراضي المصرية سينتهي بحلول عصر اليوم )أمس( 

الخميس.
تدفق  بسبب  قلقها  ع��ن  واش��ن��ط��ن  وأع��رب��ت 

الفلسطينيين عبر رفح إلى مصر.
وفيما يتعلق بالموقف الإسرائيلي من عبور فلسطيني 
غزة إلى مصر، قال ماتان فيلناي -نائب وزير الدفاع 
الإسرائيلي- إن إسرائيل تريد قطع صلاتها الباقية مع 

القطاع الذي تسيطر عليه حركة )حماس(.
وقال فيلناي لإذاعة جيش الاحتلال »علينا أن ندرك 
أنه عندما تكون غزة مفتوحة على الجانب الآخر، فإننا 
نفقد المسؤولية عنها، لذا نريد الانفصال عنها«، وأكد 

أن جهود إسرائيل لفك الارتباط بغزة مستمرة »بمعنى 
بالمياه  نريد وقف مدهم بالكهرباء، ووقف مدهم 

والدواء حتى يجيء من جهة أخرى«.
ومضي يقول »نحن مسؤولون عن القطاع ما دام لم 
يكن هناك بديل، مشيرا إلى أن إسرائيل التي احتلت 
غزة عام 1967، بدأت فك الارتباط بينها وبين القطاع 
حين سحبت جنودها ومستوطنيها عام 2005، فيما ما 
زالت تسيطر على حدود غزة الشمالية والشرقية كما 

تسيطر على أجوائها وسواحلها.
وكان الرئيس المصري حسني مبارك قد أكد في 
تصريحات إعلامية أمس الأول أنه سمح للفلسطينيين 
بعبور الحدود إلى مصر للتزود باحتياجاتهم من الغذاء 
يعانون  )..( لأنهم  أسلحة  يحملون  لا  أنهم  »طالما 

الحصار  بسبب  ال��ج��وع  م��ن 
الإسرائيلي«.

وف���ي م��ح��اول��ة ل��وض��ع حد 
للسيطرة الإسرائيلية على حياة 
الفلسطينيين بغزة، قال رئيس 
الحكومة الفلسطينية المقالة 
إسماعيل هنية إن المسؤولين 
المصريين وعدوا بدراسة اقتراح 
استعداد  بخصوص  به  تقدم 
حكومته لإجراء محادثات عاجلة 
مع قيادة السلطة الفلسطينية 
الاتفاق على  أجل  ومصر من 
إدارة معبر رفح ووضع الترتيبات 

اللازمة لذلك.
وأكد رئيس ال��وزراء المقال 
إسماعيل هنية أن »الاستئثار 
ب����إدارة الأم���ور ه��و سياسة 
الظهر  »إدارة  وأن  ف��اش��ل��ة« 
للشرعيات الفلسطينية هي رهانات خاسرة«، وذلك 
في إشارة إلى قرار الرئيس الفلسطيني إقالة الحكومة 

بعد سيطرة حماس على قطاع غزة.
غير أن الرئاسة الفلسطينية فرضت شروطا قاسية 
للاستجابة لدعوة هنية، منها أن تعترف بفشلها في 
إدارة الأوضاع في قطاع غزة وأن تطلب من الرئيس 
محمود عباس إرسال قوات الأمن الفلسطينية إلى غزة 

للإشراف على المعابر هناك.
أما رئيس كتلة فتح في المجلس التشريعي عزام 
الأحمد فقال متحدثا باسم عباس إنه »لن يكون هناك 
لقاء مع أي كان لا يلتزم بالشرعية الفلسطينية التي 

يشكل الرئيس محمود عباس رأسها«.

تهديد اسرائيلي بقطع كافة العلاقات مع القطاع

المعارضة تنفي اتهام الموالاة بتسييس المظاهرات

فلسطينيو غزة يتدفقون لمصر وإسرائيل تتوعد بالانتقام

إضراب ضد غلاء المعيشة في لبنان ومتظاهرون يغلقون طرقات

مجلس حقوق النسان

الاحتياجات الانسانية والتمونية تتدفق من العريش ورفح

إضراب على غلاء المعيشة  

تواصل تدفق الفلسطينيين على مصر 

جانب من مظاهر الاضراب

»لوفيغارو«: الضغط على مصر

صحيفة »لوفيغارو« الفرنسية نقلت عن شهود 
عيان قولهم إن من بين المسلحين الفلسطينيين 
الذين أقدموا على تدمير ثلثي الجدار الذي يفصل 
غزة عن مصر أعضاء من حماس ولجان المقاومة 
الجرافات  ذلك  استخدموا في  وأنهم  الوطنية 

والمتفجرات.
وأبرزت الصحيفة تصريح الرئيس المصري 
السلمي  بالتدفق  سمح  بأنه  مبارك  حسني 
والظرفي للفلسطينيين على المدن المصرية 

للتزود.
الصحيفة قالت إن هذا الموقف المصري جاء 
بعد أن أدت أعمال شهدتها المنطقة الحدودية 
بين القطاع ومصر إلى جرح أربعة فلسطينيين 
وح��ارس مصري, كما أنها بعد مناشدة حركة 
مصر  على  الضغط  العربية  الجامعة  حماس 
لحملها على تفكيك المركز الحدودي للسماح 
الحدودية  المدن  عبر  بالتزود  للفلسطينيين 

المصرية.

»ليبراسيون«: ضربة معلم

هدفها  حماس  معلم  »ضربة  عنوان  تحت 
اس��ت��ع��ادة دوره���ا م��ن ج��دي��د« قالت صحيفة 
»ليبراسيون« الفرنسية إن نجاح حركة حماس 
الذي  الحصار  مشكلة  ترك  في  الفلسطينية 
تفرضه إسرائيل على قطاع غزة تعبر الحدود 

إلى مصر هو في الواقع »ضربة معلم«.
وقالت إن هذه الحركة التي يقاطعها المجتمع 

الدولي منذ سيطرتها بالقوة على قطاع غزة العام 
الماضي استغلت الحصار الإسرائيلي لاستعادة 

دورها كلاعب أساسي يستحيل تجاهله.
وأضافت أن مسلسل السلام الذي بدأ باجتماع 
أنابوليس, ومؤتمر المانحين الذي تبعه بفرنسا 
كانا يستهدفان دعم موقف الرئيس الفلسطيني 
من  بطوق  حماس  ومحاصرة  عباس  محمود 
البلدان العربية »المعتدلة« )السعودية ومصر 

والأردن(.
العقاب  إستراتيجية  أن  الصحيفة  واعتبرت 
الجماعي التي قررت إسرائيل فرضها على غزة 
ردا على الصواريخ التي تطلق عليها من هناك 
أثبتت فشلها, مضيفة أنه حتى وزيرة الخارجية 
الأميركية كوندوليزا رايس أجبرت على الاعتراف 
بأن أمن إسرائيل يجب ألا يكون على حساب 

الحاجات الإنسانية للفلسطينيين.
كما أبرزت الصحيفة الحرج الذي سببه تطور 
الأح��داث لمصر, فنقلت عن المحلل السياسي 
المصري عماد جاد, الخبير بمركز الأهرام قوله 
إن مصر بسماحها للفلسطينيين بالعبور إلى 
أراضيها من قطاع غزة اختارت »أخف الضررين«, 
إذ لو منعتهم لخسرت ماء وجهها أمام الرأي العام 

المصري والعربي.

»واشنطن بوست«:  شعبية مشرف تتبخر 
شيئا فشيئا

قالت صحيفة »واشنطن بوست« الأمريكية إن 
الرئيس الباكستاني برويز مشرف يفقد شيئا 

أعدادهم.
وبينما أق��دم هو على إبعاد ق��ادة عسكريين 
سابقين، فإن ثمة مؤشرات تدل على أن هناك 

ضباطا في الخدمة قد ينأون بدورهم عنه.
كياني  أشفق  الفريق  أن  الصحيفة  وذك��رت 
الذي اختاره مشرف لخلافته في قيادة الجيش 
قد لا يتطوع لنجدة رئيسه السابق بحسب قول 

المحللين.
وكان كياني قد أصدر أمرا الأسبوع الماضي 
مقابلة  الجيش  ضباط  على  بموجبه  يحظر 
الرئيس قبل الحصول على إذنه، مشيرا إلى أنه 
سيستدعي العديد من الضباط الذين أحيلوا إلى 

الخدمة المدنية في عهد مشرف.
ونسبت الصحيفة إلى المحلل السياسي طلعت 
مسعود، وهو ضابط متقاعد برتبة فريق قوله إن 

الجيش سيسعده كثيرا التخلص من مشرف.
وأردف���ت ال��ق��ول إن��ه إذا م��ا ق��در للمعارضة 
في  البرلمان  مقاعد  ثلثي  حصد  الباكستانية 
الانتخابات فإن الرئيس سيواجه احتمال اتهامه 

بالتقصير والخيانة.
وتعد شعبية مشرف الآن في أدن��ى درجاتها 
بحيث أنه حتى لو فاز حزبه الرابطة الإسلامية 
الباكستانية بالانتخابات فإنه سيتهم بتزويرها. 
أما إذا خسرها وأحكم مناوئوه سيطرتهم على 

البرلمان فإنه سيتهم بالخيانة على كل حال.

»غارديان«:  العمال يتوقع هزيمة قانونه 
الخاص بالإرهاب

الحكومة  ذك��رت صحيفة »غ��اردي��ان« أن 

فشيئا تأييد قطاعات عريضة من الناخبين له بما 
فيها قواعده العسكرية التقليدية وسط شكوك 
متزايدة داخليا وفي الولايات المتحدة بشأن قدرته 

على إدارة دفة الحكم في البلاد.
وأشارت الصحيفة إلى أن مجموعة تزيد على 
مائة ضابط متقاعد من ذوي الرتب الكبيرة مثل 
مشير وفريق ورؤساء استخبارات سابقين، طالبت 
مشرف بالتنحي عن السلطة فورا من أجل إعادة 
الديمقراطية والتصدي للمتطرفين الإسلاميين.

وأبدى مشرف مرارا استخفافا بالتوقعات التي 
السياسي فيما يرى قلة من  إلى زوال��ه  تشير 
المراقبين أن الانتخابات البرلمانية المزمع إجراؤها 

في 18 فبراير ستعجل الإطاحة به.
ومسؤولين  باكستانيين  محللين  أن  غير 
أميركيين يعتقدون أن التحديات السياسية التي 
تواجه مشرف أكبر من تلك التي اعترضته في 
السابق وأن حلفاءه في الداخل والخارج تضاءلت 

البريطانية تتجه إلى هزيمة قانونها الخاص 
باحتجاز المشتبه فيهم بالإرهاب ل�42 يوما 
دون توجيه تهم إليهم، المقرر نشره اليوم 
المعارضون  بها  طالب  كثيرة  ضمانات  دون 

للقانون.
تلقت لطمة  الحكومة  إن  الصحيفة  وقالت 
قبل  من  خططها  على  أم��س  مساء  جديدة 
التي  الإن��س��ان  وحقوق  المساواة  مفوضية 
وصفت المقترح بأنه غير ملائم وغير مبرر 

ومخالف لقانون حقوق الإنسان.
وقالت المفوضية إن المقترح سيكون له تأثير 
سلبي على المسلمين وسيوحي بأن الأشخاص 
الذين يحتجزون باطلا لمدة 42 يوما ويفقدون 
أسباب العيش ومنازلهم وأسرهم في هذه 
العملية يجب أن يكون من حقهم المطالبة 

بالتعويض.
يقرون  ال��وزراء  أن  يبدو  الصحيفة  وقالت 
ب��أن تصويت قانون الإره��اب هو أصعب ما 
سيواجهونه في الشهرين القادمين وسيثبت 
أنه أكثر خداعا من المناقشات بشأن قانون 

المعاهدة الأوروبية.
وأضافت أن المعارضين لخطة تمديد فترة 
الحجز قالوا إن الشرطة البريطانية التي تعمل 
على قضايا الإرهاب لديها أطول فترات حجز 

قبل الاتهام في العالم الغربي.
وختمت الصحيفة بأن الوزراء في غاية القلق 
من توقع الهزيمة لدرجة أنهم يضعون بالفعل 
المدينة  شرطة  مفوض  تمكن  بديلة  خطة 
ومدير الادعاء العام لتطبيق تمديد فترة ال�28 

يوما الحالية.
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قليل من العلماء التلفزيونيين من 
المشاهدين  أعمار  مراعاة  يستطيع 
المختلفة وقدر الفهم لديهم، ومعرفة 

أن ما سيقوله سيتم نشره 
ع��ب��ر الأث��ي��ر ف��ي دق��ائ��ق 
م���ع���دودات ح��ت��ى يصبح 
حلالًا للجميع تداوله وحلالًا 
على المراهقين والشيوخ 
مقولاته  ت���داول  والنساء 
أو ف��ت��اواه، بل ح��لال على 
هواة التسجيل التلفزيوني 
عبر  ون��ش��ره��ا  تخزينها 
مواقع الإنترنت مثل موقع 
المتخصص   »YouTube«

في تحميل المقاطع المرئية، هذا الموقع 
يغص بمئات الفتاوى التي أطلقها علماء 
ودعاة لدينا في لحظات غضب أو راحة، في 
لحظات مختلفة من التفكير أو الابتسامة 
والتكشير، فكان حقاً للناشر نشرها ولمن 
يريد أن يشرح المقولات أن يشرحها. لكن 
أن تصبح تحدث  أمة كاملة  ما هو ذنب 
فتاواها )24( ساعة عبر عشرات القنوات 
الفضائية، وأصبح يضيق عليها بدرجات 
مختلفة من التحريم حسب منهجية القناة 

والداعية؟!
التشبيه المناسب لما يحدث هو “الفتوى 

الصناعية”، وكأنها تمر بمراحل عبر 
الشاشة إنتاج ثم تغليف ثم تصدير، 
وهاهي أسئلتنا يتم جمعها وإلقاؤها 
عبر  المفتين  على  دفعات 
بشكل  لتصدر  ال��ش��اش��ة، 
أنحاء  إل��ى  كذلك  جماعي 
العالم، حتى يصبح الحرام 
علينا حراماً على الأمة كاملة، 
والحلال علينا حلالًا عليهم؟ 
لكل مستشفى حالة خاصة 
به يستطيع سؤال الداعية أو 
العالم بشكل خاص، أو عبر 
الأرقام الخاصة بدار الإفتاء. 
فما الهدف من برامج الإفتاء 
التلفزيونية والتي أصبح يستشهد بها 

الجميع تحريماً بدلًا من التوعية؟
)فتوى(  واكتبوا   »YouTube« زوروا 
لتروا كم نصيب فتاوى الشاشة من أغرب 
السنوات  طيلة  ص��درت  التي  الفتاوى 

الماضية! 

زر الموقع وأنت الحكم!

عن / صحيفة )الوطن (السعودية 

اضواء

شكت سيدات أعمال من ارتفاع رسوم 
الثاني  التنافسية  منتدى  في  التسجيل 
بالسعودية، وقالت سيدة الأعمال فريال 
عائقا  الرسوم شكل  ارتفاع  »إن  ج��زار 
لحضور بعض سيدات الأعمال«، مضيفة 
أنها ألغت تسجيل مندوبة أخرى للمركز 
الذي تمثله بسبب التكلفة البالغة 1500 
دولار للشخص الواحد، مما دعاها للحضور 

منفردة.
سيدة  مكتب  مديرة  قالت  جانبها  من 
الأعمال عبير سلامة، إنها لم تتلق دعوة 
من الغرفة التجارية أو هيئة الاستثمار 
للحضور ولم تصلها رسائل بشأن إقامة 
المنتدى، مشيرة إلى ضعف التواصل بين 

هذه الجهات وسيدات الأعمال في إبلاغهن 
بالفعاليات المهمة.

التنفيذي  المدير  أك��د  المقابل  وف��ي 
لمنتدى التنافسية عبد المحسن البدر إنه 
لا صحة لما أشيع عن إلغاء رسوم التسجيل 
لأن الهدف من الرسوم جذب المهتمين 
موضحا  نفسها،  الرسوم  قيمة  وليس 
أن الغرض من المنتدى تكوين أرضية 
الأعمال  وسيدات  رج��ال  بين  للتنافس 

المحليين.
وأضاف أن المنتدى كسر القاعدة، فكان 
الأول الذي يعتمد فرض رسوم للتسجيل، 
مؤكدا أن إدارة المنتدى ما زالت تستهدف 
الكيف وليس الكم، ولفت إلى أن الفائدة 
التي ستجنيها سيدات الأعمال من الحضور 
هي التواصل مع قادة أعمال 40 شركة 

أجنبية لدعم وتشجيع قيام استثمارات 
مشتركة. 

وعن ارتفاع الرسوم أكد البدر أن الرسوم 
في المنتديات العالمية المماثلة لمنتدى 
التنافسية تفوق 8 آلاف دولار، موضحا 
أن المنتدى وضع في رس��وم الاشتراك 

اعتبارات عدة من خلال توصيات خبراء.
وأعرب البدر عن استعداده للقاء سيدات 
الأعمال لتوضيح الهدف من رسوم المنتدى 
 400 وج��ه��ود  كبيرة  مبالغ  كلف  ال��ذي 
شخص، كاشفا عن وضع الخطة الجديدة 
لمنتدى التنافسية الثالث الذي سيقام في 
2009، مضيفا أنه  الثاني  يناير/كانون 
ورد لإدارة المنتدى عدد طلبات الشركات 
الكبرى على مستوى العالم لإقامة شراكة 

مع المنتدى. مجلس التعاون

سيدات أعمال سعوديات يشكين ارتفاع رسوم تسجيل منتدىالتنافسية 

ات
رق
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أسهم الإمارات تسترد 60 مليار درهم من خسائرها وصعود »تاريخي« بدبي

ع�ضوان الأحمري

لغة الحرام التلفزيونية!

تقرير/ اقتصادي مالي

بدون قصد يبدأ )مشايخ( الشاشة بالإجابة على أسئلة المتصلين، سؤالًا خلف سؤال، وإجابة بالحلال 
وثلاث إجابات بالحرام، وتتراكم فتاوى التحريم عبر شاشات التلفزة المختلفة حتى يتم التضييق على 
الأمة )بدون قصد(، وتكون من أسئلة الناس الذي يقصدون ولا يقصدون. والنتيجة: العالم يشاهدنا 
!، ويتم تصدير الفتوى المحلية وعولمتها حتى يتم تداولها في أرجاء العالم وفي كثير من الأحيان 

يكون موقف المستمع لها الاستغراب.

اڈ لكويت/ وكالات:
أك����د ن���ائ���ب ال��ع��ض��و 
وجنوب  لشرق  المنتدب 
الكويت في شركة نفط 
ال��ك��وي��ت ه��اش��م سيد 
هاشم ان الشركة وضعت 
خطة استراتيجية لانتاج 
الغاز الحر بكميات تصل 
الى 1.5 مليار قدم مكعبة 
ي��وم��ي��ا وت��غ��ط��ي حاجة 

الكويت في عام 2015
هاشم  سيد  وأوض���ح 
في لقاء مع مجلة )عالم 
المؤسسة( الفصلية التي 
تصدرها مؤسسة البترول 

الكويتية ان الخطة الاستراتيجية للانتاج تتكون من ثلاث مراحل رئيسة مبينا 
ان المرحلة الاولى تبدأ في مارس المقبل وتشمل حفر 20 بئرا طاقتها 
الاستيعابية 175 مليون قدم مكعبة من الغاز الطبيعي و50 الف برميل 

يوميا من النفط الخفيف والمكثفات.
وأضاف انه بهذه المرحلة ستعمل الشركة على تنقية الغاز الحر من نسبة 

الاحماض الكبريتية التي تتراوح نسبتها بين 2 و%3
وذكر ان المرحلة الثانية ستبدأ منتصف العام الحالي وتستمر الى عام 
2011 حيث ستعمل على زيادة الطاقة الاستيعابية الى 600 مليون قدم 
مكعبة من الغاز الطبيعي و165 الف برميل من النفط الخام يوميا وتشمل 

حفر 34 بئرا اضافية.
وقال ان المرحلة الثالثة ستبدأ عام 2011 وتبلغ الطاقة الانتاجية مليار 
قدم مكعبة من الغاز الطبيعي و350 الف برميل يوميا من النفط الخفيف 
والمكثفات بحلول شهر فبراير عام 2015 كما ستشمل حفر أكثر من 31 

بئرا.
وذكر هاشم ان عمليات الحفر ستستمر لاضافة 25 بئرا للمحافظة على 

القدرة الانتاجية حيث سيبلغ اجمالي عدد الابار 110 آبار.
وقال ان الشركة ستعمل على توسيع عمليات الاستكشاف في مناطق 
جديدة مجاورة لهذه الحقول سواء في اليابسة أو في البحر لرفع كمية الانتاج 
اليومية الى 1.5 بليون قدم مكعبة من الغاز الطبيعي حيث تكون المرحلة 

الرابعة مكملة للمراحل الثلاث التي تم الاتفاق عليها.

 ڈ دبى / بنا :
بدأت فى دبى أمس أعمال المؤتمر الخليجى للنقل الذى تنظمه 
جمعية هندسة الطرق لدول مجلس التعاون الخليجى بمشاركة 
150 مشاركا من دول مجلس التعاون وعدد من الدول العربية 
تشمل مصر والاردن و لبنان اضافة الى مشاركين من الولايات 

المتحدة الامريكية. 
وقال المهندس احمد ناصر سعيد رئيس مجلس ادارة الجمعية 
إن المؤتمر يهدف الى طرح الآراء والأفكار لتفعيل هندسة المرور 
والمواصلات كحلول استراتيجية طويلة الامد لتحقيق التنمية 

المستدامة الخليجية.
واع��رب عن امله ان تكون هناك حلول مختلفة عن الحلول 
التقليدية لحل مشاكل المرور مؤكدا على اهمية التركيز لايجاد 
المدن  مع  الجماعى  النقل  دور  وتفعيل  الام��د  طويلة  الحلول 

الخليجية.
من ناحيته صرح المهندس عبدالله عبد الرحمن المقبل وكيل 
العليا  اللجنة  رئيس  بالسعودية  الطرق  لشئون  النقل  وزارة 
المنظمة للمؤتمر ان جدول اعمال المؤتمر يتضمن مناقشة قضايا 
النقل بصفة عامة والنقل فى مدن دول الخليج العربية والحلول 
والاقتراحات لحل مشاكل النقل العام والازدحام المرورى والتقليل 
من حوادث الطرق ومناقشة الخطط والبرامج والاستراتيجيات التى 

تقوم بها الجهات المشاركة فى هذا المجال.
واشار الى انه سيتم طرح بعض الدراسات واستعراض تجارب 
بعض الحلول المطبقة فى دول متقدمة وامكانيات الاستفادة منها 
فى مناطق مماثلة بدول الخليج وتبادل الرأى والمشورة لوضع 

اسس لحلول النقل بالمدن العربية والخليجية.
كما يتضمن برنامج المؤتمر ورشة عمل حول برامج السلامة 

المرورية والحلول اللازمة لحركة السير والازدحام.
وتشمل الورشة جميع وسائل النقل المختلفة سواء فى الدول 
العربية اوالخليجية وكيفية الاستفادة من البنية الاساسية المتوفرة 

ورفع مستواها لمواكبة الازدحام السكانى وحركة المرور.

سيادي بقيمة ستة مليارات دولار    السعودية تدرس إنشاء صندوق 
ڈ الريا�ض / وكالات :

قال مسؤول سعودي رفيع أمس الخميس ان السعودية تدرس 
تأسيس صندوق سيادي بقيمة ستة مليارات دولار لاستثمار فائض 
الثروة النفطية لكنه أضاف أن بوسعها الاستغناء عنه اذا استمرت 

المناقشات دون نهاية حول الشكوك في أداء الصناديق.
وقال محمد الجاسر نائب محافظ مؤسسة النقد العربي السعودي 
)البنك  المركزي( لرويترز في منتجع دافوس السويسري على هامش 
المنتدى  الاقتصادي العالمي ان المملكة لا تعتزم تغيير سياسة 
الصرف الاجنبي وربط الريال بالدولار لكن »اذا حدثت تغيرات في 
الصادرات والواردات و)استمر( في الوقت نفسه الانخفاض الشديد 

في قيمة الدولار...فهذا بالطبع تغير في الظروف.«

فبراير المقبل..خبراء عالميون يشاركون 
في مؤتمر هندسة السواحل في دبي

ڈ دبي / وام :
الحكوميين  والمسؤولين  العالميين  الخبراء  من  كبير  عدد  يشارك 
في  والموانئ  الشواطئ  هندسة  بمجال  المختصين  والمهندسين 
المؤتمر الدولي السابع لهندسة السواحل والموانئ بالدول النامية الذي 
ستستضيفه مدينة دبي وتنظمه بلدية دبى خلال الفترة من 24 الى 28 

فبراير المقبل.
وقال المهندس خالد محمد الزاهد مدير إدارة المشاريع البحرية في 
مؤسسة النقل البحري بهيئة الطرق والمواصلات ونائب رئيس اللجنة 
المحلية المنظمة للمؤتمر ان المحاور الرئيسية لهذا المؤتمر الهام الذي 
سيعقد بفندق انتركونتينينتال في دبي فيستيفال سيتي تضم هندسة 
البنية التحتية الساحلية والموانئ وإدارة وتخطيط الموانئ والمراسي 
وتطوير الواجهة البحرية وثبات الشاطئ ومراقبة حركة الشواطئ وإدارة 
المناطق الساحلية والبيئة وإدارة مخاطر المناطق الساحلية والشحن 

بالسفن للمسافات القصيرة والملاحة البحرية.
واضاف أن المؤتمر يتضمن 60 جلسة فنية بواقع اربع جلسات متزامنة 
تضم كل واحدة منها 15 جلسة على مدى أربعة أيام بالإضافة إلى الجلستين 

الافتتاحية في اليوم الأول للمؤتمر والختامية في اليوم الرابع.
وأكد ان المؤتمر يعد من الأح��داث الهامة في مجال هندسة وادارة 
الشواطئ الموانئ حيث يهدف إلى توفير فرص مناسبة للدول النامية 
مهارات  وتطوير  الشواطئ  إدارة  مجال  في  مشاريعها  لاستعراض 
المهندسين المتخصصين من خلال تبادل خبراتهم مع نظرائهم من 

الدول المتقدمة.

ڈالدوحة / وكالات :

شركة »نفط الكويت« تعتزم انتاج 1.5 
ڈ دبي / وام :مليار قدم من الغاز الحر بحلول 2015    

 أطلقت /خط الإمارات للملاحة/ الشركة المتخصصة 
في مجال الشحن والملاحة البحرية خدمة /هايبر جالكس 
2/ التي توفر خطوط ربط مباشرة وفعالة مع موانئ 

الصين والهند والشرق الأوسط .
وستعمل ست سفن على توفير هذه الخدمة حيث 
ستقدم الخدمات السريعة بين المراكز التجارية سريعة 
النمو في هذه المناطق ..وستوفر خط الإمارات للملاحة 
ثلاث من أصل ست سفن تترواح أحجامها بين 2500 و 
3100 /حاوية مكافئة/ أما السفن الأخرى المختصة بهذه 
الخدمة فيتم تقديمها من قبل شركتي أو. أو. سي. إل 

وتي. إس لاين .
في  القليلة  الخدمات  إح��دى  الجديدة  الخدمة  وتعد 
المنطقة التي توفر خطوط ربط بين كينغداو وبندر 
عباس وبين كولومبو وسنغيانغ والتي ستؤدي إلى فتح 
الطريق المباشر والوحيد من موندرا إلى شمال الصين 
الفعالية  للعملاء  المتخصصة  الخدمة  هذه  وستقدم 
القصوى من خلال أسرع خدمة ترانزيت بين دبي وشمال 

الصين .
والمدير  الإدارة  مجلس  رئيس  خان  فيكاس  وق��ال 
التنفيذي في خط الإمارات للملاحة ان هذه الخدمة توفر 
أقصى تغطية بين شمال الصين وجنوب شرق آسيا بهدف 
تلبية الطلب المتزايد اليوم في هذا التوسع السريع الذي 

تشهده المنطقة .
وستشتمل الموانئ المتناوبة لخدمة /هايبر جالكس 

شركة خط الامارات للملاحة 
تطلق خدمة هايبر جالكس 2 

اڈ لدوحة /قنا:
 اكد المشاركون فى ورشة العمل الاقليمية التخصصية حول مؤشرات 
التنمية البشرية فى دول مجلس التعاون لدول الخليج العربية التى اختتمت 
اعمالها أمس ضرورة ان تقوم دول المجلس باعداد تقرير اقليمى للتنمية 

البشرية يعكس حقيقة التنمية فى هذه الدول.
وشدد المشاركون فى جلستهم الختامية على اهمية تدريب الكوادر 
الاحصائية فى دول مجلس التعاون حتى تستطيع انتاج البيانات الاحصائية 
الدقيقة لارسالها لمنظمات الامم المتحدة المعنية بالتنمية .. وحثوا فى 

الوقت ذاته هذه المنظمات على وضع ادلة تبين كيفية احتساب مؤشرات 
التنمية البشرية حتى يتمكنوا من احتسابها بطرق صحيحة.

ونوهوا باهمية التنسيق بين دول المجلس فى مجال احتساب المؤشرات 
.. وطالبوا بوضع خطط اعلامية عند اعداد التقارير الوطنية .. ونبهوا الى 
ضرورة معالجة المؤشرات بطريقة تبين المؤشرات المتعلقة بالمواطنين 
والمؤشرات المتعلقة بالمقيمين وبالتالى الخروج بصورة اجمالية عن 

البلد. 
واوصى المشاركون بضرورة ربط المؤشرات الاقتصادية بمؤشرات 
التنمية البشرية والمتمثلة فى التمكين وبناء القدرات واتاحة الفرص 

وغيرها.
واشاروا الى اهمية وجود منسق وطنى لعملية جمع البيانات وارسالها الى 
المنظمات الدولية لضمان دقة هذه البيانات وصحتها وتلافى اي تضارب فى 

الارقام والاحصاءات.
وتحدثت فى الجلسة الختامية السيدة اليسون كينيدى من برنامج الامم 
المتحدة الانمائى التى وصفت المناقشات التى شهدتها الورشة على مدى 
ثلاثة ايام بانها كانت مفيدة وايجابية وغطت الكثير من النقاط المتعلقة 
بالاحصاءات وجمع البيانات ومؤشرات التنمية وكيفية احتسابها واهمية 
التوعية بتقارير التنمية وسوق العمل الخليجى والنوع الاجتماعى .. مشيرة 
الى ان الورشة شهدت كذلك لقاءات ثنائية بين ممثلى دول مجلس التعاون 
لدول الخليج العربية وبعض المنظمات الدولية المعنية بالاحصاءات مثل 

اليونسكو والبنك الدولى وبرنامج الامم المتحدة الانمائى.
من جانبهم عبر ممثلو جهاز الاحصاء بالدولة عن شكرهم وتقديرهم 
محاور  كافة  ج��ادة وغطت  كانت  النقاشات  ان  مؤكدين   .. للمشاركين 

الورشة.
واوضحوا ان النقاشات ساهمت فى الوصول الى مفهوم موحد لكيفية 
اجراء القياسات اللازمة فى عملية التنمية وعكست اهمية استمرار الحوار 
بين مكتب تقرير التنمية البشرية التابع للامم المتحدة ودول مجلس التعاون 

لمعالجة كافة التحديات المتعلقة بجمع البيانات واحتساب المؤشرات. 
وناقشت الورشة التى نظمها جهاز الاحصاء بالدولة سبعة محاور رئيسية 
هى /التنمية البشرية ..من المفهوم إلى القياس/ والأدلة المركبة للتنمية 
البشرية ومصادر البيانات والاستخدام والمحدودية وقضايا البيانات النوعية 

والمصادر والفجوات والمعاييرعلى الصعد الوطنية والدولية.
الواردة  بالتوصيات  البيانات  الطرق لربط  المشاركون افضل  وبحث 
فى التقارير الوطنية لضمان تشارك الاستراتيجيات والاستخدام الفعال 
لمعطيات تقرير التنمية البشرية لاغراض الدعم والوصول للهدف وابتكار 
طرق ومناهج جديدة لقياس التنمية البشرية عن طريق الممارسة المبتكرة 
المعتمدة على البحوث والتجارب وتقارير التنمية البشرية العالمية والمجتمع 
الاحصائى الدولى..كما تم خلالها تحليل مؤشرات تقرير التنمية البشرية 

لعام 2007 /2008 للوقوف على نقاط القوة والضعف التى تضمنها.
يذكر ان هذه الورشة تأتى بمبادرة من دولة قطر تجاه دول المنطقة 
للوصول الى فهم مشترك للمؤشرات والبيانات الاحصائية المستخدمة فى 
عملية قياس التنمية فى دول مجلس التعاون لدول الخليج العربية كما انها 

نتاج للاستراتيجية الوطنية لتطوير الاحصاء فى دولة قطر.

سلطنة عمان.. غياب كامل للمصارف الإسلامية 

ڈ دبي /وكالات:

استردت الأسهم الإماراتية اليوم الأربعاء 2007-1-32 نحو 60 مليار درهم، بعدما ارتدت 
صاعدة بعد 3 جلسات من الهبوط الحاد فقدت فيها أكثر من 105 مليارات درهم، متأثرة 

بالانهيارات التي تعرضت لها أسواق المال العالمية والأسيوية منذ مطلع الأسبوع.
ومثلما كان هبوط البورصة الإماراتية حادا خلال أيام التداول المنقضية من الأسبوع 
الجاري كان صعودها حادا اليوم، مسجلة أرقاما قياسية، سواء من ناحية قيمة التداولات 
أو نسب الصعود، متأثرة في ذلك بقرار بنك الاحتياطي الفيدرالي الأمريكي، بخفض 
سعر الفائدة 0.75 % إلى 3.5 %، وهو القرار الذي جرى إعلانه أمس عقب إغلاق البورصات 
الخليجية، واضطرت دول الخليج التي تربط عملاتها بالدولار إلى أن تحذو حذو المركزي 

الأمريكي، وقامت بخطوة تخفيض مماثلة.
وخفضت دولة الإمارات العربية المتحدة التي تربط عملتها بالدولار الأمريكي سعر اتفاقات 
إعادة الشراء »الريبو« على أموال ليلة واحدة بواقع 75 نقطة أساس ليصل إلى 3.5 % اليوم 

الأربعاء، وذلك بعد خفض الفائدة الأمريكية أمس.
وقال البنك المركزي إن سعر الريبو كان 4.25 % أمس الثلاثاء. ويمثل الريبو الذي بدأ 
العمل به في نوفمبر/تشرين الثاني سعر القياس في الإمارات، ويحدد أسعار الفائدة التي 

تقترض بها البنوك أموالا من البنك المركزي.
وقد خفض مجلس الاحتياطي الاتحادي )البنك المركزي الأمريكي( سعر الفائدة بواقع 
0.75 % أمس في تحرك طارئ لدعم الاقتصاد الأمريكي الذي يترنح من تأثير أزمة قروض 

الرهن العقاري.
وفي واحدة من المرات النادرة في تاريخه صعد مؤشر دبي بنسبة 10.45 % مسجلا 5755 
نقطة، بتداولات قياسية هي الأكبر خلال العام الجاري زادت على 6.282 مليارات درهم 
)الدولار = 3.67 دراهم(. وانتقلت عدوى الصعود القياسي إلى سوق العاصمة أبوظبي، وقفز 

مؤشرها بنسبة 6.34 % مسجلا 4575 نقطة، بتداولات بلغت 1.860 مليار درهم.
 ومن جهة أخرى، كانت بنوك إماراتية على رأسها أبوظبي الوطني قد استبقت إعلان 
تخفيض سعر الفائدة بالولايات المتحدة، وخفض سعر »الريبو« بالسوق المحلية، بدعوة 
عملائها للاستثمار في الأسهم المحلية. وبعث بنك أبوظبي الوطني، ثاني أكبر البنوك 
الإماراتية من حيث حجم الأصول رسالة عاجلة إلى كبار عملاء البنك، يؤكد فيها أن موجة 
البيوع التي تجتاح المستثمرين في أسواق الأسهم الخليجية »هي رد فعل عاطفي لما يحدث 
في بعض الأسواق العالمية المتطورة والناشئة«. وبحسب الرسالة التي أرسلها أمس بنك 
أبوظبي الوطني، والذي تملك فيه حكومة أبوظبي 73 % من أسهمه لمجموعة من كبار 
المستثمرين في البنك، »فإن بنك أبوظبي الوطني يشير إلى أن أسواق الأسهم العالمية 
شهدت مؤخرا موجة تصحيحية حادة، الأمر الذي أثار دهشة العديد من المهتمين«. لكن 
البنك أشار إلى عدم ارتباط ما يحدث في الأسواق العالمية مع الأسواق الخليجية. بحسب 

الرسالة. 
ونصح ناظم القدسي الخبير الاقتصادي ومدير قطاع الاستثمار في بنك أبوظبي الوطني، 
المستثمرين الذين يملكون سيولة خارج الأسواق »بالدخول حالا بالشراء في الشركات 

الرائدة التي تعرض بأسعار مغرية«.
وأضاف بحسب ما نشرته جريدة »الشرق الأوسط« اللندنية اليوم »لم يتغير شيء في 
ربحية هذه الشركات، فكيف لا تصبح فرصا قد لا تتعوض في أسواق الأسهم؟«. في حين 
ينصح القدسي من لا يملكون سيولة »بعدم البيع والخروج من أسواق الأسهم.. خبراتنا 
لمدة تزيد عن العشرين عاما في الأسواق العالمية، والأسواق الناشئة تؤكد أن ما يجري 

هو هلع مبني على قرارات عاطفية وليس على ثوابت«.
وشرح القدسي أن ما أصاب الأسواق العالمية »قد يكون مبررا باعتبار أن هناك مؤسسات 
مالية ضخمة تعرضت لخسائر في الأزمة السابقة، وهو ما أدى إلى إجراءات لإعادة تقييمها 
بعد موجة الخسائر التي تعرضت لها، أما الدول الخليجية فاقتصادياتها قوية«. وأشار 
القدسي إلى أن هناك مشكلة سيولة لدى الأسواق العالمية، أما في دول مجلس التعاون 
الخليجي فإن هناك سيولة كبيرة »والدليل أن حكومات دول المجلس أقرت ميزانياتها على 

أساس أن سعر برميل النفط بين 50 و60 دولارا، إذن هناك سيولة عالية«.
وردا على ما يتداوله بعض المستثمرين من انتظارهم حتى تنفرج الأزمة ويشترون 
أسهمهم بأسعار أرخص، قال القدسي »لا أحد يقرع الجرس، والأسواق في قمة أدائها، 
وكذلك لا أحد يقرع الأجراس عندما تكون الأسواق في أدنى مستوياتها، لذلك فإن المحترفين 
يعون أن ما يحدث غير قائم على أسس، وبالتالي فإن الأسواق الخليجية هي فرصة تنتظر 

من يغتنمها، وهناك أسهم كثيرة تعرض بأسعار أقل من تقييمها بكثير«.
وأكد القدسي »وفقا لما تشهده المنطقة من نمو ملحوظ، والنتائج الجيدة التي تحققها 
شركات المساهمة العامة، والمشروعات الضخمة التي تم إطلاقها والتي يتوقع أن يتم 
إطلاقها قريبا، وارتفاع أسعار النفط، وانخفاض أسعار الفائدة والزيادة المستمرة في 
الاستثمارات الأجنبية المؤسسية، وانخفاض مضاعف أسعار الأسهم، نتوقع أن يكون أداء 

الأسواق جيدا خلال العام الجاري وأن تشهد ارتفاعا بنهاية عام 2008«.
ومن جانبه قال الرئيس التنفيذي لشركة إعمار أكبر شركة عقارية في العالم العربي 
من حيث القيمة السوقية إن هبوطا حادا لأسواق الأسهم في دول الخليج العربية هو هبوط 

مؤقت يقوده الأجانب. 
وذكر العبار في تصريحات له سبقت قرارات تخفيض الفائدة أنه إذا كان أحد المستثمرين 
يبيع الأسهم بسبب مشاكل يعانيها في الولايات المتحدة فإن الجميع يتأثرون. لكنه أضاف 

أنه يعتقد أن ذلك الأثر مؤقت.
وقال العبار إن جميع العوامل الأساسية للسوق في أفضل أحوالها على الإطلاق.

وأضاف أن الاقتصاد في المنطقة ينمو بما يتراوح بين 7 و12 %، وأسعار النفط عند 
مستويات جيدة، ونتائج جميع الشركات العربية.

وخسرت الأسهم الإماراتية نحو 105 مليارات درهم في 3 جلسات تداول منذ مطلع 
الأسبوع الجاري، كان أكثر من نصفها خلال جلسة الثلاثاء التي انتهت قبل أن يتخذ مجلس 
الاحتياطي الاتحادي )البنك المركزي الأمريكي( قرارا مفاجئا بخفض أسعار الفائدة بمقدار 

75 نقطة أساس وهو ما أعطى دفعة لأسواق الأسهم الأوروبية.
وإجمالا ارتفع مؤشر سوق الإمارات المالي الصادر عن هيئة الأوراق المالية والسلع خلال 
جلسة تداول اليوم بنسبة %7.97 ليغلق على مستوى 5884.96 نقطة، وشهدت القيمة 
السوقية ارتفاعا بقيمة 59.64 مليار درهم لتصل إلى 807.86 مليارات درهم، وقد تم 
تداول ما يقارب 1.79 مليار سهم بقيمة إجمالية بلغت 8.14 مليارات درهم من خلال 

35223 صفقة.
ووفقا لبيان للهيئة، بلغ عدد الشركات التي تم تداول أسهمها 74 من أصل 120 شركة 
مدرجة في الأسواق المالية. وحققت أسعار أسهم 64 شركة ارتفاعا، في حين انخفضت 

أسعار أسهم 9 شركات، بينما لم يحدث أي تغير على أسعار أسهم باقي الشركات.
وجاء سهم »إع��م�ار« في المركز الأول من حيث الشركات الأكثر نشاطا، حيث تم تداول 
ما قيمته 1.87 مليار درهم موزعة على 0.14 مليار سهم من خلال 3,497 صفقة. واحتل 
سهم »سوق دبي المالي« المرتبة الثانية بإجمالي تداول بلغ 0.71 مليار درهم موزعة على 

0.14 مليار سهم من خلال 2,546 صفقة. 
وحقق سهم »أم��لاك« أكبر نسبة ارتفاع سعري، حيث أقفل سعر السهم على مستوى 
4.77 دراهم مرتفعا بنسبة %14.94 من خلال تداول 69.64 مليون سهم بقيمة 0.32 
مليار درهم. وجاء في المركز الثاني من حيث الارتفاع السعري سهم »المزايا القابضة« 
الذي ارتفع بنسبة %14.94 ليغلق على مستوى 8.85 دراهم للسهم الواحد من خلال تداول 

3200 سهم بقيمة 28320 درهم.
سجل سهم »الفجيرة الوطني« أكبر انخفاض سعري في جلسة التداول، حيث أقفل سعر 
السهم على مستوى 4.76 دراهم مسجلا خسارة بنسبة %9.85 من خلال تداول 10,000 
سهم بقيمة 47600 درهم. تلاه سهم »الوثبة للتأمين« الذي انخفض بنسبة %9.35 ليغلق 

على مستوى 6.3 دراهم من خلال تداول 10000 سهم بقيمة 63000 درهم. 
ومنذ بداية 2008 بلغت نسبة الهبوط في مؤشر سوق الإمارات المالي %2.18 وبلغ إجمالي 
قيمة التداول 80.52 مليار درهم. وبلغ عدد الشركات التي حققت ارتفاعا سعريا 53 من 

أصل 120، وعدد الشركات المتراجعة 42 شركة.

 ڈ م�سقط /وكالات:

العالم  الإسلامية في عموم  المصرفية  المتنامي على  الإقبال  رغم 
الإسلامي، وبشكل خاص في المنطقة الخليجية، إلا أن سلطنة عمان 
تبقى البلد الخليجي الوحيد الذي لا يعرف المصارف الإسلامية، وأرجع 
خبراء مصرفيون ذلك إلى عدة أسباب، وطالبوا بوجود فترة انتقالية قبل 
الانتقال إلى المصارف الإسلامية وبدء نشاطها ، مؤكدين أن الكثيرين 
من أبناء المجتمع العماني والمقيمين فيه يفضلون التعامل مع المصارف 

الإسلامية.
وقال خبراء مصرفيون ل�«الأسواق.نت« إن هناك عدة أسباب تقف وراء 

عدم دخول المصارف الإسلامية السلطنة حتى الآن.. أهمها الخوف من 
اتهام السلطنة بدعم الإرهاب؛ حيث إن المصارف الإسلامية تتعامل في 
الأصول والودائع والأوعية الادخارية والأنشطة الاستثمارية الإسلامية، 
وهناك حملة عالمية على الإرهاب والأموال التي تمول الأنشطة الإرهابية 
في مختلف دول العالم، وسياسة السلطنة الثابتة تقوم على التوازن وعدم 

إقحام نفسها في المشكلات العالمية.
ومن أسباب تأخر دخول المصارف الإسلامية السلطنة أنها نشاط اقتصادي 
أولا وأخيرا، وعند مزاولة هذا النشاط لا بد من وجود التشريعات المنظمة له 
التي تحدد إطاره ومساره وهيكله التنظيمي، ولا توجد تشريعات حتى الآن 

في البنك المركزي العماني تسمح بممارسة نشاط المصارف الإسلامية.

اختتام الورشة الخليجية حول 
مؤشرات التنمية البشرية

بدء أعمال المؤتمر الخليجي للنقل     
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وسام على صدر المكرمين
الزميل عبدا لله قائد علي المشرف العام لملحق )مشاعل( تحدث قائلًا:

هذا التكريم الذي منحني إياه الأستاذ/ احمد محمد الحبيشي والذي صمم على 
تكريم المجتهدين والمثابرين من عمال المؤسسة والصحيفة الموقرة يعد حافزاً 
لي.. وحقيقة أنا اعتز بهذا التكريم كثيراً واعتبره وساماً على صدري ..وقد جاء 
هذا التكريم نتيجة الجهد والعطاء المبذول في عملي وعمل الصحيفة، وهذا 
التكريم من اجل إبراز الصحيفة وظهورها في أحسن صورة .. وفي الأخير أتقدم 
بالشكر إلى قيادة المؤسسة على هذا التكريم الذي حفزني والذي اعتبره دافعاً 

لأبذل جهداً اكبر واعتز بهذا كثيراً.

 )14 أكتوبر (مدرسة أجيال
كما تحدث الصحفي عبدالجبار ثابت الشهابي حيث قال:

 بصراحة كان التكريم لفتة كريمة من قيادة الصحيفة ممثلة بالأستاذ/ احمد 
محمد الحبيشي، وأتقدم بالشكر إلى قيادة المؤسسة على هذا التكريم وأهنئ 
كل من يعمل في الصحيفة من محررين وإداريين بمناسبة مرور 40 عاماً على 
تأسيس هذه الصحيفة سنوات من التطور والتقدم المشهود لهذه الصحيفة 
التي  تعتبر مدرسة أجيال، ونحن أيضا من تلامذة هذه المدرسة والصحيفة كان 
لها الفضل في إعطائنا الكثير من الإمكانات والفرص التي وجدناها وتوصلنا 

من خلالها إلى هذا المستوى المتطور والحمد لله.

إما الأخ/ محمود غلام حسن سكرتير تحرير صحيفة 14 أكتوبر قال:
 شعوري بهذا التكريم انه كان تكريماً كبيراً بالنسبة لي والشكر موصول 
لقيادة المؤسسة ممثلا  بالأستاذ احمد الحبيشي على هذه الثقة التي منحني 
إياها، وهذا التكريم اعتبره وساماً وشهادة اعتز به كثيراً .. وفي الأخير نهنئ 
قيادة المؤسسة بمناسبة مرور)40( عاماً على تأسيس هذه الصحيفة، ونتمنى 

من كل قلوبنا مزيداً من التطور والازدهار لهذه الصحيفة.

تحقق حلم حياتي بعد أن تسرب اليأس
الأخت/  جميلة شبيلي مديرة إدارة الأرشيف الصحفي تحدثت   قائلة:

 شعوري في هذا اليوم التاسع عشر من يناير 2008م شعور مختلف عن بقية 
سنوات عملي ففيه تحقق حلم حياتي في أن أكرم بعد أن تسرب اليأس إلى 
قلبي لمدة 25 سنة، وأخيرا جاء من يقدر مجهود الموظف ويعطيه حقه دون 
مجاملة أو ضغط وإنما بروح المسؤولية وحب العمل الذي يعرف به.. حقاً انه 
الأستاذ احمد الحبيشي الذي أدين له بالشكر الجزيل والامتنان بلاحدود وبهذا 

التكريم والذي اعتبره وساماً على صدري .
وس��أظ��ل اذك��ر ه��ذا اليوم 
ماحييت وأعاهد الجميع  باني 
سأضاعف مجهودي وسأثبت 
لهم أن التكريم كان في مكانه 
الصحيح من خلال التطور في 
العمل وخلق كل ماهو جديد 
ومواكبة التطورات العصرية 
لرفع مستوى صحيفتنا الحبيبة 
)14 أكتوبر(.. كما أتمنى له 
السير قدماً كما عهدناه من 

خلال حبه واهتمامه بالصحيفة ونتمنى من الله أن يحقق حلم الصحفيين في 
صحيفة )14 أكتوبر ( في مشروع إدخال المطبعة الصحفية الجديدة وسعادتي 
اليوم لاتقدر بثمن في يوم تكريمي وشكراً للأستاذ الحبيشي وشكراً لكل من 

هنأني بالتكريم وشكراً لزملائي وزميلاتي.

والزميل  عبدالرؤوف هزاع مدير مكتب أكتوبر بتعز تحدث قائلًا:
 شعوري وأنا أكرم لأول مرة في عهد الأستاذ/ احمد محمد الحبيشي أن  هذا 
التكريم بمثابة قلادة على صدري واعتز بها واعتبرها شهادة لإتباع وخاصة وان 
التكريم جاء بعد أن مضت فترة العامين على تحريك الصحيفة بكل أصولها 
من إعمال طباعيه ، وأيضا من تطوير الكوادر الموجودة في الصحيفة، وقد تم 
تغيير آلية  العمل الموجودة في السابق حيث كانت الصحيفة قد آلت إلى الانهيار.. 
وقد شهدت الكثير من الزملاء الأعزاء يكرمون وهذا التكريم بالفعل.. وحقيقة 
لم تنس اللجنة شخصاً إلا وهي متأكدة بأن هؤلاء الأشخاص قد أدوا أدوارهم 
وأعمالهم بشكل ممتاز سواء في مجال عملهم الإداري أو في المجال الصحفي 
أو في المجال الطباعي.. واعتقد أن هذا التكريم يعتبر مصدر فخر واعتزاز من 

اجل مواصلة أعمالنا في المستقبل.

تكريم بعد عشرين عاماً
الأخ/ فضل مبارك المحرر الصحفي في الصحيفة قال: 

المرء  يشعر  الحقيقة  في 
بعد  يكرم  وه��و  بالامتنان 
أتمنى  كنت  عاماً  عشرين 
التكريم في  يكون هذا  أن 
وق��ت مضى وك��ان العطاء 
فيه بشكل كبير جداً كما هو 
عليه اليوم .. ولكن ربما كانت 
ه��ن��اك ش���روط ومقاييس 
أخرى للتكريم غير المهنية 
والعطاء في العمل وهانحن 
نجدها فرصة هنا  لنشد على 
أيدي قيادة المؤسسة الحالية بالسير قدماً على هذا المنوال بما من شانه 

الارتقاء بعمل الصحيفة لتكون في ميدان العطاء والعمل الإعلامي.
كما نجدها فرصة لنقول كلمة للزملاء لابد من الاستفادة القصوى مهنياً 

لقاءات
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ستظل صحيفة 14 أكتوبر رافداً من الروافد الإعلامية وستبقى مصنفاً حقيقياً لتخريج عدد من الكوادر الصحفية القادمة 
وان هذه الصحيفة التي تأسس��ت في التاسع عش��ر من يناير 1968م قد انطلقت منذ الوهلة الأولى لتكون معيناً لاينضب 

ونهراً صافياً لحقيقة والمصداقية في موادها الإعلامية والإخبارية وغيرها.
ولقد احتفلنا بذكر ال�”40” لتأسيس��ها و لبس��ت المؤسس��ة والصحيفة  أحلى حليها.. فيما كرم في ذلك اليوم عدد من 
الصحفيين والعاملين من مختلف الأقسام الصحفية حيث انه ولأول مرة في تاريخ الصحيفة تجسد التكريم بشكل عام نهجاً 
جديداً وبعث في نفوس الصحفيين والإعلاميين والعاملين في المؤسس��ة البهجة والس��رور لما لقوه من اهتمام حب من 

قيادة الصحيفة وعلى رأسهم الأستاذ/ احمد الحبيشي رئيس مجلس الإدارة رئيس التحرير.فكانت حصيلة لقاءاتنامايلي:

نتمنى تحقيق حلم العاملين في مؤسسة  )14 أكتوبر ( بإدخال المطبعة الصحفية الرقمية الجديدة

عبدالله قائد علي 

المكرمون من المبرزين في مؤسسة )14اكتوبر( بمناسبة الذكرى الاربعين لتأسيسها يتحدثون:

من قدرات قيادة المؤسسة وتحديداً الأستاذ احمد محمد الحبيشي وأتمنى 
للصحيفة مزيداً من التطور والازدهار على يد قيادة المؤسسة.

عادل خدشي/ رئيس قسم التحرير الالكتروني لصحيفة )14 أكتوبر( 
قال:

 اولًا: نتقدم بالشكر الجزيل إلى قيادة مؤسسة 14 أكتوبر للصحافة على 
هذه الثقة الكريمة وصدق الإحساس تجاه الآخرين من العمال ، ويأتي هذا 
التكريم تتويجاً لبذل جهود مضنية في بلاط صاحبة الجلالة السلطة الرابعة 
وخصوصاً مدرستنا الأم صحيفة )14 أكتوبر( وشكراً لقيادة المؤسسة على 

هذا التكريم .

المصور/ محمد علي عوض مصور في الصحيفة تحدثت 
قائلًا: 

حقيقة انا سعيد بهذا التكريم الذي اعتبره وساماً لكل 
التكريم  بهذا  فاعتزازي  فقط  أنا  لي  وليس  الصحفيين 
بعد  النور  ترى  وصحيفتنا  وقت  في  جاء  كونه  لايوصف 
الخطوات العظيمة الذي أقدم عليها الأستاذ القدير احمد 
الحبيشي رئيس مجلس الإدارة في إظهارها وإيصالها إلى 
كل محافظات الجمهورية .. وهذا التكريم دلالة على تواصل 
صحيفتنا بالقراء ، وهذا التحديث وهذا وان هذا التكريم 
لم تشهد الصحيفة مثله وخاصة انه 
ويقدمون  يعملون  لمن  انصافاً  جاء 
عصارة جهدهم حباً منهم للصحيفة 

والمؤسسة عموما .
فصحيفة )14 أكتوبر( صحيفة رائدة 
تعلمنا منها الكثير ومروددها الايجابي 
بل حتى  لعامليها  ليس  عائداً  يعتبر 
لقرائها.. حيت أصبح الكثير من قرائها 
مراسلين ومثابرين لها وهذا محط فخر 
واعتزاز لها .. ونتمنى من الله تعالى 
أن يجعل كل أيامنا حباً وإخلاصا لهذه 

الصحيفة وكل عام والكل بخير.

مزيد من العطاء في العمل 
الصحفي

إما الأخ��ت/ دف��اع صالح - صحفية 
قالت: 

انا سعيدة جداً بهذا التكريم باعتباره 
قيادة  قبل  من  لي  منحت  ثقة  دليل 
يمنحني  بالتأكيد  وه��ذا  المؤسسة 
العطاء  م��ن  مزيد  نحو  اكبر  داف��ع��اً 
لقيادة  ونتمنى  الصحفي  العمل  في 
المؤسسة التوفيق والنجاح في مهامهم 

العملية..

 كما تحدث الأخ/ خالد الخضر عامل في قسم التوزيع قائلًا:

 أولا أتقدم بالشكر إلى الأستاذ/ احمد محمد الحبيشي الذي منحني شهادة 
التكريم وأنا بصراحة سعيد ومسرور بهذا التكريم الذي منحني دافعاً قوياً 
لإبراز مزيد من الجهد من اجل إنجاح العمل الصحفي ورفع صحيفتنا إلى أعلى 
المستويات الرفيعة لأن الصحيفة تطورت كثيراً وأصبحت مقروءة ولها مكانتها 
وذلك من خلال الإمكانيات التي وفرتها قيادة المؤسسة من آلات ومعدات حديثة 

تساعد الصحفيين على انجاز مهامهم وبطريقة حديثة.

لقاءات/ مواهب بامعبد

التكريم دافع  للتطور في العمل وخلق كل ماهو جديد ومواكبة تطورات العصر
جميلة شبيلي: تحقق حلم حياتي في التكربم بعد أن تسرب اليأس إلى قلبي لمدة 25 سنة

محمود غلام  جميله شبيليعبد الجبارثابت

فضل مباركعبدالرؤوف هزاع

الصحيفة أصبحت مقروءة ولها مكانتها بسبب الإمكانيات 
التي وفرتها قيادة المؤسسة من آلات ومعدات حديثة

التطور الذي شهدته صحيفتنا تأكيد على 
المثابرة المهنية  من قيادة الصحيفة
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الحياة حلوة فلا تف�سد 

بهجتها بدخان �سيجارتك

عزيزي المدخن:

❊ �سنعاء/متابعات:

مستشفى  تجهيز  حاليا  يجري 
الشرطة الجديد بالعاصمة صنعاء 
من  ألماني  طبي  فريق  قبل  من 
المشهور  »هامبورج«  مستشفى 

بخبراته الطبية عالمياً. 
وأوض��ح  اللواء الدكتور رياض 
عبد الحبيب القرشي وكيل وزارة 
الشرطة  الداخلية بأن مستشفى 
الجديد سوف يتسع ل�«200« سرير 

وسيتم افتتاحه في مايو القادم.
مشيراً إلى أن المستشفى يحتوي 
على »7« غرف عمليات تخصصية 
النوع منها في مجال القلب والأوعية 
العظام  مجال  وف��ي  والشرايين 
والفشل الكلوي والجراحة العامة. 

وأكد الدكتور القرشي في سياق 

تصريحه أن كلفة المستشفى بلغت 
»8« ملايين دولار إضافة إلى كلفة 
التجهيزات والمعدات الطبية الحديثة 
ملايين   9 بلغت  التي  والمتطورة 
دولار , وان المستشفى يأتي في 
إطار اهتمامات القيادة السياسية 
ممثلة بفخامة الرئيس علي عبد 
الجمهورية  رئ��ي��س  ص��ال��ح  الله 
لمنتسبي  الصحية  ب���الأوض���اع 

المؤسسة الدفاعية والأمنية. 
ون���وه إل��ى أن ال��ف��ري��ق الطبي 
إدارة  سيتولى  ال���ذي  الأل��م��ان��ي 
المستشفى سيقوم بتدريب ثمانية 
أطباء سنوياً في ألمانيا وإعداد أكثر 

من 40 ممرضاً وممرضة. 
وقال د. القرشي أن الأهم في هذا 
التطور الذي سيشهده مستشفى 

الداخلي  الشرطة يتمثل بالنظام 
العمليات  حيث سيتم ربط غرفة 
هامبورج  مستشفى  مع  مباشرة 

بألمانيا وذلك خلال عام من الآن.
كما ت��م م��راع��اة الأج��ه��زة مثل 
التصوير المقطعي الذي هو عبارة 
عن »16« مقطعاً في المستشفيات 
 »42« أخ��ذن��ا  نحن  لكن  الكبيرة 
بالامكان  جهاز  وه��ن��اك  مقطعاً 
تطويره إلى »60« مقطعاً بحيث 
عندما يتم فحص القلب لا يحتاج إلى 
قسطرة لآن القسطرة تعمل نظراً 
الاستكشافات  أجهزة  وجود  لعدم 
الدقيقة, إذ يتم عبر المقطع عند 
تصوير القلب تقطيعه إلى »16« 
إلى  الصورة  قطعة وعند تقطيع 
»42« قطعة بشكل شرائح نستطيع 

معرفة الأوعية الدموية من الداخل, 
إلى  الصورة  تقطيع  يتم  وعندما 
)60مقطعاً( تعرف كل شي وترى 
عاملين  نحن  الخلل,  أين  بالعين 
أخر  جهاز  وهناك   »24« الجهاز 
سيتم تركيبه بعد فترة جهاز«62« 
وربما  الميزة غير موجودة  وهذه 
ت��ك��ون م��وج��ودة ف��ي مستشفى 
وبدأ  فقط..  الجمهوري  الحرس 
المستشفى العسكري يستورد هذا 
الجهاز المتقدم..  وأضاف القرشي 
من  القادم  الألماني  الفريق  بأن 
مستشفى »همبرج« سيقوم بإدارة 
المستشفى واختيار الأطباء وفقاً 
للشروط ومن سيقع عليه الاختيار 
سيتم ابتعاثه لأخذ دورات متقدمة 

وتخصصيه في ألمانيا.

اختتام دورة النظام المحاسبي في مأرب

 ارتفاع الإنفاق السياحي في محافظة 
تعز إلى 995,5 مليون ريال

كلية الآداب في ذمار تعد خطتها الدراسيةارتفاع حجم الصادرات عبر موانئ البحر الأحمر

طباعة كتاب الفقيد اللواء احمد عمر صالح على نفقة وزارة الدفاع

فريق ألماني يجهز مستشفى الشرطة الجديد بصنعاء

ندوة عن الحكم المحلي في اليمن بتعز 
❊ ماأرب/ محمد الجدا�سي :

م��أرب  محافظة  ف��ي  اختتمت 
فعاليات الدورة التدريبية للكوادر 
المالية التي نظمتها وزارة المالية 
المالية  لمدراء  المالي  والمعهد 
والحسابات في المديريات والشؤون 
المالية في المكاتب وفروع الوزارات 
ومسؤولي المخازن والمشتروات 
وع��ل��ى م��دى أرب��ع��ة أي���ام تلقى 
عددهم  البالغ  فيها  المشاركون 
المعلومات  93 متدرباً جملة من 
التي  التعديلات  حول  والمعارف 
أدخلت على دليل النظام المحاسبي 

الحكومي المرحلة الثانية .
الأخ/ صالح علي مشرح  وأك��د 
مدير عام المالية في مأرب أن هذه 
الدورة تكتسب أهمية بالغة كونها 
تأتي متزامنة مع تطبيق النماذج 
والاستمارات الجديدة للعام المالي 

2008م. 

والتأهيل  التدريب  أن  وق��ال 
يمثل الركيزة الأساسية للنهوض 
بواقع العمل المالي وفقاً لرؤى 
واستراتيجيات هادفة الىتعزيز 
للموارد  التحصيل  مستوى  من 
والمشتركة  المحلية  الإي��رادي��ة 
تنفيذ  ي��خ��دم  ب��م��ا  وتنميتها 
المشاريع الخدمية والإنمائية على 
والمديريات  المحافظة  مستوى 
وأوضح صالح مشرح مدير عام 
المحافظة  إي���رادات  أن  المالية 
المحلية بلغت خلال العام 2007م 
89 مليوناً و129 ألفاً و 517 ريال 
وبزيادة عن العام 2006م بلغت 
40 مليوناً و 568 ألفاً و568 ريالًا 
فيما بلغت الإي��رادات المشتركة 
للعام 2007م 72 مليوناً و179 
ألفاً و559 ريالًا بزيادة عن العام 
ألفاً  و651  مليوناً   20 2006م 

و551 ريالًا. 

بمشاركة 93 متدرباً 

بمعدل 1500 ريال لليمني و70 دولار ا للأجنبي:

بكلفة 17مليون دولار:

❊ تعز/ متابعات:
شهدت محافظة تعز تطورا ملحوظا للحركة السياحة الوافدة إلى المحافظة 
خلال العام 2007م حيث ارتفع عدد الواصلين من »138074« إلى »162,356« 
بنسبة زيادة )%17,6( وقال صادق محسن صلاح مدير عام السياحة في محافظة 
تعز  أن نسبة الواصلين الأجانب من مجموع عدد الواصلين لنفس الفترة على 
التوالي بلغت )16,5 %( )14,7 %( في حين ارتفع عدد الليالي السياحية من 
»230560« ليلة عام 2006م إلى »265223« ليلة سياحية عام 2007م وبنسبة 
زيادة )15 %( حيث وصلت نسبة عدد الليالي السياحية الأجنبية من مجموع 

الليالي السياحية لنفس الفترة على التوالي إلى )20,8 %( و)18,12 %( 
وأضاف مدير عام السياحة : تبعا لذلك فقد ارتفع الإنفاق السياحي للعامين 
2006م و 2007من ) 936,534,270( تسعمائة وستة وثلاثون مليونا وخمسمائة 
وأربعة وثلاثين ألفا�� ومائتين وسبعين ريالًا » إلى )995,518,620( » تسعمائة 
وخمسة وتسعون مليون وخمسمائة وثمانية عشر ألف وستمائة وعشرون ريال 
وبنسبة زيادة )6,30 %( وقال صلاح أن  نسبة الإنفاق السياحي الأجنبي من 
مجموع الإنفاق السياحي الداخلي والخارجي لنفس الفترة على التوالي  حققت 
)70,77 %( و ) 67,28 %( من الإجمالي العام للإنفاق السياحي وبمتوسط انفاق 

سياحي 1500 ريال لليمني و 70 دولارا للأجنبي.

❊ تعز/ نعائم خالد :
شهدت محافظة تعز أمس ندوة فكرية حول 
اليمن  في  تطبيقة  وإمكانية  المحلي  الحكم 
بقاعة المؤتمرات في مؤسسة السعيد للعلوم 
والثقافة ألقاها الدكتور قائد محمد طربوش تناول 
خلالها المحاضر الجوانب التاريخية لنظام الحكم 
المحلي واللامركزية فيه وأهميته في الحاضر 

والمستقبل. 
واستعرض المحاضر كيف بدأ نظام اللامركزية 
في الحكم المحلي في فرنسا وإسهامات هذا البلد 
كما  وانتخابهم  الموظفين  تعيين  بين  بالجمع 

استعرض التجربة البريطانية في هذا المجال.
كما استعرض المحاضر التجربة التاريخية الرائدة 
في اليمن من خلال الحكم في مملكه سبأ قديماً 
وكيفية استبدال الحاكم والكاهن كل سبع سنوات 

ووجود مجلس الشيوخ المنتخب بالإضافة إلى فترة 
احتلال الأحباش لليمن من التاسع حتى السادس 
قبل الميلاد ووجود الاستقلالية الإدارية ثم حكم 

الفرس والرومان ووجود المركزية المتشددة. 
ثم تناول التجربة الديمقراطية واللامركزية 
منذ الثورة اليمنية المباركة السادس والعشرين 
وتجربة  أكتوبر  من  عشر  والرابع  سبتمبر  من 
الشطرين في مجال الحكم المحلي وتميزهما 

بطابع متميز. 
وأكد المحاضر أن الحكم المحلي هو حكم الناس 
وأنجز  مباشرة  بالناس  مرتبط  وهو  بأنفسهم 
المنجزات في الشطرين قبل وحدة  الكثير من 
الوطن حيث شق الطريق وأوصل المستوصف 
والمدرسة وقدم الخدمات الصحية والاجتماعية 

وأهتم بقضايا الناس. 

وأبرز المحاضر أن الحكم المحلي عامل هام 
ومساعد وهام في حل الكثير من المشاكل التي 
تواجه الأسرة والمجتمع المحلي وايجاد الحلول 
القرار من  ، ويأتي  المجتمع من قبله  لمشاكل 

المجتمع ذاته. 
التي  الدستورية  بالتعديلات  المحاضر  وأشاد 
تقدم بها فخامة رئيس الجمهورية الرئيس علي 
عبدالله صالح وما يتعلق منها بالحكم المحلي، 
واصفاً إياها بأنها ضرورة حتمية للتنمية والبناء، 
مؤكداً أن المركزية تعيق حركة التنمية وتتسبب 
في الاختناقات والاعتصام ، وشدد على أن المخرج 
من كل ذلك هو الحكم المحلي واسع الصلاحية 

الذي يتم تطبيقه على أرض الواقع. 
هذا وقد طرحت العديد من الأسئلة والمداخلات 

والاستفسارات التي أجاب عليها المحاضر.

❊ الحديدة / اأحمد الكاف :

الأحمر  البحر  موانئ  شهدت 
تطوراً كبيراً في مجال تحسين 
الخدمات الملاحية ونمواً مضطرداً 
في حركة التبادل التجاري بين 
موانئها وموانئ دول العالم من 
خلال ما شهدته من ارتفاع في 
حركة استقبال ومغادرة السفن 
والناقلات عبر أرصفتها الحديثة.

ذك���ر ذل���ك ل��� )14 أك��ت��وب��ر( 
المهندس / عيسى أحمد هاشم 
مؤسسة  إدارة  مجلس  رئيس 
اليمنية  الأح��م��ر  البحر  م��وان��ئ 
في الحديدة, موضحاً أن موانئ 
البحر الأحمر )الحديدة – الصليف 
العام  – المخاء( استقبلت خلال 
المنصرم 2007م )1581( سفينة 
وناقلة مقارنة ب� )1556( سفينة 
وناقلة استقبلتها عام 2006م, 
مشيراً إلى أن إجمالي الواردات عبر 
هذه الموانئ وخلال نفس الفترة 

ألفاً  و)937(  ملايين   )7( بلغت 
و)292( طناً منها )4( ملايين و)7( 
آلاف و)451( طناً من المحروقات 
والباقي بضائع مختلفة مقارنة 
ب��واردات العام الذي قبله والتي 
ألفاً  و)248(  ملايين   )7( بلغت 
و)269( طناً محروقات وبضائع 
مختلفة, منوهاً إلى ارتفاع حركة 
تبادل الحاويات والتي بلغت خلال 
العام الماضي )231( ألفاً و)766( 
حاوية مقارنة ب� )194( ألفاً و)76( 
حاوية تم تداولها خلال العام الذي 
قبله, مؤكداً نمو حجم الصادرات 
اليمنية عبر موانئ البحر الأحمر 
اليمنية والتي بلغت خلال العام 
و)68( طناً  ألفاً   )154( الماضي 
2006م  عام  بصادرات  مقارنة 
والتي بلغت )142( ألفاً و)624( 
طناً إضافة إل��ى وص��ول )816( 
ألفاً و)245( رأساً من المواشي 

الحية.

❊ ذمار / 14 اأكتوبر :
أعدت كلية الآداب في ذمار خطتها التعليمية الأكاديمية للفصل الدراسي الثاني للعام 
الدراسي الجامعي الحالي )2007 – 2008م(, وذكر الأستاذ / مشعل ناصر شرهان – أمين عام 
الكلية في تصريح ل� )14 أكتوبر( إن خطة الفصل الدراسي الثاني تتضمن النشاط الأكاديمي 
للمواد الدراسية وبرامج علمية وتطبيقية للأنشطة الصيفية لطلاب وطالبات كلية الآداب 
وتنظيم دورات داخلية وإقامة رحلات لمدرسيها ومبرزيها من الطلاب, كما تشمل الخطة 
تصورات للامتحانات القادمة لكافة أقسام الكلية وتجديد القاعات, استعداداً لامتحانات الفصل 

الثاني من العام الدراسي الجامعي الحالي الذي سيبدأ في يونيو المقبل.
يذكر أن كلية الآداب في ذمار حصدت العديد من الجوائز والمراكز المتقدمة في المسابقات 
الثقافية والأدبية المقامة على صعيد محافظة ذمار, كما شهدت الكلية في الآونة الأخيرة 
تفوق عدد من طلابها وطالباتها في مسابقة جائزة رئيس الجمهورية للشباب في مختلف 

فروعها.

❊ زنجبار/ 14 اأكتوبر:
وجه معالي الاخ اللواء الركن محمد 
ناصر احمد وزير الدفاع بطباعة كتاب 
اللواء  المناضل  الوطن  فقيد  تأبين 
احمد عمر صالح قائد الشرطة الشعبية 
لمحافظة عدن الأسبق خلال الفترة من 
المنية  1978م وال��ذي وافته   �  1971

مؤخراً إثر مرض عضال ألم به وذلك 
على نفقة وزارة الدفاع .. صرح بذلك 
الزميل محمد الحاج سالم عضو اللجنة 
التحضيرية لتأبين الفقيد والذي قام 
بطبع  الخاص  الوزير  توجيه  بتسليم 
الكتاب الى نجل الفقيد وليد لاستكمال 

إجراءات طباعة الكتاب.

متابعات إخبارية

إعلان

إعلان
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    اكتشفت ام��رأة فيتنامية 
جاءت إلى تايوان للعمل كخادمة 
كانت  ال��ذي  المنزل  أن صاحب 
وال��ده��ا  ه��و  ب��ه سابقا  تعمل 
المفقود منذ زمن طويل ، وذكرت 
الشرطة التايوانية أن المرأة التي 
تدعى تران تي خانج  40 عاما  
جاءت إلى تايوان في يونيو عام 
2004، وعملت كخادمة للاعتناء 
بزوجة صاحب المنزل الذي يدعى 
تساي هان شاي المريض بمرض 
خطير في مقاطعة تايبيه، غير 

أن زوجة تساي توفيت بعد ذلك بسبعة أشهر، وانتقلت تران للعمل لدى أسرة أخرى 
في جزيرة كينمين النائية في تايوان.

وبحسب صحيفة  الوطن  السعودية قال ضابط بشرطة كينمين  لقد جاءت إلينا 
العام الماضي، على أمل أن نساعدها في إيجاد خاتم وصورة قالت إنها مهمة للغاية 
بالنسبة لها، وقالت للشرطة إن الخاتم الذهبي المنقوش عليه اسم  تساي هان  
تشاو  وصورة تساي تركتهما والدتها الراحلة، وهما مهمان لها للم شملها بوالدها 

المفقود منذ زمن طويل في تايوان . 
وأضاف ضابط الشرطة اعتقدنا أنها تركت الأشياء في منزل صاحب عملها السابق، 

لذلك اتصلنا به وطلبنا منه معرفة ما إذا كان أي من هذه الأشياء ترك هناك .
وأصيب تساي بالدهشة عندما وجد أن تلك هي الأشياء التي أعطاها لمحبوبته 
التي انفصلت عنه والتي التقى بها في هونج كونج في عام 1967 قبل عودتها إلى 
فيتنام لرؤية والدتها المريضة. وقال تساي إنه توجه سريعا إلى جزيرة كينمين، 
ولم يتمالك دموعه بعد رؤية ابنته، ونقلت شبكة تي.في.بي.إس عن تساي قوله 
إن الحياة مسرحية مثيرة، ولم أعتقد مطلقا أن لدي ابنة . وأكدت الشرطة تماثل 
الحمض النووي  دي.إن.إيه  لدى الاثنين، وقالت إن تران توجهت في فيتنام لإعداد 

أوراقها الرسمية للم شملها مع أسرتها التي افتقدتها منذ زمن طويل .

المسيحيين  عند  المقدسة  المدن  من  تعتبر  أنطاكية  مدينة 
الشرقيين وهي مدينة تاريخية تقع على الضفة اليسرى على نهر 
العاصي على بعد 30 كم من شاطئ البحر المتوسط ،  تتبع لواء 

الإسكندرونة )هاتاي( في تركيا منذ 1939 بعد أن كانت سوريّة .
في سنة 323 ق.م مات الاسكندر المقدوني، وقام كبار ضباطه 
بالاتفاق على اقتسام إمبراطورية الإسكندر فيما بينهم ، فأخذ 
بطليموس مصر و فلسطين ، و أخذ أنتيغون مقدونيا و آسيا الصغرى 

، بينما أخذ سلوقس الأول نيكاتور سوريا و بابل و فارس .
قام انتيغون بإنشاء مدينة الإسكندرونة عند مصب نهر العاصي 
سنة 317 ق.م، بعد ذلك استولى سليقوس نيكاتور على هذه المدينة 
سنة 301 م وأقام مكانها مدينة سماها أنطاكية على اسم أبيه 
أنطيوخوس، وعلى نفس المنوال أنشأ مدينة أخرى أطلق عليهااسم 

والدته لاثوديسيا )اللاذقية( ، ثم أنشأ مدينة أفاميا باسم زوجته.
أحب سليقوس مدينة أنطاكية فأمر بأن ينقل إليها كل ماله قيمة 
من أنقاض مدينة انتغونا المهدمة ، ومنح سكان المنطقة حقوق 
مساوية لليونانيين ليشجعهم على الانتقال إليها ، فعاشت المدينة 
سنين ازدهار طويلة حتى صارت درة الممالك السلوقية وعاصمتها 
من البحر المتوسط إلى حدود الهند . لاحقاً عانى الأنطاكيين من حكم 
السلوقيين مما دفعهم إلى تسليم المدينة لتكران ملك الأرمن سنة 
83 ق.م ، ولكن مالبث الروم أن فرضوا سيطرتهم عليها سنة 64 ق.م 

وهكذا أصبحت سوريا تحت حكم جمهورية روما.
الهام  ، ولموقعها  526 م  لزلزال مدمر سنة  المدينة  تعرضت 
وأهميتها الاستراتيجية الكبيرة احتلها الفرس سنة 540 م ، ثم دخلها 
المسلمون سنة 637 م، ولكن الامبراطور نيكيفوروس الثاني فوكاس 

عاد فسيطر عليها ، بعد ذلك سنة 1085 م وقعت بيد السلاجقة ، 
وأثناء الحملات الصليبية على سوريا دخلها الفرنجة وبقيت المدينة 
لهم في الفترة الواقعة بين القرنين الثاني والثالث عشر حتى قيام 
الظاهر بيبرس السلطان المملوكي بتحريرها منهم سنة 1268 م 
، وفقدت المدينة دورها الريادي السابق عقب حملة تيمورلنك على 
الشام فتضررت كثيرا بسبب هجمات المغول وذلك سنة 1401 م ، 
بعد ذلك استولى عليها الأتراك العثمانيون سنة 1516 م ، تمكن 
محمد على والي مصر من بلوغها عندما سيطر على ولاية الشام 
واستمر سلطانه عليها بين 1830 م و 1840 م. ضرب المدينة زلزال 

أخر سنة 1872 م.
بعد انقضاء الحرب العالمية الأولى عادت أنطاكية إلى سوريا 
ليحكمها السوريون بعد أن طرد الاحتلال التركي عن العالم العربي 
، ولكن الحكومة الفرنسية التي كانت منتدبة على سوريا بين 1920 
م و 1946 م تخلت عن منطقة لواء الاسكندرونة لتركيا و من ضمنها 
مدينة أنطاكية سنة 1939 م، و ذلك تحقيقا لمصالح معينة مخالفةً 
بذلك بنود اتفاقية الانتداب بالحفاظ على وحدة اراضي الدولة المنتدب 
عليها، و هكذا تقع هذه المدينة اليوم في الاراضي التركية تتبع ولاية 
هاتاي ، علماً بأن لواء الاسكندرونة في سوريا لايزال يرسم ضمن 

الخارطة الوطنية كجزء من أراضي البلاد.
لأنطاكية أهمية كبيرة لدى المسيحيين في الشرق، فهي أحد 
الكراسي الرسولية إضافة إلى روما والاسكندرية والقسطنطينية 
التالية يلقبون ببطريرك أنطاكية:  الطوائف  والقدس وبطاركة 
السريان الأرثوذكس ، الروم الأرثوذكس، السريان الكاثوليك، الروم 

الكاثوليك، السريان الموارنة.

  1990 ❊
وفاة الرسام الايطالى اميديو مودليانى وهو من الرسامين والنحاتين 

الإيطاليين المعروفين
     1980 ❊  

رفع العلم المصرى فى سيناء 
     1971❊  

عيدي أمين يطيح بحكومة الرئيس أوبوتي 
  1952 ❊

حريق القاهرة 
  1947 ❊

وفاة زعيم العصابات الامريكية ال كابونى مؤسس المافيا 
  1944 ❊

بداية معركة كاسينو فى ايطاليا بين قوات الحلفاء و قوات المحور
  1933 ❊

مولد كورازون أكينو رئيسة الفلبين 
     1627  ❊

مولد الكيميائي البريطاني روبرت بويل 

جبران خليل جبران أديب ورسام لبناني 
فاقت شهرته الأف��اق وهو أحد شعراء 
جبران  كاملًا  اسمه  الحديث،  العصر 
خليل جبران بن ميخائيل بن سعد من 
أحفاد يوسف جبران الباروني البشعلاني 
اللبناني، أحد الأدباء المتميزين في عصره 
كما عرف بعشقه للفن فقدم العديد من 
الكتب والعديد من الأعمال الفنية التي 
انضمت إلى موكب الأدب والفن بعد ذلك، 
فلقد عاش جبران حياته متنقلًا بين الأدب 

والفن فأبدع في الاثنين وحقق التميز.
ولد جبران عام 1883م بقرية بشرى 
، تلقى  الحال  بلبنان لأسرة متواضعة 
يد  الأول��ى على  تعليمه  جبران مبادئ 
كاهن البلدة الذي شغف بذكاء جبران 
فراح يلقنه مبادئ القراءة والكتابة ثم 
التاريخ  مثل  الأخ��رى  العلوم  عدد من 
والآداب وغيرهم ، ثم بعد ذلك ونظراً 
لعدد من الظروف التي تعرضت لها أسرة 
إلى  إثرها  على  الهجرة  ق��رروا  جبران 
الولايات المتحدة الأمريكية وبالتحديد 
نيويورك في عام 1895م ، ومنها إلى 

بوسطن . 
 وفي أمريكا التحق جبران بالمدرسة 
حيث واصل متابعة دروسه وبدأت ميول 
جبران نحو الرسم تظهر فبدأ في تعلمه 
داي  هولاند  الشهير  الرسام  يد  على 
مما ساعده على صقل موهبته الفنية 
فزار العديد من المعارض واطلع على 
كون  ثم  المختلفة  الفنية  ال��م��دارس 
لنفسه أسلوباً خاصاً به في النهاية، وقام 
ببيع العديد من رسوماته كأغلفة للكتب 
في دور النشر، ولقد تألق جبران وذاعت 

شهرته كرسام متميز.
أخري  مرة  عاد  أن  جبران  يلبث  ولم 
للبنان وذلك من أجل دراسة اللغة العربية 
وتحسين مستواه فيها، وقام بالالتحاق 
بمدرسة الحكمة حيث تلقى بها دروسه 
في اللغة العربية، وأثناء فترة تواجده 
ببيروت تعرف على يوسف الحويك وقاما 
معاً بإصدار مجلة المنارة فكانا يحررانها 

سوياً ويضع جبران رسومها.
 تمكن جبران من التفوق في جميع 
اللغة  التي تلقاها س��واء في  دروس��ه 

في  نبغ  كما  الفرنسية  أو  العربية 
الشعر أيضاً فكانت رحلته إلى بيروت 
مثمرة للغاية، ثم عاد مرة أخ��ري إلى 
الولايات المتحدة وعمل على إتقان اللغة 
الإنجليزية حتى تكون كتاباته وأشعاره 
أكثر انتشاراً، وبالفعل تمرن جبران على 
تمكن  حتى  الإنجليزية  باللغة  الكتابة 
منها، وقدم العديد من المؤلفات بهذه 

اللغة.  
 رحل جبران إلى باريس وذل��ك في 
عام 1908 من أجل دراسة الفن وبالفعل 
تمكن من الحصول على إجازة الفنون في 
التصوير، ثم عاد مرة أخرى إلي نيويورك 

والتي مكث بها حتى وفاته.
 قام جبران بالتركيز في أعماله الأدبية 
والفنية بعد ذلك فقدم العديد من الأعمال 
الأدبية الرائعة والتي تجلت فيها موهبته 
وخياله وعمق تفكيره، كما قدم العديد 
من اللوحات المميزة ورسم الكثير من 
لوحات البورتريه لكثير من الشخصيات 
الشهيرة، وتم قبول لوحاته في المعرض 

الدولي الرسمي بفرنسا.

فيتنامية تكتش��ف أن الرجل الذي تعم��ل لديه هو والده��ا
 114 عدد سور القرآن هي   ❊

سورة  
❊ عدد الآيات 6348 وهذا العدد 
يتكون من الآيات كلها بما فيها 
البسملة لأن البسملة تعتبر آية 

من آيات القرآن الكريم  
❊ عدد البسملات في القرآن 113 
في بداية كل سورة ما عدا سورة 
ب��راءة، ويكتمل عدد البسملات 
في القرآن الكريم ليطابق عدد 
السور في سورة النمل حيث الآية: 
»))إِنَّ���هُ مِن سُلَيْمَانَ وَإِنَّ��هُ 
ِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ((؟  بِسْم اللَّه

❊ سورة التوبة لا تبدأ ببسم الل 
الرحمن الرحيم  

على  تحتوي  النمل  س��ورة   ❊
بسملتين  

❊ سورة الفاتحة تسمى ب�:«أم 
الكتاب« و »وأم القرآن« و«السبع 

المثاني.« 
بذلك  المحرم  شهر  سمي   ❊
الاس��م لأن ال��ع��رب ح��رم��وا فيه 
القتال. وسمي صفر بهذا الاسم 
على  يغيرون  كانوا  العرب  لأن 
البلاد فيه فيتركونها صفراً خراباً 
،  وسمي شهر ربيع الأول والثاني 
كانت  الأرض  لأن  الاس��م  بهذا 
هذين  ف��ي  بالخصب  تفيض 
جمادى  شهر  وسمي  الشهرين. 
الأول��ى والآخ��رة بهذا الاسم لأن 
البرد  الماء كان يجمد من شدة 
بهذا  رج��ب  شهر  وسمي  فيها. 
الاسم لأن العرب كانوا يرجبون 
  ، فيه الشجر ويشذبون فروعه 
وسمي شهر شعبان بهذا الاسم 
لأن العرب كانوا يتشعيون فيه 
ويفترقون في كل ناحية للإغارة 
،  وسمي شهر رمضان بهذا الاسم 
لأن الأرض كانت ترمض من شدة 
الحر ،  وسمي شهر شوال بهذا 
الاسم لأن النياق كانت تشول فيه 
بأذنابها ،  وسمي شهر ذو القعدة 
بهذا الاسم لأن العرب كانت تقعد 
فيه عن القتال ،  وسمي شهر ذو 
الحجة بهذا الاسم لأن العرب كانت 

تخرج فيه لحج بيت الل الحرام

شددت دراسة استرالية حديثة على أهمية فيتامين »د« فى 
حماية العظام، مشيرة إلى أن الكالسيوم لوحده غير كافٍ 

لتحقيق هذا الهدف .
ووجدت الدراسة التى نشرت فى جورنال أوف كلينيكال 
إندوكرينولوجى أند ميتابوليزم  أن العلاج بواسطة الكالسيوم 
يمكن أن يحافظ على سماكة العظام ولكنه لا يختلف عن 
الأدوية العادية الأخرى التى توصف للمريض فى مثل هذه 

الحالة.
وقال الدكتور ريتشارد برنس من جامعة وسترن أستراليا  
يفقد الكالسيوم فعاليته فى الحفاظ على سماكة العظام على 

المدى البعيد .

وأضاف  الدراسة التى أعددناها ودامت 5 سنوات أظهرت أن 
تناول الكالسيوم وفيتامين »د« حافظا على سماكة عظام 

المرضى خلال فترة البحث .
وأجرى برنس وزملاؤه فى الجامعة دراسة شملت 70 امرأة 
تتراوح أعمارهن ما بين 70 و 80 عاماً حيث تبين أن تناول 
فيتامين »د2« والكالسيوم حافظا على سماكة عظامهن فى 

منطقة الورك.
ونصح برنس النساء اللواتى ينتمين إلى هذه الفئة العمرية 
بتناول 1200 مليغراماً من الكالسيوم و ألف وحدة دولية من 
فيتامين »د« من أجل الحفاظ على العظام وبخاصة فى منطقة 

الورك.

الكالسيوم غير كافٍ لحماية العظام

 العالم ليس سوى كلمةْ الإجهاد العملي يؤدي إلى أمراض القلب

ما أقدمها!

إملاءٍ  من  تتحول  أن  بإمكانك 
لفناءٍ

من صاحب بيتٍ لشبحْ

لكني أقدر ثانيةً 

أن أنحت وجهك فوق هواءٍ

أن أخ����رج م��ن ت��ح��ت الأرض 
شظاياكْ

أن أجعل ف��وق ب��ح��ورٍ الأم��س 
رموشي

تطفو ثانيةً 

أن  ت��ق��در  ب��أن��ك  تخيلت  كيف 
تهجرني؟

أنا لم أغلقْ أبداً خط التلباثي

أنا لم أتذكركْ

لكني لم أنسكْ! العالم كلمة

ماني راو - الهند / 

إن أعظم اكتشاف لجيلي هو أن الإنسان يمكن 
أن يغير حياته إذا ما استطاع أن يغير اتجاهاته 

العقلية 

وليام جيم�س 

قرأ أحدهم صفحة الوفيات 
 ف��ي ج��ري��دة وض��ح��ك ل��م��اذا ؟ 

لانه لم يجد إسمه .

أحد الأغبياء 

ابتسام العـسيري اعــــــداد  /

طرائفُ الكاميرا

جبران خليل جبران

 قلب �شاعر ووجدان فنان

وعالميةمدن عربية

المدينة المقدسة

❊ لندن / متابعات :
 أشارت نتائج دراسة  تقدم أقوى 
الإجهاد  أن  على  الآن  حتى  دليل 
المرتبط بالعمل يزيد من مخاطر 
الإص��اب��ة ب��أم��راض القلب وذلك 
بتغيير النظم الداخلية للجسم-إلى 
أن العمل يمكن أن يؤدى فى واقع 

الأمر إلى الوفاة .
وقال تارانى تشاندولا المتخصص 
فى علم الأوبئة بجامعة لندن إن 
أجريت  التى  الدراسة  هذه  نتائج 
خلال فترة طويلة وشملت أكثر من 
تشير  بريطانى  آلاف موظف   10
أيضا إلى أن التغيرات البيولوجية 
تلعب  ربما  الإجهاد  عن  الناجمة 
دورا مباشرا بشكل أكبر عما كان 

يعتقد من قبل.
وقال تشاندولا الذى أشرف على 
الدراسة »هذه أول دراسة تشمل 
عددا كبيرا من الأشخاص تبحث 
تأثير الإجهاد الناجم عن حياة العمل 

اليومية على أمراض القلب.
الناس  ان  هى  المشاكل  اح��د   
اجهاد  ك��ان  اذا  فيما  متشككون 
العمل يؤثر حقيقة على الشخص 

بيولوجيا .
وتعد أمراض القلب السبب الأول 
تنجم  وه��ى  العالم.  فى  للوفاة 
عن الترسبات الدهنية التى تؤدى 
إلى تصلب الشرايين وانسدادها 
وارتفاع ضغط الدم والذى يؤدى 
إلى تدمير الأوعية الدموية وعوامل 

أخرى .
وقاس الباحثون حجم الإجهاد بين 
الموظفين من خلال توجيه أسئلة 
لهم متعلقة بمتطلبات وظيفتهم 

أفقيا 
1- أمير إيراني س��يد س��امان وج��د الدولة 
الس��امانية اعتنق الإسلام وحظي بحماية اسد 
بن عبد الله حاكم خراسان في عهد 2-هشام بن 

عبد الملك – مرتفع 0
3-محبة – من سور القران الكريم 0

4- حيوان – يرشد – حرف أبجدي 0
5- للنفي – قريب – حرف موسيقي 0

6- جمع سنبلة – بارع 0
7- خبر – أداة نصب – حيوان 0

8- من اودية بلادنا – أحد أبناء نوح عليه السلام 
– من الطيور 0
9-البرهان 0

10-قياس مس��افة – 24 س��اعة – من أنهار 
الإتحاد السوفيتي 0

11- قاسط – عاصمة أوروبية 0
12رحيل – خير وبركة – في العروق 0

حيوان – لأعب كرة قدم برازيلي عالمي 0

عموديا 
1- أحدى زوجات النبي صلى الله عليه وسلم0

2- تهذيب – متشابهان – أبو الأب 0
3- للاستفهام – معجم في اللغة ألفه ابن منظور 

على نسق الصحاح 0
4- عقائد – تقال للتوجع 0

5- من سور القران الكريم 0
6- سيف الله المسنون 0

7- أرش��د – للتعري��ف – ح��رف أبجدي – 
قلوي0

8- محافظة يمنية – من الألوان 0
9- ضمير منفصل – اتجاه جانبي – للنفي0

10- كفء – من أسماء النار 0
11- منطقة يمنية – ماركة حليب مجفف 0

12- عملة – أسم علم مذكر 0
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حل العدد الماضي

�شاب امريكي يحاول تحطيم 

رقم قيا�ش���ي جديد في اأكل اأكبر 

المايوني���ز  م���ن  ممكن���ة  كمي���ة 

اأربع���ون  اأق�شاه���ا  م���دة  خ���ال 

ثاني���ة �شم���ن فعالي���ات برنامج 

ترفيه���ي عر�شت���ه قن���اة )اإم ت���ي 

في( المو�شيقية ال�شهيرة.

أنطاكية

مثل مدى سيطرتهم على عملهم 
ونظام الراحة التى يأخذونها عادة 
يواجهونها  التى  الضغوط  وم��دى 

خلال اليوم .
وأجرى الفريق سبعة استبيانات 
على مدى 12 عاما ووجد أن العاملين 
الذين يتعرضون لإجهاد دائم والذين 
قالوا انهم يواجهون ضغوطا كبيرة 
عرضة  ه��م  استبيانين  أول  ف��ى 
لمخاطر أكبر بنسبة 68 فى المئة 

للإصابة بأمراض القلب.
وكتب الباحثون فى دورية القلب 
الأوروب��ي��ة »ه��ذه ال��دراس��ة تعزز 

الدليل على ان الصلة بين الإجهاد 
وأمراض القلب التاجية هى سببية 

فى طبيعتها .
التغيرات  إن  ت��ش��ان��دولا  وق���ال 
السلوكية والبيولوجية تفسر على 
الأرج���ح كيف ي��ؤدى الإج��ه��اد فى 
القلب.  بأمراض  للإصابة  العمل 
فأولا لا يتناول العاملون المجهدون 
فى العمل طعاما صحيا ويدخنون 
ولا ينتظمون فى ممارسة التمرينات 
الرياضية وكلها سلوكيات ترتبط 

بأمراض القلب. 
كانت  أيضا  الدراسة  وفى هذه 
قياسات معدلات ضربات القلب لدى 
العاملين المجهدين منخفضة وهو 
مؤشر على الأداء الضعيف للقلب 
وكذلك لديهم مستويات أعلى من 
الكورتيزول  هرمون  من  المعتاد 

وهو هرمون مرتبط بالضغوط.
وذكر تشاندولا أن زيادة هرمون 
الكورتيزول فى الدم يمكن أن يضر 
بالأوعية الدموية والقلب.وأضاف 
إذا تعرضت لإجهاد مستمر تصبح 
نظم الإجهاد البيولوجية هذه غير 

طبيعية .
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محطات فنية وثقافية

ثقافة

حفل الأوسكار في خطر  
 ❊ هوليوود / متابعات :

 ع��ل��ى ال��رغ��م م��ن ت��خ��وف منظمي 
الأوسكار من استمرار الاضراب الذي شنه 
كتاب السيناريو والمنتجين منذ شهرين 
حفل  إلغاء  في  تسبب  وال��ذي  ونصف 
جوائز ال� »جولدن جلوب«، إلا أن ذلك لم 
يمنعهم من الأستعداد للإعلان غدا عن 

ترشيحاتهم لهذه الجوائز.
ومن المقرر أن تبدأ أكاديمية الفنون 
في  مقرها  من  السينمائية  والعلوم 
بيفرلي هيلز بإعلان عن أسماء الأفلام 
والفنانين الذين سيحظون بشرف السير 
على البساط الأحمر للحفل الهوليوودي 
الثمانين في 24 فبراير المقبل، حسب 

صحيفة » الوطن« السعودية.
وكان قد تم الغاء حفل توزيع جوائز 
الجولدن جلوب في 13 يناير واقتصر على 
مؤتمر صحفي من 30 دقيقة لم يحضره 
النجوم لإلقاء كلمة شكر، وهو الأمر الذي 
أثار حيرة الخبراء وقال توم أونيل المحرر 
في لوس أنجلوس تايمز »لست متأكدا 
العام  هذا  ستكون  جلوب  الجولدن  أن 
البلورة الكريستال للأوسكار كما كانت 
في الأعوام الماضية«، إذ تبدو المنافسة 
على أوسكار أفضل فيلم مفتوحة أمام 

احتمالات كبيرة.
وتدخل جوائز الأوسكار مرحلتها الأخيرة 
التي تتخللها الجوائز التي تمنحها النقابات 
المهنية لهوليوود »الممثلون، والمنتجون، 
وكتاب السيناريو، والمخرجون« والتي 
للخيارات  م��ؤش��رات  ت��ك��ون  م��ا  غالبا 

النهائية.

❊ �سنعاء / �سباأ:
أعلنت مدير معهد الآثار الألماني باليمن الدكتورة إيريس جيرلاخ أن المعهد 
يجري استعداداته حاليا وبتنسيق مع الجهات المختصة لإقامة معرض هذا العام 
في مأرب للمقتنيات والقطع الأثرية التي اكتشفتها البعثة الأثرية الألمانية في 

اليمن خلال الفترة الماضية. 
وأكدت جيرلاخ في مؤتمر صحفي عقد اليوم بصنعاء بمناسبة مرور 30 عاماً 
على تأسيس معهد الآثار الألماني في اليمن على أهمية اتخاذ إجراءات قانونية 
رادعة بحق من يقومون بنبش المواقع الأثرية، والاستيلاء على محتوياتها، 
خاصة وأن اليمن يمتلك موروث تاريخي وحضاري عريق لا يزال الكثير منه 

مدفون في بطن الأرض. 
واعتبرت ما تعرضت له المنطقة الأثرية في السدة من أعمال نبش وتدمير 

ونهب إساءة إلى التاريخ والحضارة اليمنية. 
ووصفت » تدمير وسرقة ونهب بعض القطع الأثرية بالعمل المؤسف«. وفيما 
أشارت إلى أن مثل هذه الحوادث الاستثنائية تراجعت كثيرا في الفترة الأخيرة. 
طالبت الحكومة باتخاذ إجراءات حاسمة وقانونية تجاه هذه القضية، واعتماد 

إجراءات وقائية لحماية المواقع الأثرية من خلال إحاطتها بسور، وإعلانها محميات 
أثرية. 

وتطرقت جيرلاخ إلى النجاحات التي حققها معهد الآثار الألماني منذ افتتاحه في 
صنعاء عام 1978م، من الاكتشافات الأثرية في عرش بلقيس بمأرب وبراقش، 
الأمر الذي حفز المعهد على مواصلة عمله، سواء في عملية التنقيب والترميم أو 

في عملية تأهيل الكوادر اليمنية في مجال الآثار، وتطوير المتاحف اليمنية. 
من جانبه أشار السفير الألماني بصنعاء /مايكل كلور بير شتولد إلى العلاقات 
المتميزة بين اليمن وألمانيا في المجال الثقافي والآثاري، وما أسهم المعهد به 

في هذا المجال منذ افتتاحه في العام 1978م. 
وأعرب عن أمله في أن تبدأ أعمال تنقيب جديدة في مدينة مأرب القديمة 

أشهر مدينة أثرية في مملكة سبأ وفي الجزيرة العربية. 
وقال:« لقد منحتني مأرب قناعة شخصية مفادها أن علماء الآثار يعلمون جيداً 

ما يجب التنقيب عنه، وأين يجب التنقيب عنه«. 
وأكد مواصلة دعم سفارة جمهورية ألمانيا الاتحادية بصنعاء لعمل معهد الُآثار 

الألماني بصنعاء، ومجمل المشاريع التي تتم بدعم ألماني في اليمن. 

المعهد الألماني للآثار بصنعاء يحتفل بمرور 30 عاماً على افتتاحه

ات
مائي

سين
    

    
    

  

                    اقواس  
يمكن الق��ول إنه من��ذ بدء ب��روز ظاهرة 
منتديات عدن الثقافية والفنية في المش��هد 
الثقاف��ي كجمعي��ات ثقافية أهلي��ة تعددت 
وانتشرت في مديريات عدن توزعت فعالياتها 

على مدار الأسبوع..

يعد المفكر احمد امين احد اكبر المؤرخين 
الموسوعيين العرب بدأ حياته أزهريا، وبعد 
سنوات من الكفاح اس��تطاع أن يجلس على 
كرسي القضاء ليحكم بين الناس بالعدل، ثم 
أصبح أس��تاذا بالجامعة، ثم عميدا، ثم ترك 
الجامعة ليس��اهم في إنش��اء أكب��ر مجلتين 
ثقافيتين: »الرس��الة«، و«الثقافة«، ثم بدأ 
رحلة من البحث والتنقي��ب ليخرج لنا أنفس 

الكتب العربية.

وقد )حصدت( مديرية المنصورة التي تحتضن أكثر من منتدى صدارة 
النشاط الثقافي وتلتها مديرية دار سعد.

ومن بين هذه المنتديات حظي منتدى الباهيصمي الثقافي والفني 
برنامجه  وفنياً مميزاً سواء في  ثقافياً  رقماً  وأصبح  الأسد  بنصيب 
الثقافي أو انضباطه الأسبوعي وكذا آفاق فعالياته التي ارتقت إلى 
مستوى التكريم بدءاً من تكريم ) مدير عام ثقافة عدن الحالي ( حيث 
كان المنتدى ) السباق ( إلى تكريمه مباشرة بعد رحيل مديره العام 
السابق/ أحمد الريدي المخرج والناقد المسرحي الكبير ومؤسس تقاليد 
المهرجانات المسرحية.. بالإضافة إلى تكريم كوكبة من الوجوه الفنية 
والغنائية والموسيقية وكذا الإعلامية ويكفي أن زميلنا المصور الصحفي 
الراحل ) علي محمد فارع ( قد استضافه المنتدى وكرمه بعد حديثه 
الوحيد في حياته منذ )امتشق( الكاميرا والتصوير الصحفي وحديث 
الشاعر والناقد والصحفي الكبير والمخضرم محمد نعمان الشرجبي 
ومداخلته عن تجربة المصور الصحفي علي محمد فارع وقد كان ذلكم 
التكريم الأول والأخير في حياته الصحفية في بلاط صاحبة الجلالة وهي 

خطوة  تحسب لمنتدى الباهيصمي الثقافي والفني!!!
ولم تقف جهود المنتدى الإبداعية عند التكريم بل امتدت إلى وجوه 
فنية وموسيقية كادت ) تختفي ( لسبب أو لآخر حتى كادت تهجر عوالمها 
الفنية، ولم يقف الأمر عند هذه العملية بل إن المنتدى عمل على 
الاستثمار الفني لهذه الوجوه الفنية وحقق )حضوراً فنياً( ومهنياً في عالم 

الموسيقى بتكوين فرقة خاصة بالمنتدى ضمتهم في عضويتها.
وأطلق عليها ) فرقة نسائم عدن للتراث والموسيقى ( حيث سجلت 
أعمالًا غنائية سواء بالبرنامج العام الثاني أو القناة الثانية، حيث ضمت 
فرقة المنتدى كلًا من الفنان المعروف سالم الحطاب والفنان المخضرم 
سعيد مزمار والفنان علي حسن دعبش والفنان محمد علي محسن 
ردمان والفنان فيصل الصلاحي  وشملت أصواتاً نسائية وهذا ما جعل 
ويجعل منتدى الباهيصمي الثقافي والفني حاضراً في المشهد الثقافي 
وهي مسألة تحسب لصاحبه ) الشاعر محمد سالم باهيصمي ( وكذا 
الهيئة الإدارية والتي تضم كوكبة إبداعية كبيرة بدءاً من الشاعر والناقد 
عبد الرحمن إبراهيم والشخصية الفنية القيادية ) العميد فرحان علي 
حسن ( والباحث التوثيقي أحمد السعيد وكذا رواده المتميزين بدءاً من 
أ. د / يحيى قاسم سهل والشاعر الغنائي الكبير عمر علي صالح ونجم 

الكرة الكبير السابق عوضين وآخرين.

❊  إن عملية ولوج مجتمعنا 
إل����ى م��س��اح��ات ال��ش��ع��وب 
ال��م��ت��ق��دم��ة لا ي��م��ك��ن أن 
تتأتى ب��الأم��ان��ي والأح���لام 
إلى  نلج  أن  يمكن  ولكن   ..
المتقدمة  المساحات  ه��ذه 
وال��ع��ص��ري��ة ب�����إرادة ح��رة 
وعزيمة لا تلين وعبر مناهج 
تعليمية سليمة تعتمد على 
وخطط  العصر  تكنولوجيا 
بدقة  م��دروس��ة  اقتصادية 
ومن قبل كفاءات اقتصادية 
وأكاديمية تمتلك كل أدوات 
أن  المعاصر شريطة  العقل 
قاعدة  على  ذل��ك  ك��ل  يتم 
أساسها  سليمة  سياسية 

الديمقراطية واللامركزية والمشاركة الشعبية في الحكم والقضاء 
. . . .العادل المستقل.

❊  لتفعيل الحقيقي لأسبوع الطالب الجامعي وإحياء الفعاليات الفنية 
والإبداعية المختلفة وفي مقدمتها المسرح الكوميدي والتراجيدي 
الهادف برؤية حديثة وعصرية وسيلة ضرورية لإحياء القيم الإنسانية 
والمظاهر الحضارية البناءة وخلق روح التألق والحب والصداقة بين 
حضارتنا العريقة والحضارات الإنسانية الأخرى في ظل غياب مسرح 
. . . .الدولة وتقاعس مسؤولية عن أداء رسالتهم التنويرية في المجتمع. 
❊  من المعروف أن الإبداع يولد من رحم المعاناة والألم وبالتالي 
فإن المبدع في مجال أو حفل إبداعي معين يبقى دائماً بحاجة إلى 
دعم مادي ومعنوي وتكريم لأعماله المميزة .. إذا بقى المبدع في 
دائرة الأمة وحزنه ومعاناته ستبقى فنون إبداعاته مغروسة في 
أعماقه وذاته التي ستصبح في دائرة الإعياء النفسي وسيصبح اليأس 
والإحباط في الدائرة الوحيدة التي ستسمح له بالبقاء في مساحات 
العقل والوعي الكامل وربما في فترات متأخرة من حياته سيتطرف 
على الواقع وسيخرج عن إيقاع الحياة الطبيعية نحو مساحات اللاوعي 
وسيعيش حالة من الفوضى العقلية كشكل من أشكال المواجهة مع 

. . . .من اغتصبوا ملكته الإبداعية وسجنوها في زنزانة أعماق أعماقه. 
❊  سيظل القلب مريضاً مضطرباً غير معافى إذا لم يخفق بحب الله 
والوطن والثورة والوحدة التي ولدت من رحم ماضينا الممزق بفعل 

الاستعمار وأعوانه.
الوسائل  أهم  من  أشكالها هي  بمختلف  بالفنون  الاهتمام  إن 
العصرية لترقيق وتهذيب مشاعر النشء بما لا يتعارض مع قيمنا 

العربية والإسلامية وماضينا الإنساني العريق .

عبدالله ال�سرا�سي

اعداد/ المحرر الثقافي

 ولد أحمد أمين في القاهرة عام 1886م  وكان والده أزهريا مولعا بجمع 
كتب التفسير والفقه والحديث، واللغة والأدب، بالإضافة إلى ذلك كان 
يحفظ القرآن الكريم ويعمل في الصباح مدرسا في الأزهر، ومدرسا في 

مسجد الإمام الشافعي، وإماما للمسجد.
اهتم والده به منذ صغره، وساعده في حفظ القرآن الكريم، وفرض 
عليه برنامجا شاقا في تلقي دروسه وعوده على القراءة والإطلاع وكان 
بيت أحمد أمين هو أول مدرسة تعلم فيها دروس الحياة وكان طابع البيت 

البساطة والنظافة، 
ابتدأ أحمد أمين تعلم الإنجليزية وهو شاب في السابعة والعشرين 
بعد أن جرب حظه في تعلم الفرنسية فأخفق، وابتدأ بالكتب الدراسية 
في مدرسة برلتز ثم انتهى به المطاف إلى سيدة إنجليزية في الخامسة 
والخمسين من عمرها تدعى »مس بور« قضى معها بضع سنوات ووجهت 

إليه كامل عنايتها من الناحية التعليمية ومن الناحية التربوية .
شغل أحمد أمين وظيفة القاضي مرتين الأولى سنة 1913م في »الواحات 
الخارجة« لمدة ثلاثة شهور، أما المرة الثانية فحين تم إقصاؤه من مدرسة 
»القضاء الشرعي« لعدم اتفاقه مع إدارتها، بعد أن تركها أستاذه عاطف 
بركات، وأمضى في القضاء في تلك الفترة أربع سنوات، عُرف عنه فيها 

التزامه بالعدل وحبه له، حتى صار يُلقب ب�«العدل«،.
بدأ أحمد أمين تردده علي الجامعة عام 1926م عندما رشحه الدكتور 
»طه حسين« للتدريس بها في كلية الآداب، ويمكن القول بأن حياته 
العلمية بالمعنى الصحيح بدأت وهو في الجامعة؛ فكانت خطواته الأولى 
في البحث على المنهج الحديث في موضوع المعاجم اللغوية، وكانت 
تمهيدا لمشروعه البحثي عن الحياة العقلية في الإسلام التي أخرجت 

»فجر الإسلام« و«ضحى الإسلام«.
أشرف أحمد أمين على لجنة التأليف والترجمة والنشر مدة أربعين سنة 
منذ إنشائها حتى وفاته، وكان لهذه اللجنة أثر بالغ في الثقافة العربية؛ إذ 
قدمت للقارئ العربي ذخائر الفكر الأوروبي في كل فرع من فروع المعرفة 
تقديما أمينا يبتعد عن الاتجار، كما قدمت ذخائر التراث العربي مشروحة 

مضبوطة، فقدمت أكثر من 200 كتاب مطبوع.
كما أنشأت هذه اللجنة مجلة »الثقافة« في يناير 1939م، ورأس تحريرها 
أحمد امين، واستمرت في الصدور أربعة عشر عاما متوالية، وكان يكتب 
فيها مقالا أسبوعيا في مختلف مناحي الحياة الأدبية والاجتماعية، وكانت 

ثمرة هذه الكتابات كتابه الرائع »فيض الخاطر« بأجزائه العشرة.
كما كان يكتب في مجلة »الرسالة« الشهيرة، وخاض بعض المحاورات 
مع كبار كتاب ومفكري عصره على صفحات الثقافة وامتازت كتاباته بدقة 
التعبير وعمق التحليل والنفاذ إلى الظواهر وتعليلها، والعرض الشائق 
مع ميله إلى سهولة في اللفظ وبعد عن التعقيد والغموض؛ فألّف حوالي 
16 كتابا، كما شارك مع آخرين في تأليف وتحقيق عدد من الكتب الأخرى، 

وترجم كتابا في مبادئ الفلسفة.
أما كتبه الأخ��رى فهي: »ضحى الإس��لام«، »ظُهر الإس��لام«، و«يوم 
الإسلام«، و«قاموس العادات والتقاليد المصرية«، و«النقد الأدبي«، 
و«قصة الأدب في العالم«، و«قصة الفلسفة«، و«زعماء الإصلاح في 

العصر الحديث«... وغيرها.

أحببت أن أضع هذه الملحوظة 
في مقدمة مقالي لأشفع لنجمي 
عبد المجيد أي تقصير قد يراه هذا 

القارئ أو ذاك في كتابه.
أو  كتاب  إل��ى  بحاجة  لسنا  إننا 
كتابين لتناول تاريخ عدن خلال 
حقبة تزيد على قرن وربع قرن، بل 
إننا بحاجة إلى موسوعة يسند أمر 
تحقيقها، إلى ثلة طيبة من أبناء 

السفير الالماني ورئيسة المعهد

المفكر أحمد أمين

الاوسكارالممثلة غادة عادل والفنان تامر حسني

        سيرة مبدع

10الجمعة  25  يناير 2008 م - العدد )14003( السنة الاربعون

طارق حنبلة 

 »الكابتن هيما« يفضل غادة عادل على مي عزالدين  
     

❊ القاهرة /متابعات :

قرر فجأة الفنان الشاب تامر حسني استبعاد الممثلة الشابة مي 
عز الدين من مشاركته في فيلمه السينمائي الجديد »كابتن هيما«، 
وترشيح النجمة الشابة غادة عادل بدلا منها للقيام بدور البطولة 

أمامه.
وأكدت غادة قائلة: »بالفعل تم ترشيحي، ولكن مازال الأمر ليس 
أكيد إذا كنت سأشارك بالفيلم أم لا« ، ومن المقرر أن يشارك تامر 
في الفيلم الممثلة الشابة مروة عبد المنعم ، و منة فضالي ، و أحمد 
زاهر ، والفيلم إنتاج مشترك بين محمد السبكي ونصر محروس، 

وتدور أحداثه في إطار إجتماعي رومانسي.
على جانب آخر تنتظر غادة عرض فيلمها الجديد »كلاشينكوف« 
مع النجم الشاب محمد رجب، كما يعرض لها حالياً الفيلم السينمائي 
الجديد »خليج نعمة« مع محمود العسيلي، و أحمد فهمي، وراندا 

البحيري، وعايده رياض، والفيلم للمخرج مجدي الهواري.

عدن .. في كتاب جديد

عدن الكرام، وأبناء اليمن قاطبة 
كهذا،  فمن تخصصوا في ش��أن 

أليست عدن ثغر اليمن الباسم؟؟
ودعوني أسأل، نيابة عنكم، هل 
كان الكتاب كتاباً تاريخياً بالمعنى 
لا،  بالطبع  الكلمة،  لهذه  العلمي 
وهذا ما أقر به أخونا نجمي في 
مقدمة كتابه، حيث قال ) لم نهدف 
إلى تقديم دراسات أو بحوث في 

كانت  بل  التاريخية،  المجالات 
تقديم  إلى  تسعى  لدينا  الرؤية 
المعلومات عبر العمل الصحفي، 
وتوسيع دائرة المعرفة عند القارئ 
هذه  تاريخ  من  جوانب  عدة  في 

المدينة(.
وبناء على ما جاء آنفاً فإنه من 
الظلم أن نحاكم الكتاب تاريخياً 
وأن يشتط بعض الناس أو يصفه 
هو  إنما  فالكتاب  باللامنهجية. 
المجيد  عبد  نجمي  ألقاها  حجرة 
في بركة اهتماماتنا الآسنة علها 
تحدث حركة ما، وتثير همة واحد 

هنا، وعزيمة آخر هناك.
ولقد اشتمل الكتاب على صور 
متعددة من صور الحياة الاجتماعية 
عدن.  في  والسياسية  والثقافية 
وج��اء ك��ل ه��ذا عبر استعراض 
لشخصيات عدنية، كان لهم عظيم 
الأث��ر ف��ي حياة أه��ل ع��دن فمن 
رائد النهضة التنويرية في عدن 
المحامي محمد علي لقمان، وولديه 
لقمان  علي  محمد  الرحيم  عبد 
وفاروق لقمان، إلى أحمد الأصنج 
وحسن صالح شهاب، مروراً بنجيب 
جعفر أمان، ومحسن حسن خليفة 
التي  الشخصيات  من  وغيرهم 
تناثر عطرها هنا وهناك، أمثال د. 

محمد عبده غانم، وعبدالله يعقوب 
خان.

يحو،  لم  الكتاب  ف��إن  وبالطبع 
ولن يقدر وإن أراد أن يحوي كل 
تأثيراً  أث��رت  التي  الشخصيات 
بالغاً في نهضة عدن خلال تلكم 
الفترة، فهو – أي صاحب الكتاب 
– قد أثر أن يعمل بالمبدأ القائل 
» مالا يدرك جله، لا يترك كله ». 
فمن الشخصيات الدينية مثلًا أورد 
العلامة  شخصية  كتابه  في  لنا 
الجهبذ محمد بن سالم البيحاني، 
ال��ذي عرفته  الجليل  الشيخ  ذاك 
عدن عالماً ومصلحاً اجتماعياً، بيد 
أمثال  آخرين  أن عدن قد عرفت 
الشيخ با حميش وعبدالله حاتم 

والسروري والعبادي وغيرهم.
وك����ذا ق��د ف��ع��ل ف��ي م��ج��الات 
الأدب والثقافة والفكر والسياسة 

والاجتماع.
إلى  الكتاب  صاحب  تحول  لقد 
نحلة تتنقل بين الحدائق والرياض 
الزهرة  وانتقي من رحيق تلكم 
قطرة  أختها  رحيق  ومن  قطرة، 
أخرى لتمنحنا قدح العسل، ويبدو 
أن قدحاً واح��داً لا يكفي، إذ أننا 
بحاجة إل��ى ج��رة بل ج��رارٍ من » 
عسل مصفى.. نأكله فنشفى » 

كما كانوا يعلموننا في الابتدائية.
ليست الشخصيات وحدها هي 
الكتاب  صاحب  بها  استعان  التي 
لإزاحة الستار عن جزء من تاريخ 
عدن، بل كانت المراسلات الرسمية 
عوناً له في هذا الأمر، كحالة من 
الزار في عدن، واستقى كذلك من 
التي  الصحفية  المقالات  معين 
وإلى   ،) الجزيرة  قناة   ( نشرتها 
حكومة  أو  ع��دن  حكومة  وثائق 

الاتحاد.
ليس الكتاب إلا إلمامة سريعة 
ببعض ما شهدته الجميلة عدن من 
شخصيات وأحداث وعادات وتقاليد، 
ومن اتفاقات ومعاهدات بين هذا 

الطرف وذاك.
لكنه، وأظل أكرر، جهد رائع من 
صاحبه، يستحق عليه كل الثناء. 
وإن كان لا يكتمل إلا بجهود مباركة 

آتية بإذن الله.
على أن لي ملاحظتين أرى أن 
على صاحب الكتاب أن ينتبه لهما 
الطبعة  في  سيرد  ما  لتصحيح 
اللاحقة، أما أولاهما فهو تحديد 
صدور صحيفة ) ايدن كرونيكل ( 
إذ ورد في )ص 171( أنها صدرت 
عام  التابلويد  بحجم  أسبوعية 
1953م. في حين أشارت الصفحة 

)179( أن��ه��ا ص���درت ف��ي ع��ام 
1952م.

الملاحظتين  هاتين  ثاني  أم��ا 
فهو اعتماده على التاريخ الهجري 
تارة والميلادي تارة أخرى، ومادام 
اعتماد  هو  الكتاب  على  الغالب 
التاريخ الميلادي، فلا بأس إذاً في 
اعتماد التاريخ الهجري مع مراعاة 
إدراج التاريخ الميلادي بين قوسين 
حتى يستطيع القارئ أن يربط بين 
الأحداث التي ضمها الكتاب. ففي 
سيرة الحبيب أبي بكر العيدروس 
مثلًا تجد أنه ولد في عام 855ه� 
وت��وف��ي ف��ي ع��ام 914ه����، وفي 
المعروف،  مسجده  بنى  حياته 
ولكن المسجد تهدم فقام عام ) 
ولاحظ معي هنا ( 1859م الرجل 
الكريم إسماعيل حبيب الميمني 

فعمره.
ترى كم كان الفرق بين تهدم 

المسجد وإعادة إعماره؟؟
وسواء عليه أظهرت ملاحظات 
جديدة من قراء جدد أم لم تظهر، 
فإن كتاب » عدن 1839 – 1967م 
» لنجمي عبد المجيد هو أحد أكثر 
الكتب إقناعاً وفائدة، وهو لبنة من 
لبنات تعلي جداراً في بيت فارهٍ 

اسمه » تاريخ عدن ».

أهداني الزميل والصديق زهير حامد لقمان، سليل عائلة 
لقمان العدنية المشهورة، إذ هو حفيد رائد النهضة 
التنويرية في عدن المحامي محمد علي لقمان، أهداني 
كتاباً لنجمي عبد المجيد بعنوان عدن )1839 – 1967م(، 
وهو كتاب ضم بين دفتيه جملة من المواضيع المتصلة 
بعدن وتاريخها مما نشر في صحيفة )14 أكتوبر(، وكذا 
صحيفة )الأيام(. والكاتب ككثير من أبناء عدن يعشقها 
النخاع، ولا يكاد يرتوي من ماء هواها فيظل  حتى 
مشتاقاً محباً حتى آخر لحظة في حياته. ومن الواضح 
أن نجمي قد بذل جهوداً مضنية، لا يستهان بها في جمع 
مادة كتابه إذ من العسير جداً أن تضع بين يدي القارئ 
كتاباً يتناول ومضات من تاريخ عدن بأوجهه المختلفة، 

في ظل فقدان الكثير من المراجع كالصحف والصور، 
والكتب، والوثائق التي فقد الكثير منها بعد عام 1967م. 
ولعل نجمي بكتابه هذا قد أراد أن ينبه أولي الأمر من 
رجالات الثقافة، والتاريخ، وأساتذة الجامعات وغيرهم، 
إلى أمر ملح يتنادون إليه، ويبذلون جهودهم لتحقيقه، 
إذ ليس بمستطاع أحد من الناس كائناً من كان، أن يقوم 
بمفرده بجمع وتقديم تاريخ عدن للأجيال القادمة. إن 
عملًا كهذا تنوء به العصبة من الخبراء والمتخصصين، 
فكيف لا تقدر كل هذا الجهد الذي بذله نجمي عبد 

المجيد، وهو رجل واحد وبمفرده.

كمال محمود علي اليماني

❊ القاهرة / متابعات :
 المطربة المصرية الشابة ريهام عبدالحكيم تشارك يوم الجمعة 25 يناير الجاري مجموعة 
من نجوم الطرب العربي مثل : نانسي عجرم ، ماجد المهندس، سعدا لفهد ، حسين على، 
في الليلة المخصصة لعملاق الموسيقى الشرقية الراحل رياض السنباطي بمهرجان 
الدوحة بدولة قطر ، حيث تغنى مقتطفات من روائع الموسيقار الخالد مثل ) أفرح 
ياقلبي �� هاقبله بكره ��� حبيب الروح ��� جددت حبك ليه ��� إن كنت ناسي أفكرك �� 

أروح لمين، وتختتم فقراتها برائعته الأطلال ( .
ريهام أعربت ل� )إيلاف(عن سعادتها البالغة بالمشاركة لأول مرة فى مهرجان الدوحة 
الذي يعتبر أحد أهم المهرجانات العربية فى الفترة الأخيرة، وتظاهرة فنية استطاعت 
أن تعيد للأغنية الطربية اعتبارها وأهميتها، ولذا فبمجرد أن علمت بمشاركتها فى 
هذه الدورة تركت كل أعمالها الفنية الأخرى وتفرغت على الفور لعمل بروفات الأغاني 

التى ستقوم بأدائها حتى تكون على قدر المسئولية .
ورغم سعادتها بالمشاركة إلا إنها تخشى في الوقت ذاته من مواجهة جمهورها المهرجان 
الكبير والضخم ، وما يزيد من رهبتها أكثر أنها ستشدو للعملاق رياض السنباطي ذلك 
الهرم الموسيقى الذى أمتعنا بأعماله القيمة التي مازالت محفورة فى أذهاننا جميعا 

لأنها تمس الروح والوجدان .
وعن جديدها فى الفترة القادمة قالت : منذ قدمت قصيدة » أنت معجزتي« 
كلمات الشاعر جمال بخيت وألحان الموسيقار حلمي بكر، والتى شاركت بها 
فى مهرجان الإذاعة والتليفزيون الأخير، وأنا مازلت فى حالة بحث دؤوب 
عن معانى جديدة تتفوق على هذه المعاني أوعلي الأقل تقترب منها ، 
وسوف أواصل البحث عنها مهما طال الوقت لأنها تناسبني وتناسب طبيعة 
جمهوري  ، وأؤكد أنني حريصة على ألا أمرفى الغناء مرور الكرام بل 
أسعى لترك بصمة مثل الأجيال التى سبقتنا ومازلتا نردد أغانيهم فى كل 

مكان وزمان .
وتنفى المطربة الشابة لجوئها لأسلوب العري أو ارتداء الملابس العارية 
حتى تحقق قدر من الشهرة أكثر، معللة : طالما أن الله سبحانه وتعالى أنعم 
علي بموهبة الصوت الجيد لماذا ألجأ إلى إبتذال موهبتي؟! فمن تتعرى لا تملك 

أية موهبة الغناء الجيد الذي يخاطب الأحاسيس والمشاعر الإنسانية.

ريهام في مهرجان الدوحة لأول مرة  
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❊  ال�ضالع  / مثنى الح�ضوري :

قام الإخوة وزير الشباب والرياضة حمود عباد ووزير الدولة أمين 
العاصمة الدكتور يحيى الشعيبي ومحافظ محافظة الضالع محمد 
العنسي بزيارة للمنشآت الرياضية بالمحافظة، حيث قاموا بزيارة 
لملعب نادي شباب قعطبه وكذا نادي الوصل والصمود وكذا مبنى نادي 
النصر الذي هو شبه جاهز بكلفة اجماعية “38” مليون ريال ومكتبة 

بكلفة )6( سته ملايين ريال .
على نفس الصعيد قام الوزير والمحافظ بزيارة للملعب الرئيس 
بالمحافظة وايضاً الصالة المغلقة التي يجري فيها العمل على قدم 
وساق بكلفة إجمالية “286” مليون ريال “مائتين وستة وثمانين مليون 

ريال”.
الجدير ذكره أنه تم بعد ظهر اليوم نفسه لقاء موسع برؤساء الاتحادات 

والأندية الرياضية بالمحافظة، وفي اللقاء أكد وزير الشباب والرياضة 
أن الضالع هي محافظة النضال والدفاع عن الوحدة، وقطاع الشباب 
اعظم القطاعات على مر العصور كما نوه بأن قطاع الشباب سيكون 
همنا الأول من أجل رفع مستوى النشاط الرياضي والحركة الرياضية 
بالمحافظة، كما أكد الوزير عباد أنه سيكون عند حسن ظن الجميع فيما 
يتعلق بدعم كل المطالب التي يتوجب استكمالها للأندية بالمحافظة، 
بعد ذلك استمع الأخ الوزير إلى بعض المداخلات والمتطلبات الذي 

طرحها رؤساء الأندية والاتحادات الرياضية بالمحافظة .
حضر اللقاء وزير الدولة أمين العاصمة الدكتور يحيى الشعيبي 
ومدير الانشطة الرياضية بالوزارة ومدير عام مكتب الشباب والرياضة 
بالمحافظة منصور حمود والمهتمون بالحركة الرياضية في محافظة 

الضالع .

Email: 14october@14october.com

رعاية أولية لبطولة النخبة بـ2,400,000ريالالفارع يعتبرها بداية جيدة:

شمسان يتجاوز الروضة ..  والجلاء يهزم الوحدة في الشاطئية

غينيا تهزم المغرب  في كأس الأمم الافريقية لكرة القدم 

اتحاد السلة يوقع مع )زووم( للإعلان في بطولة النخبة

❊ �ضنعاء - �ضباأ : 
ت�ضوير / عبدالعزيز عمر:

ودع لاعب فريق هلال الحديدة والمنتخبات الوطنية لكرة 
القدم جياب باشافعي ملاعب كرة القدم في مباراة اعتزاله 
يوم امس  بملعب الفقيد علي محسن مريسي بصنعاء 
بين فريق الهلال مطعما بنجوم المنتخب الوطني, وفريق 
الزمالك المصري وتمكن الزمالك من الفوز بستة أهداف 

نظيفة. 
وفي الدقيقة الثلاثين من شوط المباراة الاول اوقف الحكم 
الدولي علي جوف المباراة معلنا بدا مراسم اعتزال الكابتن 
باشافعي بعد عطاء طويل للساحرة المستديرة دام أكثر من 
15 عاماً توجه بحضور قطب الكرة المصرية فريق الزمالك 

في مهرجان اعتزاله الكبير. 
وسلم النجم باشافعي فانلته التي تحمل الرقم 7 للاعب 
المنتخب الوطني وحسان ابين اوسام السيد ، كما جرى 

تكريم باشافعي بمبالغ نقدية وهدايا رمزية من قبل وزير 
الشباب والرياضة حمود عباد ورئيس الاتحاد العام لكرة 
القدم احمد صالح العيسي اللذرين حضرا المباراة وعدد 
من الشخصيات والمؤسسات التجارية , وتبرع باشافعي 
بـ300 الف ريال من تلك المبالغ كمساعدة انسانية لاخواننا 

الفلسطينيين في غزة. 
ويعد النجم جياب باشافعي الذي فاز بوصافة هدافي 
العرب عام 1995م برصيد 25 هدفا من افضل لاعبي كرة 
القدم اليمنيين , كما ان رصيده 99 هدفا محليا ودوليا ولعب 

38 مباراة دولية . 
وكان باشافعي قد بدأ لعب كرة القدم مع فريق حسان 
عام 1988م وفي عام 1998 انتقل للعب في هلال الحديدة 
الى ان ابعدته الاصابة عن الملاعب بعد موسم 2003م , 
كما قاد فريق الهلال كمدرب عام 2005م للفوز ببطولة 
كأس رئيس الجمهورية وعمل مساعدا لمدربي الهلال منذ 

ذلك الحين وحتى اعتزاله ولديه عدد من الدورات في مجال 
تدريب كرة القدم. 

وشهدت المباراة تفوقا زملكاويا واضحا ترجم في الدقيقة 
16 الى هدف اول عبر اللاعب عبدالحليم علي فيما سجل 
لاعب الزمالك مصطفى جعفر الهدف الثاني في الدقيقة 
22 بعد انفراده بالمرمى الهلالي , وكانت اخطر محاولات 
الهلال عبر لاعبه المعتزل جياب باشافعي في الدقيقة 24 
عندما سدد كرة قوية من خارج منطقة الجزاء ابعدها حارس 

الزمالك بصعوبة إلى ضربة ركنية. 
وفي الشوط الثاني واصل الزمالك سيطرته على مجريات 
المباراة وسجل اربعة اهداف , حيث عزز شريف اشرف غلة 
فريقه الزمالك بتسجيله الهدف الثالث في الدقيقة السادسة 
من هذا الشوط وفي الدقيقة 28 يسجل جمال حمزة هدف 
الزمالك الرابع وبعد خمس دقائق يأتي الهدف الخامس وبينما 
المباراة تلفظ انفاسها الاخيرة يحتسب حكم المباراة علي 

جوف ركلة جزاء اثر عرقلة مهاجم زملكاوي 
داخل منطقة الجزاء يودعها عمرو الصفدي 
الزاوية اليمنى لمرمى الهلال وليعلن الحكم 
نهاية المباراة بفوز زملكاوي صريح قوامه 

ستة اهداف نظيفة. 
باشافعي  جياب  المعتزل  اللاعب  وكــان 
ورئيس بعثة الزمالك المصري ايمن منصور 
قد عقدا صباح أمس مؤتمر صحفيا عبر فيه 
جياب عن سعادته بحضور الزمالك مهرجان 
اعتزاله وتفاعل الشركات الراعية .. لافتا الى 

انه سيعمل في مجال تدريب كرة القدم. 
من جانبه عبر ايمن منصور عن سعادته 

البالغة بحفاوة الاستقبال وبما يحظى به فريق الزمالك من 
شعبية كبيرة في اليمن، منوها ان مجيئ النادي الى اليمن 
يأتي تكريما للاعب باشافعي ونوعا من رد الدين للاعب 

اليمن الكبير الذي لعب للزمالك في حقبة ماضية علي 
محسن المريسي الذي اقيمت مباراة الاعتزال في الملعب 

الذي يحمل اسمه . 

فيما فاز الزمالك بسداسية على هلال الحديدة

باشافعي يودع ملاعب كرة القدم

تفقد  سير العمل بالمنشآت الرياضية بالضالع

❊ 14 اأكتوبر / ح�ضن عيا�ش :
لكرة  شمسان  فريق  حقق 
القدم الشاطئية فوزه الثاني 
في البطولة الخاصة باللعبة 
والتي ينظمها الاتحاد اليمني 
العام لكرة القدم بدعم من 
في  اليمنية  النفط  شركة 
على  مبارياتها  وتقام  ع��دن 
في  جولدمور  شاطئ  ملعب 

التواهي.
وجاء الفوز الشمساني على 
الروضة  فريق  الجار  حساب 
ف���ي ال���م���ب���اراة ال��ت��ي ج��رت 
أم��س وش��ه��دت ندية كبيرة 
وثلاثة عشر هدفاً أحرز منها 
الشمسانيون )7( أهداف بينما 
سجل منافسوهم )6( أهداف.

الثالثة  تعد  التي  المباراة 
لشمسان والثانية للروضة لم 
تخف إثارتها كثيراً وأفصحت 
عن النيات الإيجابية مبكراً من 
خلال مبادرة لاعبي الفريقين 
ب��ال��ه��ج��وم وم��ح��اول��ة زي���ارة 
الشباك في وقت مبكر وهو 
الأم��ر ال��ذي أدى إل��ى ارتفاع 
الجانبين  من  الأداء  مستوى 
وخلق ظروف مشاهدة جيدة 

للمتابعين.
البدنية  ال��ل��ي��اق��ة  ول��ع��ب��ت 
العالية لدى لاعبي الفريقين 
الجيدة  الفنية  والإمكانيات 
لبعضهم دوراً مهماً في تطوير 
النسيج الفني والبدني بشكل 
تصاعدي على مدى الأشواط 
الثلاثة، حيث برز من شمسان/ 
محمد الحنش ومن الروضة/ 
ب��س��ام ع��م��ر ع��ل��ي اللذين 
استطاعا إحداث الفارق ومثلًا 
رمانة الميزان على الجبهتين 
في ظل مساندة بدت مؤثرة 
هي الأخ��رى من طرف بقية 

اللاعبين.
ونظراً للتقارب على مستوى 
الأداء فقد تتالت الأهداف تباعاً 
الجانبين بصورة أعطت  من 
يوازي  جميلًا  رونقاً  للسجال 
ما سبق وأن شهدته المباريات 
من  تخل  لم  التي  السابقة 

الجمال والمتعة.

الأهداف
سجل لشمسان اللاعبون : 
محمد الحنش )خمسة أهداف( 
وبكيل قاسم )هدفين( وكل 
م��ن م��أم��ون ع��ل��ي ع��ب��دالله 
وأسامة على هدفاً واحداً لكل 

منهم.
وسجل للروضة : بسام عمر 
)أربعة أهداف( وكل من محمد 
إبراهيم وسمير محمد ومحمد 
حسن ناصر هدفاً واحداً لكل 

منهم.

الجلاء يهزم الوحدة
وفي مباراة ثانية جرت في 
الجلاء  حقق  ذاتها  البطولة 
ف��وزاً جديداً في مشواره هو 

على  مباراتين  م��ن  الثاني 
حساب وح��دة ع��دن بهدفين 

مقابل هدف واحد.
المباراة لم ترتق إلى المراتب 
كما  الأداء  حيث  من  العالية 
إن��ه��ا اف��ت��ق��دت إل���ى النكهة 
المميزة لمثل هذا النوع من 
ال��م��س��اب��ق��ات، ح��ي��ث اعتمد 
اللاعبون على الارتجال والأداء 
الخالي من البهارات المهارية 
الضرورية وليكتفي الفريقان 
بتسجيل ثلاثة أهداف طوال 
الأش��واط الثلاثة ك��ان اثنان 
منها من نصيب الجلاء وسجلا 
بواسطة/ سالم الواحدي فيما 
الوحيد  هدفه  الوحدة  سجل 

بواسطة/ فضل الهدار.
ووحدة  الجلاء  لقاء  ويعتبر 
عدن هو الأقل فنياً والأضعف 

رقمياً في البطولة حتى الآن.

الحكام
أدار مباراتي الأمس / أمين 
عاشور )حكم أول( وفراس أزهر 
)حكم ثاني( وراقبهما / سيف 
محمد غالب وكان عبدالعزيز 

فارع ميقاتياً.

البطولة جيدة
فارع  عبدالعزيز   / الكابتن 
من  البطولة  على  المشرف 
طرف الاتحاد العام لكرة القدم 
أكد ل� )14 أكتوبر( أن البطولة 
تعد جيدة كبداية وكشفت عن 
خامات طيبة في اللاعبين وعلى 

مستوى التنظيم والإدارة.
الجيدة  البداية   : فارع  وقال 
والتقويم  للتقييم  تحتاج 
يجب  م��ا  أه��م  على  للوقوف 
تطويره من أجل السير المنتظم 
بعد  خاصة  الطريق  هذا  في 
أن أصبح الاتحاد الدولي لكرة 
الاهتمام  على  يحث  ال��ق��دم 
جزءاً  باعتبارها  اللعبة  بهذه 

من الكيان الكروي الكبير.
الراعية  الشركة  فارع شكر 
والأخ / عاتق أحمد علي على 
مبادرتهما بوضع اللبنة الأولى 

من المدماك.

يلعب اليوم
تشهد البطولة اليوم مباراتين 
في المجموعة الأولى يلتقي في 
الأولى الشعلة والتلال ويلعب 
في الثانية الميناء والمنصورة.

❊ �ضنعاء / علي الدبعي :

الأخ محمد منصر  بحضور 
وكيل وزارة الشباب والرياضة 
أمس  وقع  المشاريع  لقطاع 
ال��ع��ام لكرة السلة  الات��ح��اد 
الذي يمثله الأخ الخضر محمد 
العزاني وشركة زووم للإعلان 
الأخ  يمثلها  الذي  والتسويق 
إس��م��اع��ي��ل ال��ش��رف��ي عقد 
حق  يعطيها  ال��ذي  الشراكة 
امتلاك الرعاية والإعلانالكاملة 
السلة  لكرة  النخبة  لبطولة 
الرجال مقابل مليونين  فئة 
واربعمائة الف ريال كرعاية 

اولية للعام 2008م .
وأوضح الأخ / الخضر العزاني 
رئيس لجنة الاتحاد العام لكرة 
السلة انه تم التوقيع بشكل 
نهائي مع شركة زووم للإعلان 
واحد  عام  ولمدة  والتسويق 
فقط كرعاية دولية نطمح من 
خلالها إلى زيادة مخصصات 
أندية الدرجة الأولى وسيتم 

ال��م��واص��لات ك��م��ا ك���ان في 
بما  وستكتفي   .. ال��س��اب��ق 
للتنافس  الشركة  ستقدمه 
وهي خطوة اولى .. وبعد انتهاء 
الدوري الممتاز سيتم مراجعة 
بنود الاتفاقية ووضع اتفاقية 
شاملة .. حيث نسعى إلى رفع 
المخصص إلى 12مليون ريال 

سنوياً .
وافاد العزاني أن برنامج دعم 
الاتحاد  من  المقدم  النشاط 
سيتم إع��ادة تنظيمه واعطاء 
.. كما  ارق��ام موحدة للاندية 
بالنسبة   – ال���وزارة  سنطالب 
ل��ل��دع��م ال����ذي ت��ق��دم��ه عبر 
وإع��ادة  تقنين  إلى  مكاتبها- 
النظر في الدعم على أن يقتصر 
الدعم على 30نادياً بدلًا من 60 

ناديا من أجل الاستفادة .
وأش��ا إل��ى ان العقد الموقع 
الرعاية  حق  الشركة  يعطي 
الإعلانية  للحقوق  الكاملة 
)صالة  الصالة  محيط  داخ��ل 

دراسة هذه التجربة من جميع 
الجوانب ومدى استفادة الاتحاد 
العام لكرة السلة من التجربة 
الشراكة  توقيع  وسيعقبها 
مع الشركة لمدة اربع سنوات 
قادمة كمرحلة ثانية .. تشمل 
اربعة أندية من الدرجة الأولى 

واربعة أندية من الثانية .
وأضاف أن مبلغ العقد سيتم 
طرحه لأندية الأولى الحائزة 
الأولى  الاربعة  المراكز  على 
في الدوري العام بهدف خلق 
التنافس .. والمتمثلة بأندية 
القمة حيث يمنح الفريق الفائز 
الوحدة  كأس  الأول  بالمركز 
الف ري��ال فيما   )900( ومبلغ 
على  الحائز  الفريق  يحصل 
المركز الثاني على )700( الف 
ريال والمركز الثالث )500( الف 
ريال والمركز الرابع )300( الف 

ريال .
وأش��ار إلى أن اندية النخبة 
وبدل  التغذية  حق  تمنح  لن 

سيتم  التي  صنعاء(  أهلي 
 27 ف��ي  للشركة  تسليمها 
م���ارس ال���ق���ادم.. وسيكون 
تلفزيوني  مباشر  بث  هناك 
والختام  الافتتاح  لفعاليات 
بالاضافة لنقل مباشر لثلاث 
مباريات لدوري النخبة وفيما 
يتعلق بنوايا الشركة بشراء 
لبطولة  الإعلانية  الحقوق 
تستضيفها  التي  آسيا  غرب 
قال  القادم  يوليو  في  بلادنا 
المنتخبات  رع��اي��ة  مسألة   :
لأننا  تأجيلها  سيتم  الوطنية 
ب��دأن��ا ب��الان��دي��ة وكيف نحل 
المالية،  مشاكلها  ب��ع��ض 
ستقدمه  م��ا  أن  خ��ص��وص��اً 
الشركة للاندية يأتي ضمن 
برنامج الحوافز وليس برنامج 

الدعم المباشر.
ولفت إلى أن فكرة التسويق 
لتصبح  ستتحول  وال��رع��اي��ة 
في  ونفكر  الان��دي��ة  لصالح 
المستقبل أن نستجد منتخبات 
العائد  وسيكون  المحافظات 
لفروع الاتحاد بالمحافظات.. 
الوطنية  للمنتخبات  ودع��م 
والات��ح��اد وه��ي افكار تحتاج 
إلى دراس��ة وبعض الوقت .. 
تحتاج  الرياضة  أن  خصوصاً 
إلى تسويق إزاء الدعم الشحيح 

الذي تتلقاه من الوزارة .
حضر توقيع العقد الأخ عادل 
التنفيذي  العام  المدير  وادي 
ل��ص��ن��دوق رع��اي��ة ال��ن��شء 
وال��ش��ب��اب ورم���زي الاغ��ب��ري 
مدير عام مكتب وزير الشباب 
الاتحاد  واعضاء  والرياضة 

العام لكرة السلة .

عباد

الفارع

الوحدة والجلاء شاطنية

توقيع اتفاقية بين اتحاد السلة وشركة زووم

جياب باشافعي خلال توديعه الملاعب

لقطة من مباراة هلال الحديدة والزمالكفريق الزمالكباشافعي أثناء التكريم

اكرا  / 14 اكتوبر / رويترز:
فاز منتخب غينيا لكرة القدم على نظيره المغربي 
بثلاثة اهــداف مقابل هدفين في الجولة الثانية 
لمباريات المجموعة الاولى في كأس الامم الافريقية 

في غانا يوم امس الخميس. 
وضع باسكال فيندونو منتخب غينيا في المقدمة 
في الدقيقة 11. وعزز اسماعيل بانجورا تقدم غينيا 

بهدفه في الدقيقة 59. 
لكن المنتخب المغربي قلص الفارق عندما احرز 

هشام بوشروان الهدف الاول في الدقيقة 60. 
وأعاد فيندونو الفارق الى هدفين بتسجيله هدف 
غينيا الثالث من ركلة جزاء في الدقيقة 63 قبل ان 
يحرز عبد السلام وادو الهدف الثاني للمغرب في 

الدقيقة 90. 
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تعلن صحيفة “14 أكتوبر” عن وجود وظائف 
تعاقدية لمصححين يجيدون قواعد اللغة العربية، 
وستكون الأولوية لمن يمتلك خبرة عملية في 

هذا المجال.
وعلى الراغبين الالتحاق بهذا العمل مراجعة 
إدارة الشؤون الإدارية والأفراد وتسليمها ملفاً 
وأرق��ام  وخبراتهم  مؤهلاتهم  على  يحتوي 
هواتفهم حتى يتسنى لإدارة التحرير مراجعة 
لإجراء  بالمتقدمين  والاتصال  الملفات  هذه 

المقابلة والمفاضلة.

إعلان 

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
تواصلت لليوم الثالث على التوالي 
المسيرات والفعاليات الشعبية المعبرة 
عن تضامن الشعب اليمني مع الشعب 
الفلسطيني الشقيق جراء ما يتعرض 
متصاعد  إسرائيلي  ع��دوان  من  له 

وحصار ظالم.
وفي المهرجان النسائي الذي نظمته 
أمس الهيئة الشعبية اليمنية لمناصرة 
العاصمة  في  الفلسطيني  الشعب 
والمنظمات  والات���ح���ادات  ص��ن��ع��اء 
النسائية ألقيت عدد من الكلمات دعت 
المجتمع الدولي إلى التحرك العاجل 
آلة  من  الفلسطيني  الشعب  لإنقاذ 
الحصار  وف��ك  الصهيونية  ال��ح��رب 
عنه.. وحذرت من الكارثة الإنسانية 
نتيجة هذا الحصار بحق الأشقاء في 

فلسطين وخاصة في قطاع غزة.
الصمت  حالة  الكلمات  واستنكرت 

ال��رس��م��ي��ة ال��ع��رب��ي��ة والإس��ام��ي��ة 
والدولية التي تعكس وهن المجتمع 
الدولي في مناصرة الضعفاء من أبناء 

فلسطين..
وطالبت الشعوب العربية والإسامية 
والشعوب المحبة للسام بالوقوف إلى 
جانب الشعب الفلسطيني ومساندته 
جهاده  لمواصلة  ومعنويا  م��ادي��ا 

ومقاومته لاحتال .
العالم  نساء  الكلمات  دع��ت  كما 
للتضامن مع الشعب الفلسطيني حتى 
.. وناشدت  المشروعة  ينال حقوقه 
الوقوف  إل��ى  العربي  ال��ق��رار  صناع 
بشجاعة تجاه ما يحصل لأشقائنا في 

فلسطين.
وأك����دت ض����رورة ت��وح��ي��د الصف 
الفلسطيني في الداخل والوقوف صفاً 
واحداً ضد وحشية الكيان الصهيوني 

الغاصب.

❊ �سنع�ء / مت�بع�ت:
تحت رعاية فخامة الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية واستمراراً للجهود 
التي تبذلها دائرة التوجيه المعنوي وصحيفة 
»26سبتمبر« في توثيق تاريخ الثورة اليمنية 
اعتماداً على شهادات المشاركين في أحداثها 
متناول  ف��ي  ووضعها  المراحل  كافة  ف��ي 
الباحثين والدارسين والمهتمين ومراكز البحوث 
والدراسات والأجيال القادمة.. تنعقد مطلع 
شهر فبراير المقبل ندوة توثيق تاريخ الثورة 
اليمنية )الانطاق .. التطور وآفاق المستقبل( 
في جزئها السادس بعنوان »ملحمة السبعين 

يوماً.. الوقائع .. الدروس والعبر«.
وي��ش��ارك ف��ي أع��م��ال ال��ن��دوة نخبة من 
المناضلين والشخصيات الوطنية والاجتماعية 
الذين عايشوا مرحلة حصار صنعاء وملحمة 
السبعين دفاعاً عن الثورة والنظام الجمهوري 
وذلك من خال العديد من أوراق العمل التي 
تتناول الخلفية السياسية والأبعاد الاجتماعية 
والأوضاع العسكرية والاقتصادية والمعنوية 
عشية ، وأثناء ملحمة السبعين يوماً .. والخطط 
الدفاعية والهجومية وسير الأعمال القتالية في 
مختلف المحاور المحيطة بالعاصمة صنعاء 
والمقاومة  والأم��ن  المسلحة  القوات  ودور 
والشخصيات  الشعبي  والجيش  الشعبية 

الاجتماعية في هذه الملحمة التاريخية.
وتهدف الندوة من خال محاورها وأوراق 
العمل المقدمة إليها والمناقشات والمداخات 
إلى استخاص أهم الدروس والعبر من هذا 
الثورة  تاريخ  في  والحاسم  العظيم  الحدث 

اليمنية الخالدة.

 ندوة حول ملحمة السبعين يوما

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
وصل إلى صنعاء أمس وفد الاتحاد العام للطلبة العرب برئاسة أحمد 

مبارك الشاطر رئيس الاتحاد في زيارة لبادنا تستغرق عدة أيام .
وأوض��ح رئيس الاتحاد لوكالة الانباء اليمنية )سبأ( انه سيقوم 
خال الزيارة بتسليم فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية درع الأمانة العامة لاتحاد عرفانا وتقديرا للجهود التي 

يبذلها فخامته في رعاية الشباب والطاب العرب.
وقال » نحن نحمل معنا أمانة من الاتحاد العام للطلبة العرب ومن 
المنظمات الأعضاء وعلى رأسهم اللجنة التنفيذية باسم المايين من 
الطلبة العرب وهو عبارة عن درع فاخر سنقدمه لفخامة الأخ رئيس 

الجمهورية علي عبدالله صالح عرفانا وتقديرا لرعايته الكريمة »
وأضاف قائا« يجب أن أعلن أننا قررنا في الاتحاد العام للطلبة العرب 
منح فخامة الرئيس على عبدالله صالح رئيس الجمهورية اليمنية 
وسام الطالب العربي من الدرجة الأولى وهذا الوسام يمنح وفق دستور 
الاتحاد للقادة والزعماء العرب الذين لهم ادوار وطنية وقومية هامة 
ولهم باع طويل في دعم الحركة الطابية والشبابية في أوطانهم 

وعلى المستوى العربي » .
وأشار الى انه سيلتقي بعدد من المسؤولين في الحكومة لبحث 
ومناقشة عدد من المواضيع التي تخص المهرجان الثاني للطالب 
العربي الذي سيعقد في عدن نهاية العام الحالي، مضيفا أن المهرجان 
يعتبر اكبر تجمع طابي وشبابي عربي وبحضور المنظمات الدولية 
العربية ستشارك في  الجامعات  والإقليمية والعربية، منوها بأن 

المهرجان لأول مرة.
وفعاليات مثل  المهرجان سيشمل نشاطات كثيرة  بان  وأض��اف 
معارض للكتاب وندوات ثقافية وعلمية اجتماعية على المستوى 

العربي والدولي .
كان في الاستقبال نائب رئيس دائرة الشباب والطاب بالمؤتمر 
الشعبي العام محمد صالح الأش��ول وعدد من القيادات الطابية 

والشبابية.

اتحاد الطلبة العرب يمنح فخامة الرئيس وسام الدرجة الأولى

الاستثمار سينتصر 
اإقبال علي عبد الله 

والغوغائيين  الفاشلين  محاولات  كل  ب��اءت 
عرقلة مسيرة الاستثمار في اليمن  بالفشل في 
نهاية المطاف بعد أن نجحوا ولو لفترة في خلق 
حالة من البلبلة هدفت إلى تشويه صورة اليمن 
أمام المستثمرين المحليين والعرب والأجانب 
غير أن الإجراءات الحكيمة التي اتخذتها القيادة 
السياسية  ممثلة بفخامة الأخ الرئيس  علي 
عبدالله صالح – رئيس الجمهورية في مواجهة 
الوطن  على  الحاقدين  الغوغائيين  محاولات 
أمام  الحقيقية  الصورة  أوضحت  قد  وتقدمه، 
وافتراءات»اللقاء  زيف  وكشفت  المستثمرين 
المشترك« بأن »الأمن والأمان غير متوافرين في 
اليمن« و»الاستثمار في اليمن مخاطرة والسير 

في نفق مظلم ».
المزاعم  الحال كشف حقيقة  هذه  إن واقع 
وأسباب بثها كالسم في جسد الوطن المعافى.. 
وهو أمر يدركه كل أبناء شعبنا الأوفياء الذين 
 « الغريبة  العجنة  وج��ه  في  أصواتهم  علت 
المشترك « منذ الانتخابات الرئاسية والمحلية 
في سبتمبر 2006م، حتى اليوم عندما واجهت 
الجماهير في كل أنحاء الوطن الموحد الاحتقانات 
التي افتعلها » المشترك« بدافع مادي وتحريضي 
من الخارج )!!!( مستغلًا المطالب الحقوقية لبعض 
المتقاعدين العسكريين والأمنيين والمدنيين 
إلى  السياسية  القيادة  سارعت  مطالب  وهي 
عهد  من  تراكمية  أسبابها  إن  رغم  تنفيذها 
التشطير البغيض وسياسة التآمر التي انتهجها 
بعض قيادات الحزب الاشتراكي الانفصالية إبان 
الفترة الانتقالية ) 1990م – 1994م( وهي الفترة 
التي أعقبت قيام الوحدة المباركة في الثاني 

والعشرين من مايو 1990م.
إن نتائج الانتخابات الرئاسية والمحلية في 
الانتخابي  البرنامج  ونجاح  2006م  سبتمبر 
لرئيس الجمهورية في نيل ثقة الناخبين وفشل 
برنامج مرشح المشترك، كانت البداية لمخطط 
الغريبة  العجنة  أح��زاب  تعهدت   )!!!( خارجي 
خطط  تنفيذ  لعرقلة  تنفيذه  من  )المشترك( 
وآليات البرنامج الانتخابي لرئيس الجمهورية 
وفي المقدمة معركة التنمية والاستثمارات التي 
عمل فخامة الأخ رئيس الجمهورية – حفظه الله  

في البدء بها مباشرة بعد الانتخابات وتمثل ذلك 
2006م في لندن  في مؤتمر المانحين أواخر 
ومؤتمر فرص الاستثمارات مطلع عام 2007م 
في العاصمة صنعاء.. وإعلان فخامة الأخ الرئيس 
تحمله ملف الاستثمار بنفسه, الأمر الذي شهد 
الوطن زيارات العديد من الشركات ورجال المال 
والأعمال الخليجيين والعرب والأوروبيين لدراسة 
إقامة مشاريع استثمارية عملاقة في العديد من 

المدن اليمنية وفي المقدمة عدن.
ارتسمت تنفيذاً  التي  الجميلة  الصورة  هذه 
رئيس  الأخ  لفخامة  الانتخابي  للبرنامج 
الجمهورية, أزعجت »المشترك« وقادتهم في 
الخارج, لأنهم لم يتصوروا ويصدقوا أن برنامج 
الواقع,  على  السرعة  بهذه  يترجم  الرئيس 
لذلك عملوا وبخبث على رسم مخطط تآمري 
ممول من الخارج )!!!( يهدف إلى زعزعة الأمن 
والاستقرار وإيجاد شرخ في جسد الوحدة الوطنية 
للشعب.. ودليلنا على ذلك الشعارات الغوغائية 
الحقيرة التي أطلقها »المشترك« أثناء المسيرات 
المطلبية للمواطنين في عدد من المحافظات 
استغلالها  »المشترك«  واستطاع  الجنوبية 
وتحويلها إلى فوضى وأعمال شغب ودعوة حقيرة 
إلى »الانفصال«.. الأمر الذي توجب المواجهة 
والتصدي لها بحزم وقوة.. وكانت الجماهير خير 
سند لقوات الأمن في مواجهة هذه الغوغائية 

الحقيرة.
نعترف بأن عجلة الاستثمار قد أعيق سيرها 
خلال الأشهر الماضية.. غير أنها عادت اليوم من 
جديد للدوران وبدأت العديد من الاستثمارات 
الخليجية والعربية والأوروبية بالتدفق بعد أن 
أدرك أصحابها أن اليمن بلد آمن ومستقر وأن 
تتواصل  وس��وف  انطلقت  التي  الأعمال  هذه 
هي نتائج طبيعية لإصرار اليمن على السير 
في طريق الديمقراطية.. وأن الوحدة راسخة 
وآمنة ومصيرية للشعب اليمني.. كما أدركوا أن 

استثماراتهم ستكون في مأمن داخل اليمن.
سينتصر  الاستثمار  إن  ن��ق��ول  ال��خ��لاص��ة 
استثمارية  نهضة  ستشهد  الله  ب��إذن  واليمن 
ونجاحات تنموية مهما علت أصوات الغوغائيين 

الفاشلين.

تقديراً لمواقفه الوطنية والقومية

نموذج من عرض مصمم الأزياء الايطالي فالنتينو لموسم ربيع 2008م الذي قدمه أمس 
الأول في باريس.

❊ �سنع�ء / �أنور حيدر:
محمد  الدكتور  الثقافة  وزي��ر  دعا 
الفعاليات  جميع  المفلحي  أبوبكر 
الجهد  لبذل  والإب��داع��ي��ة  الثقافية 
ذاتية  ثقافية  تنمية  إيجاد  أجل  من 

وشاملة.
معرض  افتتاح  حفل  ف��ي  وق���ال 
الرسامين الكاريكاتوريين المقام في 
بيت الثقافة بصنعاء إن هناك نجوما 
لأنفسهم  أوج��دوا  التشكيلي  للفن 
مكاناً على المستوى المحلي والعربي 

والعالمي.
وأعلن أن الوزارة ستواصل عملية 
الفنون  بمختلف  والتأهيل  التدريب 

افتتاح المعرض الكاريكاتوري اليمني بصنعاء

تعزيز  من  لذلك  لما  الفنانين  لكل 
لقدراتهم وصقل لمواهبهم والتي 
مستوي  في  للعالم  اليمن  ستقدم 

يليق بها.
كما دعا الشباب ورجال الأعمال إلى 
أن يقتنوا اللوحة التشكيلية باعتبارها 
ل��وح��ة جمالية وش��ك��ا م��ن أشكال 

الاستثمار في المستقبل.
وأشار وزير الثقافة إلى أن وزارته 
صنعاء  في  موقع  عن  حالياً  تبحث 
القديمة لجعله مكاناً لبعض لوحات 
الفنانين، ليتمكن الجمهور والسياح 
الفنانين  أعمال  على  التعرف  من 
والمدارس التي ينتمون إليها، منوهاً 
بأنه يتم الإعداد لملتقى التشكيليين 
الدوليين في صنعاء خال شهر مايو 
اليمني  التشكيلي  بالفن  للتعريف 
من  لدينا  بما  الآخ��ري��ن  وت��ع��ري��ف 
وتوسيع  الخبرات  وتبادل  إمكانيات 

دائرة المعرفة.
وألقى الأخوان عمر الجنيد رئيس 
والفنون  للثقافة  اليمنية  الجمعية 
الدين كلمتين  والفنان مازن شجاع 
وزارة  ب��دع��م  أش��ادت��ا  بالمناسبة 
تقديم  الحفل  وتخلل  الثقافة.هذا 
وت��وزي��ع شهادات  إنشادية  ف��ق��رات 

للمشاركين.
وزي��ر  ط��اف  الحفل  انتهاء  وبعد 
ال��ذي  ال��م��ع��رض  بأجنحة  الثقافة 
من  أكثر  إل��ى  فيه  اللوحات  وصلت 
)100( لوحة ل� )11( فناناً قدموا من 
خال لوحاتهم نقداً لعدد من القضايا 
الاجتماعية والاقتصادية والإنسانية 
وال��دول��ي، المحلي  المستوى   على 
الثقافة اعجابه بما  وقد أبدى وزير 
شاهد من لوحات كاريكاتورية غاية 
ف��ي الإب���داع وأش���اد بمستوى أداء 

الفنانين.

مسيرة نسائية في صنعاء تضامناً 
مع الشعب الفلسطيني

تنظمها دائرة التوجيه المعنوي وصحيفة )26سبتمبر(

فبراير القادم ..أصالة وكاريكا يحييان حفلًا فنياً في عدن  

 منع دخول 6 حاويات لحوم ودجاج غير صالحة إلى الأسواق

❊ عدن / مت�بع�ت:
تحيي الفنانة السورية أصالة والفنان الشعبي المصري عصام كاريكا مساء الخميس 14 
فبراير في إستاد عدن الدولي حفلًا فنياً ساهراً ضمن فعاليات مهرجان ليالي عدن الأول.

وأوضح  الأخ مروان الخالد مدير المهرجان أن المهرجان الذي تشارك فيه نخبة من 
الفنانين اليمنيين والفرقة الاستعراضية المصرية سيعزز من الجذب السياحي والترويج 

للمنتج السياحي بمحافظة عدن.
وتوقع مروان الخالد أن يلاقي المهرجان حضوراً واسعاً للاستمتاع بفعالياته الفنية 

والفنون الاستعراضية والوصلات الغنائية للمشاركين فيه.

❊ عدن/ �سب�أ: 
كشف مكتب إدارة الثروة الحيوانية والبيطرة بمحافظة عدن أنه تم إعادة 6 
حاويات لحوم ودجاج خارجي إلى بلد المنشأ بعد وصولها إلى أرصفة المعا ميناء 

عدن خال العام 2007م. 
وأرجع المكتب سبب إعادة حاويات اللحوم والدجاج كونها إما في حالة تعفن، أو 

لسوء الخزن وتردي نسبة البرودة، ما جعلها غير صالحة لاستخدام الآدمي. 
وذكر مدير مكتب الإدارة الدكتور علي سلطان حسن لوكالة الأنباء اليمنية 
)سبأ( أنه تم أيضا إعادة 59 كرتون يحتوي على مادة الدجاج نفسها لاكتشافه 
خارج حاوية حجم صغيرة غير صالح لاستهاك الآدمي، مبينا أن الفرق البيطرية 
عالجت خال الفترة نفسها من العام الماضي نحو 14 ألف، و234 رأس من 
الماشية، وتطعيم نحو 6 آلاف و578 رأس من الماشية المصابة بالطفيليات 

الداخلية والخارجية. 
ولفت حسن إلى أن عدد رؤوس الأغنام التي سوقت في الأسواق المحلية بعدن 
خال العام الماضي بلغت 46 ألف و501 رأس من الماشية من الضان والماعز، 
و44 من العجول الصغيرة، منوها بأن المكتب أشرف على دخول وتوزيع 48 ألف 
و 380 طن من الأعاف، التي وزعت على عدد من حظائر الماشية والدواجن، 

ودخول 5 شحنات تزن 5 أطنان من الأدوية البيطرية للغرض نفسه. 

عصام كاريكاأصالة

�إعلان


